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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 147 
- без перепечаток 117 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Морозов об игре с Ларионовым, Ковальчуком и Каменским в гала-матче 
Ночной лиги: "Насладились хоккеем. Интересные партнеры, было 
приятно выйти на лед в таком составе" (Sports.ru) 
Алексей Морозов поделился впечатлениями от гала-матча Ночной хоккейной 
лиги.  

перейти к статье 

"Демидов говорит всему окружению, скаутам, клубам НХЛ, что точно 
уедет после этого сезона". Шевченко о фаворите драфта НХЛ-2024 
(Sports.ru) 
Алексей Шевченко рассказал, что Иван Демидов намерен отправиться в НХЛ.  

перейти к статье 

Владимир Плющев рассказал, в чем конкретно КХЛ уступает НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал о главных 
проблемах КХЛ в сравнении с НХЛ. 

перейти к статье 

Сергей Зубов: "Никаких плюсов для команд и игроков в перекрестном 

плей-офф я не вижу" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов в интервью "Матч ТВ" заявил, что не видит 

никаких плюсов для команд и игроков в перекрестном плей-офф в КХЛ. 

перейти к статье 

Илья Ковальчук планирует взять паузу, прежде чем принять решение о 
продолжении карьеры (ТАСС) 
В декабре 2023 года Ковальчук подписал контракт с московским "Спартаком", 
который действовал до 30 апреля 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Трактор" собирает "дрим-тим". Но суперсостав не гарантирует титула 
(Советский спорт) 
Челябинский клуб уже приобрел двух статусных центральных нападающих.  

перейти к статье 

"Обидно. Буду сильнее". Почему в "Тракторе" предпочли канадца нашему 
тренеру? (Чемпионат.com) 



 

 

Алексею Заварухину предложили унизительный вариант с "Челметом", от 
которого он ожидаемо отказался. 

перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина швед Пресс должен продлить контракт с 
"Металлургом" на два года (ТАСС) 
В завершившемся сезоне хоккеист стал самым результативным защитником 
плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

Генменеджер "Сибири": на сегодняшний день не планируем подписывать 
новых легионеров (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов рассказал, какой хоккей 
команды ждет от главного тренера Вадима Епанчинцева и заявил, что клуб 
сейчас не планирует подписывать легионеров. 

перейти к статье 

"Буду делать все, чтобы построить чемпионскую команду": первое 
интервью Гатиятулина в "Ак Барсе" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Новый главный тренер о назначении, карьере и татарских корнях В ближайшее 
время "Ак Барс" официально объявит о назначении Анвара Гатиятулина.  

перейти к статье 

Агент Радулова сообщил, что решение по будущему хоккеиста будет 
принято на следующей неделе (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Александра 
Радулова, заявил "Матч ТВ", что решение по будущему хоккеиста будет принято 
на следующей неделе. 

перейти к статье 

Разин: в Саратове выкинули на помойку, полгода ждал предложений в 
ВХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин ответил, что работа в ВХЛ закалила 
его тренерский характер. 

перейти к статье 

Разин: Рашников сказал: задача "Металлурга" выиграть кубок на второй 
год никуда не делась (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал о большом количестве 
поздравлений после завоевания Кубка Гагарина и о разговоре с президентом 
"Магнитки" Виктором Рашниковым. 

перейти к статье 

Андрей Разин - о тренерской карьере: были люди, которые меня просто 
предали (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал о трудностях в своей 
карьере наставника клубов ВХЛ и КХЛ. 

перейти к статье 

Легенда 90-х стал самым дерзким менеджером КХЛ. Гомоляко делает то, 
на что оскорбляются в Америке (Sport24.ru) 
Мистер оффершит. 

перейти к статье 



 

 

Дмитрий Силантьев: "Сезон в "Магнитке" пролетел как один миг. Теперь 
слежу за сборной "России 25", она играет в нашем стиле" (Russia-
hockey.ru) 
23-летний форвард "Металлурга", ставший обладателем Кубка Гагарина и 
открытием плей-офф (18 матчей, 5 шайб, 12 передач, "плюс 11"), - об итогах года 
и планах на следующий сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Упора на оборону в "Сочи" не будет. Планируем играть в быстрый хоккей 
с прицелом на результат". Интервью Сергея Зубова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Сочи" - о возвращении в команду спустя пять лет, трендах 
современного хоккея, формировании тренерских взглядов, перекрестном плей-
офф КХЛ и многом другом.  

перейти к статье 

Соркин: "ЦСКА был раздражителем для любой команды. На нас 
настраивались гораздо сильнее, чем на других соперников" (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Максим Соркин признал, что в прошедшем сезоне статус 
чемпиона накладывал на клуб дополнительную ответственность.  

перейти к статье 

"Готов поспорить на круглую сумму с теми, кто в этом сомневается" - агент 
Цыплакова об интересе 16 клубов НХЛ к игроку (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Максима 
Цыплакова, заявил "Матч ТВ", что готов поспорить с теми, кто не верит, что 
игроком интересуются 16 клубов НХЛ. 

перейти к статье 

Агент Цыплакова: "На сегодняшний день предложение "Спартака" не 
устраивает игрока. Максим лично сообщил об этом клубу" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Максима 
Цыплакова, заявил "Матч ТВ", что текущее предложение московского " Спартака 
" о новом контракте не устраивает игрока. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Высокие ставки "Трактора" на новый сезон, возвращение Немировски и 
повышение Бердина. Трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Самым активным игроком на трансферном рынке остается "Трактор", который, 
явно сделав ставку на будущий сезон, укрепляет свою центральную ось.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Был бы не против провести в "Локомотиве" всю карьеру". Илья Роговский 
- о проигранном финале, Иване Демидове и результативности (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "Локо" провел свой лучший сезон в МХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Гредзен, Ганеева или Митрофанова. Кто станет лучшим игроком сезона 
ЖХЛ? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
13 мая, в день церемонии закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги, 
будет объявлен лучший игрок сезона Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Мы думаем, как провести товарищеские матчи с 
Канадой" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" сделал сенсационное заявление, не исключив возможность 
товарищеских игр с канадцами.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Каменский: не буду смотреть чемпионат мира, без нас и белорусов хоккей 
неполноценный (Советский спорт) 
Сегодня в Чехии начинаются соревнования, в которых сборная России участия 
не примет.  

перейти к статье 

Вайсфельд: чемпионат мира без России - это уже не то, но посмотрю 
матчи по работе (Советский спорт) 
10 мая в Чехии начинаются соревнования, в которых сборная России участия не 
примет.  

перейти к статье 

ИИХФ - клоуны и лицемеры. Решили вычеркнуть СССР/Россию из истории 
хоккея (Чемпионат.com) 
В Международной федерации хоккея "забыли" о результате 27 турниров. 

перейти к статье 

ИИХФ отменила 27 чемпионств сборных СССР и России. Уже первый день 
ЧМ отметился скандалом (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Россию не указали в числе самых титулованных команд во время 
телетрансляции.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Мне кажется странным брать игроков только из СКА". Быков - о составе 
"России 25" (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков выразил недоумение 
большим количеством игроков СКА в национальной команде "Россия 25". 

перейти к статье 

Василий Глотов: едем в Минск за победой, это самое главное (Allhockey 
(allhockey.ru)) 



 

 

Нападающий и капитан сборной "Россия 25" Василий Глотов в интервью 
AllHockey.Ru поделился впечатлениями от победы команды в четвертом матче 
Большого тура над Беларусью со счетом 6:2.   

перейти к статье 

Грицюк: "Приятно выиграть кубок в День Победы" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий СКА и сборной "Россия 25" Арсений Грицюк подвел итоги третьего 
матча серии российской команды против Белоруссии (6:2). 

перейти к статье 

А. Юдин: в "России 25" хоккеисты из 10 клубов, а СКА жертвует своими 
ради сборной (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин считает, что СКА больше 
остальных клубов рискует своими игроками, командировав их для выступления 
в Большом туре сборной по городам Казахстана, России и Белоруссии. 

перейти к статье 

"Насчет грязи мне сложно судить". Глотов о словах Ротенберга про 
агрессивную игру Беларуси (Чемпионат.com) 
Нападающий и капитан сборной "Россия 25" Василий Глотов отреагировал на 
слова главного тренера национальной команды Романа Ротенберга о грязной 
игре сборной Беларуси во встрече в Туле вчера, 9 мая. 

перейти к статье 

Федор Канарейкин: "Хорошо бы, чтобы "Россия 25" действительно 
включала в себя игроков до 25 лет. В предыдущих сериях вызывали 
хоккеистов, которым за 30" (Sports.ru) 
Федор Канарейкин высказался о возрастном ограничении в "России 25".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: Ничушкин - большой молодец. Главное, чтобы ерундой 
больше не занимался (Советский спорт) 
В ночь на 10 мая россиянин повторил исторический рекорд НХЛ по голевой серии 
со старта плей-офф.  

перейти к статье 

Каменский: Шестеркин доказывает, что российская вратарская школа - 
лучшая в мире (Советский спорт) 
Шестеркин повторил рекорд "Рейнджерс" в Кубке Стэнли.  

перейти к статье 

"Я не понимаю, это безумие". В НХЛ за год сменилось 19 тренеров 
(Чемпионат.com) 
Пока в КХЛ продлевают контракты с тренерами, которые вылетели в первом 
раунде, в НХЛ два года стали немалым сроком для работы. 

перейти к статье 

Что ждет в межсезонье вылетевшие в первом раунде плей-офф команды 
НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru)) 



 

 

После первого раунда плей-офф в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) восемь 
команд отправились в отпуск.  

перейти к статье  

Разное 
 

Без российских флагов, явного фаворита и ряда игроков КХЛ. Каким 
будет ЧМ-2024 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Зато приедут Карлссон, Хедман и, возможно, Кросби.  

перейти к статье 

Все, что надо знать о главном турнире года. Гид по хоккейному 
чемпионату мира - 2024 (Чемпионат.com) 
Рассказываем о составах групп и регламенте турнира, который стартует сегодня. 

перейти к статье 

Россию изгнали, а теперь дождались россыпь звезд из Америки! 
Чемпионат мира в Чехии будет очень мощным (Sport24.ru) 
В Чехию приедет Таварес из "Торонто", на ЧМ уже Хедман и Карлссон.  

перейти к статье 

Первое золото США за 64 года или 29-е у Канады? Сколько голов забьют 
Польше? Семь главных интриг чемпионата мира (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Самое интересное о турнире, на котором, к сожалению, опять не будет России. 

перейти к статье 

Хозяева начинают чемпионат мира с победы, а шведы оказались сильнее 
американцев (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем о стартовом игровом дне 87-го первенства планеты. 

перейти к статье 

Одноклубники Капризова зажгли на старте ЧМ! Из-за них Америка 
проиграла первый топ-матч (Чемпионат.com) 
Результативные действия Йоэля Эрикссона Эка и Маркуса Юханссона, а также 
отличная игра Филипа Густавссона помогли Швеции одержать победу. 

перейти к статье 

Ковальчук продолжит играть в КХЛ. Илья возил любителей, играя за 
сборную Легенд (Советский спорт) 
В Сочи прошел финал "Лиги Чемпионов 40+" и Гала-Матч Ночной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

В Казани пройдет масштабный хоккейный турнир (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
С 11 по 15 мая в Казани пройдет Второй Международный хоккейный турнир 
среди исламских стран.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Морозов об игре с Ларионовым, Ковальчуком и Каменским в гала-матче 
Ночной лиги: "Насладились хоккеем. Интересные партнеры, было 
приятно выйти на лед в таком составе" (Sports.ru, Москва, 10 мая 2024) 
Алексей Морозов поделился впечатлениями от гала-матча Ночной хоккейной 
лиги.  
В гала-матче Фестиваля хоккея-2024 сыграли команды "Легенды Хоккея" и 
сборная Ночной хоккейной лиги. 
Победу со счетом 12:8 одержали "Легенды Хоккея", в составе которых играли 
президент КХЛ Алексей Морозов, Александр Гуськов, Валерий Каменский, 
Алексей Касатонов, Игорь Ларионов, Илья Ковальчук и другие. 
"Отличная атмосфера, насладились хоккеем. Интересные партнеры, было 
приятно выйти на лед в таком составе. 
Поддавались ли легенды любителям? Я не выхожу на лед поддаваться! 
Сегодня здесь также был Кубок Гагарина, болельщики могли 
сфотографироваться с ним. На нем, кстати, уже есть фамилии победителей 
этого сезона, игроков, руководителей "Металлурга". Кубок готов и скоро вернется 
в Магнитогорск", - сказал Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116058587-morozov-ob-igre-s-larionovym-
kovalchukom-i-kamenskim-v-gala-matche-noc.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Демидов говорит всему окружению, скаутам, клубам НХЛ, что точно 
уедет после этого сезона". Шевченко о фаворите драфта НХЛ-2024 
(Sports.ru, Москва, 10 мая 2024) 
Алексей Шевченко рассказал, что Иван Демидов намерен отправиться в НХЛ.  
Нападающий системы СКА и один из фаворитов драфта НХЛ ранее заявил, что 
настроен доиграть контракт в России:. 
"В России появляется новая интрига. 
Демидов всему своему окружению, скаутам, представителям клубов НХЛ 
говорит, что после этого сезона точно уедет. И не будет продлевать соглашение 
ни при каких обстоятельствах. 
Однако он не может уйти в аренду в КХЛ, если у него последний год контракта. 
Есть маленький шанс, что он все-таки переподпишет соглашение еще на сезон, 
чтобы провести полноценный сезон в КХЛ на высоком уровне. Интрига", - 
написал журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1116057214-demidov-govorit-vsemu-okruzheniyu-
skautam-klubam-nxl-chto-tochno.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев рассказал, в чем конкретно КХЛ уступает НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал о главных 
проблемах КХЛ в сравнении с НХЛ. 

https://www.sports.ru/hockey/1116058587-morozov-ob-igre-s-larionovym-kovalchukom-i-kamenskim-v-gala-matche-noc.html
https://www.sports.ru/hockey/1116058587-morozov-ob-igre-s-larionovym-kovalchukom-i-kamenskim-v-gala-matche-noc.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/10/531816.html
https://www.sports.ru/hockey/1116057214-demidov-govorit-vsemu-okruzheniyu-skautam-klubam-nxl-chto-tochno.html
https://www.sports.ru/hockey/1116057214-demidov-govorit-vsemu-okruzheniyu-skautam-klubam-nxl-chto-tochno.html


 

 

"Нам надо школы ставить на новые рельсы подготовки, современный хоккей 
требует нового подхода. Посмотрите матчи НХЛ, все сразу станет понятно, тут 
же увидите отличия НХЛ от КХЛ. Нападающие и защитники там гораздо сильнее, 
а вот вратари у нас в лиге не особенно отстают от заокеанских. А во всем 
остальном у нас есть проблемы. Такое ощущение, что у нас каждого, кто просто 
хочет поработать тренером, но не имеет спортивного опыта, берут на работу в 
детские школы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5545268-vladimir-plyuschev-rasskazal-v-
chyom-konkretno-khl-ustupaet-nhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Зубов: "Никаких плюсов для команд и игроков в перекрестном 
плей-офф я не вижу" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов в интервью "Матч ТВ" заявил, что не видит 
никаких плюсов для команд и игроков в перекрестном плей-офф в КХЛ. 
В минувшем розыгрыше Кубка Гагарина впервые была применена схема 
перекрестного плей-офф - начиная со второго раунда команды из Западной и 
Восточной конференций играли между собой. Зубов работал ассистентом 
Романа Ротенберга в СКА. Во втором раунде команда из Санкт-Петербурга 
уступила екатеринбургскому "Автомобилисту" со счетом 1-4. 
 - Перекрестный плей-офф - одно из самых обсуждаемых событий минувшего 
сезона КХЛ. Некоторые фавориты вылетели из Кубка Гагарина на ранних 
стадиях. Вам, например, пришлось столкнуться с восточной командой уже во 
втором раунде. Как оцените этот опыт?  
 - Перекрестный плей-офф - плюс для зрителей. Уже на ранней стадии они могут 
наблюдать битвы команд из разных конференции. Но это единственный плюс 
данной схемы. Огромный минус - сложная логистика. Представьте, что во втором 
раунде встречаются минское "Динамо" и "Амур". Они играют семь матчей, летают 
через день. Как вы думаете, их шансы пройти дальше увеличиваются? 
 - Это серьезное испытание для обеих команд. Ведь не только минчанам летать 
в Хабаровск, но и "Амуру" - в Минск.  
 - Я про это и говорю. На команды выпадает очень большая нагрузка, 
соответственно их шансы пройти следующий раунд становятся в разы ниже. 
Никаких плюсов для команд и игроков в перекрестном плей-офф я не вижу, - 
сказал Зубов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054716_Sergej_Zubov_Nikakih_plusov_
dla_komand_i_igrokov_v_perekrestnom_plejoff_ja_ne_vizhu 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук планирует взять паузу, прежде чем принять решение о 
продолжении карьеры (ТАСС, Москва, 10 мая 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук планирует отдохнуть в течение 
месяца, после чего примет решение, продолжать ли играть или завершить 
карьеру. Об этом он рассказал журналистам после гала-матча, прошедшего в 
пятницу на ледовой арене дворца спорта "Большой" на федеральной территории 

https://www.championat.com/hockey/news-5545268-vladimir-plyuschev-rasskazal-v-chyom-konkretno-khl-ustupaet-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5545268-vladimir-plyuschev-rasskazal-v-chyom-konkretno-khl-ustupaet-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/517446-Pljuschev_ob_otlichiyah_NHL_ot_KHL_forvardy_i_zaschitniki_tam_gorazdo_sil_nee
https://www.sports.ru/hockey/1116057518-vladimir-plyushhev-posmotrite-nxl-tut-zhe-uvidite-otlichiya-ot-kxl-nap.html
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Сириус в рамках финального этапа XIII Всероссийского турнира по хоккею среди 
любительских команд "Ночная хоккейная лига".  
"Сейчас думаю, что месяц отдохну, потом будет понятно, что будем делать 
дальше", - сказал Ковальчук, отвечая на вопрос о дальнейшем продолжении 
карьеры.  
Хоккеист также поделился своими впечатлениями от гала-матча. "Классный 
праздник. Много народу пришло, полный стадион, много детишек. Это супер! 
Поэтому поздравляю всех победителей и участников. Для нас было огромной 
честью стать частью этого праздника", - отметил Ковальчук.  
Ковальчуку 41 год, в декабре 2023 года он подписал контракт с московским 
"Спартаком", который действовал до 30 апреля. В составе сборной России он 
стал победителем Олимпиады (2018) и бронзовым призером Олимпийских Игр 
(2002), двукратным чемпионом мира (2008, 2009), двукратным серебряным 
(2010, 2015) и трехкратным бронзовым призером турнира (2005, 2007, 2019).  
Финальный этап XIII Всероссийского турнира по хоккею среди любительских 
команд "Ночная хоккейная лига" стартовал 4 мая. Турнир объединяет 
любительские команды, в составах которых играют хоккеисты старше 40 лет.  

https://tass.ru/sport/20762809 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Трактор" собирает "дрим-тим". Но суперсостав не гарантирует титула 
(Советский спорт, Москва, 10 мая 2024) 
Челябинский клуб уже приобрел двух статусных центральных нападающих.  
Казалось, что главными хедлайнерами новостей межсезонья должны стал 
гранды-неудачники минувшего сезона КХЛ - ЦСКА, "Ак Барс", СКА и московское 
"Динамо". Но не тут то было. Основным поставщиком сюрпризов в начале мая 
стал... челябинский "Трактор".  
Для начала нарушители спокойствия плей-офф-2024 скандально уволили 
наставника Алексея Заварухина - одного из основных творцов успеха, который 
позволил челябинцам выйти в полуфинал Кубка Гагарина. А сейчас в сети 
активно разгоняется тема, что руководство "трактористов" решило собрать в 
будущем сезоне суперсостав. И первые ласточки уже полетели в челябинскую 
команду.  
Канадский специалист Бенуа Гру еще не успел обвыкнуться на новом рабочем 
месте, а ему уже подбирают коллектив, пытаясь сложить тот самый паззл, 
который поможет команде залезть дальше полуфинала Кубка Гагарина. 
Условно, "Трактор" хочет примкнуть к незыблемой четверке грандов Восточной 
конференции - "Металлургу", "Ак Барсу", "Салавату Юлаеву" и "Авангарду", а 
заодно оторваться от "Автомобилиста", чтобы уйти от статуса середняка.  
Для этих целей уже были приобретены два крепких центра - бывший столичный 
армеец Андрей Светлаков с победным опытом (три Кубка Гагарина!) и Александр 
Кадейкин, который не смог закрепиться в СКА. Заметим, что приобретаются 
исключительно статусные хоккеисты на самые дефицитные позиции в лиге. 
Центров нападения в России - кот наплакал, а "Трактор" хочет сделать убойными 
как минимум два первых звена, что говорит о больших клубных амбициях. Да и 
канадский тренер выписан неспроста. Когда пытаются идти ва-банк, то под 
сильного специалиста закупается боеспособный коллектив.  
Также в сети мелькает информация о том, что клуба нацелился на еще одного 
игрока ЦСКА Никиту Сошникова. Будем откровенны, состав челябинцев и так не 
был слабым на фоне КХЛ, команда уже давно должна была идти в числе лидеров 

https://tass.ru/sport/20762809


 

 

регулярки, но все как-то ей это не удавалось. Но теперь дело почему-то должно 
пойти в гору.  
На фоне такой активности челябинцев, на память приходят недавние попытки 
казанского "Ак Барса" сделать нечто подобное, т.е. объединить в одном клубе 
множество хоккеистов с приставкой "топ". В истории "барсов" им это еще ни разу 
не помогало.  
Ни в годы существования Суперлиги, когда под огромные бюджеты и дикие 
амбиции в связи с юбилеем города Казани, был собран невероятный состав с 
большим количеством звезд НХЛ. Казанцы тогда не смогли пройти даже ⅛ 
финала. В прошедшем сезоне история повторилась. Радулов, Шипачев, Яшкин, 
Войнов и Ко не представляли из себя целостности, что явилось главным 
фактором провала в плей-офф.  
Рано говорить о том, что "Трактор" наступает на те же казанские грабли. Нужно 
еще понаблюдать за тем, кто еще пополнит состав амбициозного челябинского 
проекта. Однако уже видно желание руководства команды немедленно 
завладеть заветным трофеем, который еще ни разу не покорялся уральскому 
клубу.  
 Лучшим тренером года станет Разин. Но топ-3 вызывает крайнее недоумение  
Такая прыть, конечно, похвальна, но набор сильных хоккеистов не говорит о том, 
что из этих ребят можно склеить приличный коллектив. Андрей Разин со своей 
"Магниткой" не даст соврать. Прежде всего, баланс между обороной и атакой, а 
также между молодостью и опытом. Именно так Андрей Владимирович смог 
сделать команду-чемпиона в этом сезоне.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/traktor-sobiraet-drim-tim-no-supersostav-ne-
garantiruet-titula 

К заголовкам сообщений 

"Обидно. Буду сильнее". Почему в "Тракторе" предпочли канадца нашему 
тренеру? (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Алексею Заварухину предложили унизительный вариант с "Челметом", от 
которого он ожидаемо отказался. 
"Обидно. Буду сильнее. Болельщика не обманешь", - написал теперь уже 
бывший главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин в своей соцсети. 
Случилось это после того, как стало известно, что на его место пришел канадский 
специалист Бенуа Гру, ранее никогда не работавший в КХЛ и известный тем, что 
трудился в АХЛ и выигрывал на чемпионате мира золотые медали с канадской 
молодежкой у сборной России. 
"Главным тренером "Трактора" на ближайшие два года утвержден Бенуа Гру. В 
числе кандидатов на пост было несколько специалистов, но по совокупности 
факторов выбор был сделан в пользу Бенуа. Алексею Заварухину предложено 
остаться в системе клуба и возглавить "Челмет", - с ходу заявил генеральный 
менеджер челябинцев Алексей Волков, чьей кандидатурой Гру и является. 
"Ни о каком "Челмете" речи быть не может, руководители "Трактора" немножко 
погорячились. Им захотелось показать, что они делают предложение, чтобы 
оставить человека в системе, но, на мой взгляд, это было некрасивое 
предложение. Это жизнь, не вижу проблем, их выбор, это нормально, каждый 
клуб и руководитель принимают решение, за него им отвечать. Понимаем, что 
решение больше принимал Волков ( генеральный менеджер "Трактора" Алексей 
Волков. - Прим. "Чемпионата" ), чтобы, наверное, показать свою работу в 
последний год контракта. Нужно было пойти своим путем, который он выбрал. 
Он пошел ва-банк, посмотрим, надеюсь, "Трактор" будет играть в такой же яркий 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/traktor-sobiraet-drim-tim-no-supersostav-ne-garantiruet-titula
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хоккей и радовать своих болельщиков победами", - моментально ответил агент 
Шуми Бабаев, представляющий интересы Заварухина. 
Действительно, на фоне выхода в полуфинал Кубка Гагарина и завоевания 
бронзовых медалей чемпионата понижение до уровня ВХЛ и "Челмета" выглядит 
унизительно. Заварухин не является каким-то суперзвездным тренером, но как 
минимум уважение к себе со стороны челябинцев заслужил. Да, как бы ни 
критиковали Анвара Гатиятулина, многое в игре "Трактора" Заварухину, 
безусловно, досталось по наследству, однако и сам Алексей сумел 
раскрепостить команду, отпустить вожжи, дать игрокам вздохнуть и 
продемонстрировать свои лучшие качества, сплотить коллектив. 
Обиды самого российского тренера: свой шанс провести предсезонку и 
стартовать с командой в регулярном чемпионате человек заслужил. Теперь же 
его, по сути, оставили у разбитого корыта, хотя уже поговаривают, что 
двоюродный брат Алексея - Николай - позвал родственника в тренерский штаб 
"Автомобилиста". Действительно, Алексей, по заявлению его агента, 
рассматривает только варианты с КХЛ, но захочет ли он быть помощником? Ведь 
этот путь уже пройден. 
Можно понять и генменеджера челябинцев Алексея Волкова, с которого мы и 
будем спрашивать за работу канадского тренера-новичка. Напомним, именно 
Волков по большей части собирал чемпионский "Авангард", ведомый Бобом 
Хартли. Волков, напомним, бывший вратарь, а у вратарей мышление и логика 
порой не поддаются логическому объяснению. Однако в нашем случае логика 
ясна: Волков, очевидно, видит в Гру нового Хартли. Более того, сам управленец 
советовался с бывшим главным тренером омичей, узнавал сильные стороны 
Гру, наводил справки, изучал систему работы. 
После ухода Родевальда в составе "Трактора" осталось два легионера: 
канадский вратарь Фукале, игравший под руководством Гру в той самой золотой 
канадской молодежке, а также американский нападающий Робинсон. Не 
сомневаемся, что под нового тренера менеджменту челябинцев будет проще 
привозить в команду североамериканцев. Прежде всего в усилении нуждается 
защитная линия. И это еще один плюс в приглашении Гру. 
Конечно, главный вопрос, - сможет ли Бенуа Гру быстро адаптироваться к 
российским реалиям, стать своим для требовательного челябинского зрителя и 
самой команды, а также поставить "Трактору" хоккей, который, как у "Авангарда" 
при Хартли, будет приносить результат. Ведь в Танкограде давно мечтают о 
Кубке Гагарина, пора воплощать мечты в реальность. Повторимся, Волков не 
побоялся взять ответственность на себя, поэтому в случае провала под 
увольнение может попасть он сам. Таковы жесткие реалии профессионального 
спорта.  

https://www.championat.com/hockey/article-5545474-pochemu-v-traktor-naznachili-
kanadca-benua-gru-a-ne-ostavili-alekseya-zavaruhina.html 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина швед Пресс должен продлить контракт с 
"Металлургом" на два года (ТАСС, Москва, 10 мая 2024) 
Самый результативный защитник плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги прошедшего сезона и обладатель Кубка Гагарина швед Робин 
Пресс должен продлить контракт с магнитогорским "Металлургом" на два года. 
Об этом ТАСС сообщил спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко.  
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https://www.championat.com/hockey/article-5545474-pochemu-v-traktor-naznachili-kanadca-benua-gru-a-ne-ostavili-alekseya-zavaruhina.html


 

 

После заключительного матча финальной серии Кубка Гагарина Гомоляко 
сообщил ТАСС, что "Металлург" договорился с 29-летним игроком о продлении 
соглашения.  
"После праздников, думаю, с Прессом подпишем контракт на два года", - сказал 
Гомоляко.  
Он также рассказал о переговорах с другим легионером команды - с 29-летним 
американским нападающим Люком Джонсоном, чье соглашение с клубом также 
истекло. "Думаю, по Джонсону на днях все должно решиться. Практически 
согласовали все, сумму. Есть разногласия по срокам контракта. Мы хотим год, а 
агент - два", - отметил Гомоляко.  
В 23 матчах плей-офф Пресс набрал по системе "гол + пас" 17 очков (3 + 14). В 
регулярном чемпионате он также стал одним из самых результативных игроков 
команды, в 64 играх заработав 39 очков (7 + 32). Джонсон в регулярном 
чемпионате набрал 22 очка (12 + 10) в 64 играх, в 23 играх плей-офф на его счету 
7 очков (4 + 3).  

https://tass.ru/sport/20759627 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Сибири": на сегодняшний день не планируем подписывать 
новых легионеров (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов рассказал, какой хоккей 
команды ждет от главного тренера Вадима Епанчинцева и заявил, что клуб 
сейчас не планирует подписывать легионеров. 
"При выборе тренера обращали внимание на то, как он умеет работать с 
молодыми игроками, - у нас много молодежи, и это было важно. Рассчитываем, 
что Вадим Сергеевич поставит команде интересный и активный хоккей с уклоном 
в атаку. На сегодняшний день не планируем подписывать новых легионеров, но 
ситуация может измениться. Тренерский штаб пока не полностью укомплектован, 
там вопрос по одной-двум позициям", - приводит слова Меркулова сайт КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5545112-genmenedzher-sibiri-na-
segodnyashnij-den-ne-planiruem-podpisyvat-novyh-legionerov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Буду делать все, чтобы построить чемпионскую команду": первое 
интервью Гатиятулина в "Ак Барсе" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), 
Казань, 10 мая 2024) 
Новый главный тренер о назначении, карьере и татарских корнях В ближайшее 
время "Ак Барс" официально объявит о назначении Анвара Гатиятулина. 
Принципиальное решение уже принято, дело осталось за формальностями. Во 
время своего первого визита в Казань главный тренер дал интервью "БИЗНЕС 
Online" и рассказал, готов ли к чемпионским амбициям "Ак Барса" и каким будет 
его хоккей. 
"Ак Барс" нашел татарина 
48-летний Анвар Гатиятулин сменит на посту главного тренера Зинэтулу 
Билялетдинова, который закончил свой третий приход в казанский клуб вылетом 
в первом раунде Кубка Гагарина. Параллели провести здесь легко: "Ак Барс" 
выиграл четыре чемпионских титула с нижегородским татарином, а теперь 
рассчитывает построить новый успешный проект с татарином челябинским. 

https://tass.ru/sport/20759627
https://www.championat.com/hockey/news-5545112-genmenedzher-sibiri-na-segodnyashnij-den-ne-planiruem-podpisyvat-novyh-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5545112-genmenedzher-sibiri-na-segodnyashnij-den-ne-planiruem-podpisyvat-novyh-legionerov.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/10/531815.html


 

 

Главное отличие между Билялетдиновым и Гатиятулиным: если Билл переходил 
в Казань чемпионом (выигрывал в 2000 году с московским "Динамо"), то его 
сменщик еще ждет своего первого кубка. Главные успехи в тренерской карьере 
Гатиятулина - бронзовые медали с "Трактором" в сезонах 2017/18 и 2021/22. Но 
назвать нового рулевого "Ак Барса" неопытным нельзя: он прошел все ступени, 
которые только может пройти тренер. Работал в детском хоккее, МХЛ, 
ассистентом в сборной России и СКА и провел 6 лет как главный тренер в КХЛ. 
- Анвар Рафаилович, когда вам поступил первый звонок из Казани?  
 - Не назову точное число, но это случилось после моего отказа от предложения 
"Сибири". 
 - А в прессе преподносилось все так, что "Ак Барс" пришел и выкрал тренера.  
 - Это всего лишь взгляд с одной стороны. Со многими формулировками, которые 
мне попадались на глаза, не согласен. 
 - Можете восстановить те события, так как вокруг них действительно ходило 
много слухов?  
 - "Сибирь" вышла на моих агентов, начался диалог. Мне позвонил генменеджер 
"Сибири", мы стали разговаривать и нашли определенные точки 
соприкосновения. Затем я улетел в Канаду, и меня попросили пообщаться по 
видеосвязи с губернатором Новосибирской области. Из того, что он озвучил, 
меня устроило не все. Позже задали вопрос: "Готовы ли вы взять команду?" 
Ответил, что готов, но есть детали, по которым работают агент и генменеджер 
"Сибири". Стандартный переговорный процесс. 
 - Откуда появился пресс-релиз "Сибири", что с вами достигнута договоренность?  
 - Это инициатива другой стороны. Я был против, чтобы какие-то новости вообще 
давали, пока не подписан контракт. Утром по Северной Америке просыпаюсь, а 
информация уже в интернете. Очень удивился, ведь уже склонялся к тому, что 
вариант с "Сибирью" не для меня. Тогда же пошли слухи об "Ак Барсе". 
Генменеджер спросил меня, перехожу ли я в Казань, я ответил, что нет. Так и 
было на тот момент. И только через две недели мне позвонили из "Ак Барса". 
 - Со стороны "Сибири" теперь к вам может быть не самое хорошее отношение. 
Как вы это воспринимаете?  
 - Это часть работы. Просто все преподнесли так, что мы договорились, но между 
нами были просто переговоры. Никаких джентльменских соглашений не 
нарушал, согласия возглавить "Сибирь" здесь и сейчас не давал. Только при 
определенных условиях, до которых речь не дошла. "Сибири" могу пожелать 
только удачи. 
 - Правда ли, что у вас еще был вариант с ЦСКА? Приглашал ли вас Илья 
Воробьев на роль помощника?  
 - Да. 
- Какие слова "Ак Барс" нашел, чтобы заинтересовать вас?  
 - Это клуб с большой историей, от таких предложений глупо отказываться. Долго 
мне думать не пришлось. Сейчас я изнутри погружаюсь во все процессы и 
ощущаю, насколько тут все серьезно и как внимательно относятся к команде. 
Недавно состоялась встреча с президентом клуба Наилем Ульфатовичем 
Магановым, было подчеркнуто, что работа должна быть в команде. Я ощутил эту 
поддержку, сама атмосфера мне очень понравилась. 
 - С другой стороны, такое внимание - это ведь давление и ответственность.  
 - Я осознаю эту ответственность, никогда не боялся такого. Уже познакомился с 
возможностями хоккейной вертикали "Татнефти", впечатлен, что компания 
делает для развития хоккея, и наслышан, сколько внимания уделяет "Ак Барсу" 
раис Татарстана Рустам Нургалиевич Минниханов и что клуб - это один из 



 

 

главных брендов республики. Поэтому со стороны команды нужна 
соответствующая отдача. 
 - В "Ак Барсе" каждый год ждут Кубок Гагарина...  
 - Конечно, я знаю, что задачи клуба всегда максимальные. На встрече с Наилем 
Ульфатовичем Магановым было сказано, что мы друг другу помогаем. 
 - Возможно ли построить чемпионскую команду за один год?  
 - Любой процесс занимает время, но я не собираюсь себя успокаивать тем, что 
за один сезон сложно построить чемпионскую команду. Будем делать все для 
этого. В Казани все условия для этого есть, я ощущаю огромную поддержку уже 
сейчас, когда еще даже не приступил к полноценной работе. 
 - Долго думали над предложением "Ак Барса"?  
 - Почти не думал. Все, что я хотел услышать, сразу проговорили. 
 - Как будете относиться к разговорам, что вас поставили из-за татарской 
фамилии?  
 - Никак. 
- В 2004 году, когда "Ак Барс" приглашал Зинэтулу Билялетдинова, 
немаловажную роль сыграл фактор национальности. То решение дало клубу 
чемпионство 2006-го и три Кубка Гагарина. Возможно, что в "Ак Барсе" хотят 
повторить историю. Вас ведь хотели пригласить еще в 2019 году.  
 - Да, на меня выходил "Ак Барс", но у меня был контракт со СКА. Насколько это 
было серьезно, не могу сказать. 
 - Насколько, кстати, вы ощущаете себя татарином?  
 - У меня родители - татары. По маминой стороне у меня родственники из 
Ленинграда, а по папиной - из Челябинска и Курганской области. Помню все 
встречи с родственниками, которые проходили на татарском языке. Что-то не 
понимал, какие-то слова постепенно выучил. Затем я пошел заниматься хоккеем, 
немного не до этого было. Мой отец хорошо разговаривает по-татарски, я ему 
говорил: "Почему не научил меня разговаривать на татарском языке?" На что он 
ответил: "Как я мог тебя научить, если ты все время был на тренировках, сборах 
и играх?" 
 - Что ваши родители сказали, когда узнали, что вы перейдете в "Ак Барс"?  
 - Только порадовались. Сейчас они живут в Челябинске, будут всей большой 
татарской родней болеть за "Ак Барс". 
- Как будет формироваться ваш тренерский штаб?  
 - Будет учитываться мнение главного тренера. По комплектованию команды - та 
же история. Мы ведем совместную работу. Это тоже один из моментов, которые 
понравились в общении с "Ак Барсом". Мы на постоянном контакте с 
генеральным менеджером Маратом Валиуллиным и директором Мансуром 
Усмановым, обсуждаем игроков, различные варианты усиления команды и 
тренерского штаба. 
 - Так было во всех клубах, где вы работали?  
 - К сожалению, нет. Было такое, что формирование тренерского штаба отходило 
к руководству 
 - Почему вы сами хотите выбирать помощников?  
 - Это длительный процесс. Мне самому нужно разобраться, какое у человека 
видение хоккея, что он из себя представляет. Это все занимает время. С 
помощниками приходится проводить времени больше, чем с семьей, и 
правильная атмосфера играет важную роль в общем результате. 
 - Может ли в КХЛ работать схема, когда генеральный менеджер берет на себя 
вопрос комплектования, а тренер только тренирует?  



 

 

 - Везде все по-разному. Есть команды, где генменеджер привозит игрока и 
говорит: "Вот тебе игрок", - а есть такие, где интересуются мнением тренерского 
штаба. 
 - Это чемпионские команды?  
 - У меня не было общения с чемпионскими командами по этому поводу. Но знаю 
один клуб, где проворачивалась подобная схема. Результат: не вышли в плей-
офф. 
 - Вернемся к вашему тренерскому штабу. Кто в него войдет?  
 - За меньшинство и защитников будет отвечать Александр Макрицкий, перед 
прошедшим сезоном он вошел в мой штаб в "Тракторе" и доработал до конца 
сезона, серьезный специалист, который обращает внимание на ключевые 
детали. 
За большинство будет отвечать Алексей Тертышный. Он со мной работал в 
Челябинске и, кстати, играл в "Ак Барсе". 
За нападающих будет отвечать Денис Ячменев ( тренер тюменского "Рубина" из 
ВХЛ - прим. ред. ). Мы с ним встречаемся каждый год и общаемся в течение 
сезона. Мне нравится его подход к работе. Здесь у нас много общего. 
С вратарями будет работать Георгий Гелашвили, с ним тоже мы работали в 
течение трех сезонов в "Тракторе". 
Думаю, с ним в тандеме будет Александр Агопеев, который уже работает в 
Казани. 
Брэндон Бови останется тренером по физподготовке. 
Также хорошие отзывы слышал о Михаиле Глухове. Он тоже войдет в штаб и 
будет отвечать за развитие хоккеистов. Это опытный игрок, чье мнение мы тоже 
будем выслушивать. 
 - Ячменев будет вашим первым помощником?  
 - Тут делить мы ничего не будем - у нас единый тренерский штаб. Работа будет 
выстроена так, что свои мысли будет высказывать не только главный тренер, но 
и все ассистенты. 
"Не настроен играть в оборонительный хоккей" 
 - От тренерского штаба перейдем к игрокам. Какие ключевые характеристики вы 
видите в новичках?  
 - Хотелось бы играть более активно, нам важна командная скорость. Один из 
ключевых моментов - игра спецбригад. Важна будет вратарская линия. И, 
конечно же, важно создать коллектив. 
 - А в какой хоккей будет играть "Ак Барс" под вашим руководством?  
 - Когда я еще тренировал детей и потом работал в МХЛ, мы всегда играли в 
веселый и активный хоккей. В КХЛ на первый план выходит результат. Если 
будет командная скорость, то мы станем играть активно. Если активности от 
игроков нет, то и не получится такой хоккей. 
Когда в "Тракторе" взяли "бронзу" в сезоне 2017/18, мы играли активно уже с 
предсезонки. Тогда у нас все получалось, но по ходу регулярного чемпионата 
нам не хватало скорости. Пришлось менять манеру игры: начали больше уделять 
внимания построению, выходу из зоны и позиционной атаке. Когда мы с 
"Трактором" взяли "бронзу" в сезоне 2021/22, тоже не играли от обороны. Мы 
были в тройке по забитым голам. 
- Проговорим - вы не настроены играть в оборонительный хоккей?  
 - Не настроен. Но я не скажу, что в "Тракторе" мы постоянно играли в 
оборонительный хоккей. Просто у нас не было глубины состава - нагрузка падала 
на одних и тех же. Если мы не были свежими, приходилось менять тактику и 
манеру игры. В любом случае внимание игре без шайбы мы будем уделять. 



 

 

Еще в современном хоккее многое зависит от исполнителей. Взять тот же форчек 
( активная игра без шайбы в зоне соперника - прим. ред. ). Нужны игроки с 
отличным катанием, чтобы все получалось, а не просто катить в чужую зону ради 
обозначения давления. 
Вижу, что история с моим оборонительным хоккеем превратилась в какой-то 
миф. Да, мы могли в силу разных причин мало забивать, но автобусов никогда 
не ставили. Есть, допустим, статистика, что даже за те 14 матчей в прошлом 
сентябре, за которые меня съедали, "Трактор" провел в атаке на 10 минут 
больше, чем "Спартак", который всех впечатлял. Но не буду же на каждую пресс-
конференцию приходить с какими-то данными и что-то доказывать. Да и сейчас 
что об этом говорить? В Казани будет новая история. 
 - "Ак Барс" в плане открытости к болельщикам - самый прогрессивный клуб КХЛ. 
Вас же считают весьма закрытым для прессы человеком.  
 - Я готов к открытости, никогда не был закрытым. Просто хотел всегда, чтобы 
больше внимания уделялось именно хоккеистам: игроки выходят на лед, и они 
главные герои. 
 - Игрокам не будете запрещать давать интервью?  
 - Никогда не запрещал хоккеистам команды участвовать в медиаактивностях, за 
редким исключением, когда понимал, что игроку лучше побольше отдохнуть, а 
не участвовать в каких-либо съемках. Раздевалка открыта - всегда пожалуйста. 
Приходите, договаривайтесь об интервью и разговаривайте. 
Гатиятулин на матче "Нефтяника" вместе с генменеджером "Ак Барса" Маратом 
Валиуллиным и директором Академии хоккея "Ак Барс" Ришатом Гимаевым  
- Вы были на двух матчах "Нефтяника" против АКМ в финале Кубка Петрова. 
Обратили ли внимание на разницу в уровне хоккея между КХЛ и ВХЛ?  
 - Разница есть, притом существенная. В ВХЛ больше времени для принятия 
решения, разнится уровень игроков. Что мне понравилось по двум матчам в 
Альметьевске, так это желание хоккеистов. Да, кому-то не хватает мастерства, 
но за счет желания и борьбы игроки берут свое. 
 - Тактические ходы в ВХЛ такие же, что и в КХЛ?  
 - Всегда видна тренерская рука, во что команда играет, но в финальных матчах 
на первую роль выходит не тактика, а хладнокровие и характер. 
 - В КХЛ перед всеми стоят большие задачи, создается впечатление, что тренеры 
там не могут пойти на большие эксперименты. Но может ли ВХЛ стать этаким 
полем для новых идей?  
 - Мне кажется, что между КХЛ и ВХЛ в этом плане нет отличий. У тренеров 
всегда есть время для экспериментов - предсезонка, потом регулярный 
чемпионат. Наверное, к середине ноября появляется понимание, в какой хоккей 
играет команда. Большинство тренеров стараются пробовать разные варианты. 
То, что работало в прошлом сезоне, может не сработать в этом. 
 - Неужели все так быстро меняется?  
 - Да, это так. Притом не сам хоккей, но и состав, что тоже имеет значение. 
 - Увидели в Альметьевске будущих игроков "Ак Барса"?  
 - Конечно. Я приехал не только поболеть за команду, но и посмотреть на ребят, 
оценить наш ближайший резерв. Там много талантливых игроков, но место на 
предсезонной подготовке достанется не всем. Это не значит, что об остальных 
мы забудем. Обязательно будем на контакте с тренерским штабом. 
Недооценивать важность вертикали нельзя ни в коем случае. Когда в Челябинске 
всерьез пошел разговор, чтобы упразднить фарм-клуб "Челмет", выступил 
категорически против. Очень рад, что мои аргументы учли и команда осталась в 
городе. 
 - Кого вы для себя присмотрели в "Нефтянике"?  



 

 

 - У меня есть список, но фамилии оттуда не хочу называть. Немаловажный 
фактор в этом вопросе - наше комплектование. Постараемся по максимуму дать 
ребятам шанс проявить себя. 
 - В "Нефтянике" играл Дмитрий Кателевский, который в прошлом сезоне был 
железным игроком основы "Ак Барса".  
 - Он провел длинный сезон. Это хорошо для него, что он успел помочь как "Ак 
Барсу", так и "Нефтянику". Мы смотрим на него как на игрока основного состава. 
- Когда в "Ак Барсе" работал Дмитрий Квартальнов, то у него в штабе был Айрат 
Кадейкин, который отслеживал молодых ребят и рекомендовал их для главного 
тренера. Будет ли в вашем штабе такой человек?  
 - Меня пока только вводят в курс дела. Думаю, такой человек должен быть. Кто 
им станет, пока не знаю. 
 - По ходу сезона КХЛ реально ли еще отслеживать матчи ВХЛ и МХЛ?  
 - Может, ходить на них не всегда реально, но всегда есть возможность 
посмотреть матч по видео. Трансляции идут - обязательно смотришь. Это наш 
ближайший резерв, мы должны понимать, кто из ребят может войти и со 
временем влиться в состав. 
 - На что вы обращаете внимание, когда отслеживаете игроков ВХЛ и МХЛ?  
 - Наверное, это отношение к работе, характер. Затем понимаешь, на какую роль 
его брать, какие навыки у него есть. 
 - Как через телевизор увидеть отношение и характер?  
 - Это сразу заметно: есть игроки силового плана, есть более техничные ребята. 
Есть и те, кто старается избегать борьбы и стыков. В этом случае смотришь на 
его другие сильные стороны. Следишь за его принятием решений, как он это 
делает. 
"Моей стажировке в НХЛ помог Сергей Гончар" 
 - Перед подписанием контракта с "Ак Барсом" вы больше месяца были на 
стажировке в клубах НХЛ. Как возникла идея отправиться за океан?  
 - Я ездил в "Даллас" еще в 2018 году по приглашению челябинца, моего друга 
Станислава Туголукова, он там работает тренером по развитию. Тогда был 
олимпийский перерыв, возник неожиданный отпуск. В то время в "Далласе" играл 
Александр Радулов. В этот раз появилась возможность неожиданно быстро 
сделать визы, так что я созвонился с Сергеем Гончаром ( легенда российского 
хоккея, тренер "Ванкувера" - прим. ред. ). Он показал мне "Ванкувер". Мы 
сотрудничали в "Тракторе": он помогал с тактическими разборами и по 
большинству. 
Затем получилось поехать в "Каролину". Мы общались о моей поездке по 
Северной Америке с Евгением Кузнецовым, когда он еще играл в "Вашингтоне", 
а потом его обменяли в дедлайн в "Каролину". Евгений сказал: "Приезжайте, 
здесь тоже здорово". И он договорился с клубом о стажировке. 
 - Что вы для себя отметили?  
 - Многое из того, что происходит вне льда. Узнал некоторые моменты, как они 
выстраивают диалог между тренером и игроком. Большую роль играет 
системность. Да, может, звездам позволяют чуть больше, но тренеры хотят 
системности. В регулярном чемпионате они требуют от хоккеистов той игры, 
которую хотят видеть в плей-офф. 
 - Что в вашем понимании означает слово "системность"?  
 - Это требование к каждой игровой ситуации. Должна быть четкость и 
слаженность. Потеряли шайбу, и каждый игрок должен знать, что делать, чтобы 
шайба как можно быстрее оказалась у нас. Это к вопросу о возможностях играть 
в атакующий хоккей. У каждой команды своя системность, например, кто-то в 



 

 

обороне просит играть каждый с каждым, кто-то просит зонную оборону и так 
далее. 
 - В плане организации насколько сейчас велик разрыв между клубами НХЛ и 
КХЛ?  
 - Есть свои моменты. Оттуда есть что почерпнуть. Там больше возможностей. 
Например, меня удивила видеокартинка: с каких только ракурсов они ее ни берут! 
Также у них отличная аналитическая база. Наша, кстати, тоже на уровне: я 
несколько лет сотрудничаю с ребятами, которые занимаются аналитикой как в 
футболе (например, с Ильей Вагиным - аналитиком футбольного "Спартака"), так 
и в хоккее, и они мне очень помогают в этом направлении. 
 - А как у вас с английским языком?  
 - Слабо. Как правило, Сергей Гончар, Евгений Кузнецов и Станислав Туголуков 
помогали с переводом. Чувствовался барьер. Надо было в детстве слушать 
родителей и вовремя учиться английскому. 
 - Какая из трех изученных команд - "Ванкувер", "Каролина" или "Даллас" - вам 
наиболее близка?  
 - Все команды понравились, но больше всего информации получил в 
"Ванкувере". Стажировка продлилась 10 дней, Сергей Гончар организовал 
встречу с главным тренером "Ванкувера" Риком Токкетом. Он в свою очередь 
интересовался, как мы выстраиваем работу в КХЛ, и рассказал о своем видении 
игры. Говорили несколько часов. 
В "Каролине" был неделю. Несмотря на плотный календарь, с интересом 
пообщались с Родом Бриндамором, а более детально - с видеотренером Крисом 
Хаффином. В "Далласе" тоже был неделю, получилось пообщаться с тренерским 
штабом, но чуть меньше. Посмотрел тренировки и игры. Тактика команд 
отличается. "Ванкувер" и "Каролина" стараются играть более активно. "Даллас" 
тоже активно, но немного отличается. 
 - Как относятся в НХЛ к россиянам?  
 - Абсолютно нормально. Был приятно удивлен. Возникло ощущение, будто мы с 
североамериканскими тренерами давно знакомы. 
 - Общались в "Каролине" с Андреем Свечниковым - воспитанником "Ак Барса"?  
 - Ходили на ужин с нашими ребятами в "Ванкувере" и "Каролине". Тоже 
пообщался с теми, кто приезжал к ним на гостевые матчи. В "Далласе" 
пообщались с Евгением Дадоновым. 
 - За столом обсуждалось, что вы можете возглавить "Ак Барс"?  
 - Да, ребята подшучивали на эту тему. Я отвечал, что переговоры ведутся. 
- В октябре прошлого года вы покинули пост главного тренера "Трактора". Как это 
произошло?  
 - После сезона я думал, что меня не оставят на новый сезон. Все к этому шло, 
они и тренера уже искали. Был к этому готов. Но мне сказали, что мне доверяют 
и меня оставляют. А потом произошло то, что произошло. Я даже эту пресс-
конференцию не видел, на которой директор клуба объявил о моем увольнении. 
У меня сразу возник вопрос: "А зачем вы меня тогда оставляли?" 
Уходил, когда "Трактор" был на 5-м месте в таблице, а они завершили регулярку 
на 6-м. Говорили, что ничего не поменялось в плане хоккея, что мы играем 
скучно. Но, если брать мою тренерскую карьеру в "Тракторе", у меня команды 
зачастую долго раскачивалась, но прибавляли по ходу сезона. Пожалуй, за 
исключением сезона 2021/22, мы шли весь сезон в тройке, но тогда в межсезонье 
удалось хорошо провести комплектование команды, подобрался 
сбалансированный состав и исполнители. 
 - Но были ведь и аргументы в пользу вашего увольнения. Команда, например, 
на тот момент много проигрывала.  



 

 

 - С приходом на пост генерального менеджера Алексея Волкова, в марте 2023 
года, считаю это важным решением: у нас появился человек, который занимался 
селекционной работой. В сезоне 22/23 человека на этой должности по факту в 
клубе не было ( спортивный директор по семейным обстоятельствам уехал из 
страны - прим. ред. ). Алексей Волков погрузился в нее, имея свое видение, 
выслушал мое мнение, какие позиции необходимо усилить, приступил к работе - 
не все в итоге получилось к началу сезона, но работа по усилению велась. И в 
межсезонье команда сильно поменялась. 
Мы удачно выступили на предсезонных турнирах, но со стартом регулярки стали 
терять игроков из-за травм, пришлось искать новые сочетания. Из-за плотности 
календаря тренировочный процесс практически отсутствовал. Не все 
получалось, но ежедневная работа велась. Не было мыслей, что выводы 
руководство будет делать по итогам сентября. 
- До увольнения с тренерского поста вы покинули совет директоров челябинского 
клуба. Как вы туда попали?  
 - Эта история преподносилась совершенно не так, как было на деле. Когда я 
вернулся в "Трактор" после двух лет в СКА, в клубе было несколько взглядов на 
комплектование команды. Возникали споры на предмет новых подписаний или 
продлений. Поэтому создали совет директоров, где решения принимались 
большинством голосов. Я не хотел в него входить, но в тех обстоятельствах 
выбора не имелось. Поэтому был рад, когда с меня сняли эти полномочия. 
"Не вижу смысла ругаться с игроками" 
 - Чем занимались после ухода из "Трактора"?  
 - Хоккей смотрел: матчи НХЛ, КХЛ, ВХЛ и европейских чемпионатов. В основном 
все по телевизору, анализировал игры через Instat. 
 - Можно сказать, что вам нужен был этот перерыв?  
 - Думаю, да. Получилось и семье время уделить. Но в декабре уже подпрыгивать 
стал - хотелось снова вернуться в работу. 
 - Чувствовали, что где-то глаз замылился и необходим перерыв?  
 - Да, такое тоже было. Во время работы времени на что-то другое не остается, 
ты постоянное варишься в замкнутом пространстве. Ничего вокруг себя не 
видишь. 
 - Говорят, вы на игроков практически не кричите и очень редко устраиваете им 
разнос.  
 - У меня разносы точно были ( улыбается ). Но, если удается спокойно до 
игроков донести свою мысль, не вижу смысла ругаться. 
 - Это вам воспитание не позволяет?  
 - Наоборот, раньше был очень строгим. Иногда встречаемся с игроками из МХЛ, 
и они вспоминают, каким жестким я был. Но я считаю, что, если постоянно 
кричать, тебя перестанут воспринимать. В сезоне 2021/22 буквально пару раз 
пришлось пошуметь в раздевалке. Но в прошлом сезоне это происходило 
намного чаще, атмосфера в раздевалке была нарушена. 
 - Почему?  
 - Писали даже, что я начал отдельно есть от команды. На самом деле все было 
по-другому. Я чуть-чуть сел на диету и просил, чтобы мне приносили еду 
отдельно. У нас был шведский стол. Когда сидишь вместе со всеми, всегда есть 
соблазн пойти и взять еще что-нибудь. Я придерживался диетического меню. 
Поел спокойно - и все. 
 - А как часто проводите индивидуальные беседы с игроками?  
 - Постоянно, особенно если это касается каких-то тактических моментов. Когда 
игроку просто показываешь видео моментов, это одно. Но когда ты параллельно 
еще и объясняешь, доносишь свои мысли - совсем другое. Если еще видишь, что 



 

 

игрок старается, но что-то не получается, тут тоже очень важно поговорить один 
на один. 
 - Такой подход работает в российском хоккее? Или у нас надо постоянно кричать 
на команду?  
 - До прошлого сезона работало ( улыбается ). 
- Вы ведь начали тренерскую карьеру с детского хоккея, хотя зарплата там 
совсем не впечатляет. Почему вы решили пойти именно по этому пути?  
 - Да, первая зарплата у меня была 2,3 тысячи рублей... Мне все нравилось. 
Единственное, когда приходили квитанции за "коммуналку", супруга спрашивала: 
"А как мы будем оплачивать их?" Раньше скопить серьезные деньги было трудно. 
Не было гарантированных контрактов... В одном клубе вместо денег мне дали 
расписку, что обязуются выплатить задолженность по зарплате и премиальным. 
Так до сих пор и не выплатили до конца... Это был непростой этап в жизни. 
У меня старший сын 2000 года рождения, в 2007-м он стал заниматься в школе 
"Трактор", я водил его на тренировки. Подошел к директору школы "Трактор" 
Евгению Иванову, выразил желание работать. Он мне позвонил, летом сказал, 
что место тренера вакантно. Первую тренировку провел и сначала даже не 
понял, нужна ли мне эта работа. Но я всю жизнь в хоккее, пробовал себя в 
бизнесе, но быстро понял, что это не мое. А в тренерство меня быстро затянуло. 
Нисколько не жалею, что начал с детской школы. Она многое дала мне в плане 
развития. 
 - На что вы опирались перед началом тренерской карьеры? Может быть, взяли 
опыт своих наставников - Виктора Тихонова и Валерия Белоусова?  
 - Целенаправленной подготовки не было, записей во время игровой карьеры не 
делал. Я погружался в работу постепенно. Тогда Павел Дацюк начал проводить 
лагеря в Екатеринбурге, я наблюдал за его тренировками. Читал различную 
тренерскую литературу, посещал разные семинары, постоянно общался с 
другими тренерами в школе "Трактора". С Виктором Михайловичем Перегудовым 
мы до сих пор созваниваемся. Также мне помогли в становлении Юрий 
Гурьянович Могильников и Николай Филиппович Бец. К сожалению, их уже нет в 
живых. 
Когда я в МХЛ начал работать, с главной командой работал Валерий 
Константинович Белоусов - и да, он какие-то вещи мне подсказывал. Сейчас, 
спустя время, понимаешь, что нужно было больше общаться, получать знания и 
опыт. Когда к нему заходил, он всегда говорил: "Самое главное - оборона". Мол, 
в атаке мы всегда создадим моменты и забьем, а в обороне нужно играть 
надежно. Геннадий Федорович Цыгуров тоже влияние на меня оказал, очень 
много с ним общались. Потом я работал в молодежной сборной России, хороший 
опыт получил от Валерия Николаевича Брагина. Он всегда подчеркивал: ты 
можешь пытаться ставить какой угодно хоккей, но на деле реализовать 
задуманное можешь только с подходящими исполнителями. 
 - Назовите три главные проблемы детского хоккея в России.  
 - Первое - требовательные родители, второе - недостатки в общей системе 
подготовки детских тренеров. Важно как можно чаще устраивать для них 
семинары, давать знания, повышать уровень специалистов. Третья проблема - 
ухудшилось здоровье детей. Сложно сказать, с чем это связано. Раньше все 
росли на улице, лучше адаптировались, переносили тяжелые нагрузки. Раньше 
еще была проблема с нехваткой льда, но эта ситуация кардинально изменилась 
в лучшую сторону. 
 - Кого из хоккеистов можете назвать своими воспитанниками?  
 - По 2000 году у нас с Ильей Лапшиным был набор порядка 160-180 человек, мы 
разделили их на пять команд. Сейчас более 20 из них и играют в клубах КХЛ и 



 

 

ВХЛ, кто-то себя попробовал и в НХЛ и АХЛ. Потом часть ушла в другие школы 
Челябинска, кто-то уезжал в другие города. За всеми ребятами слежу. Среди 
воспитанников могу выделить Сергея Телегина, Максима Шабанова, с которыми 
я работал по 2000 году в школе и после моего возвращения из Санкт-Петербурга 
в Челябинск. И Сергей, и Максим при мне стали одними из лидеров "Трактора". 
- В какой семье вы родились и чем ваши родители занимались?  
 - Мама - ветеран труда, работала заведующей в промтоварном магазине, папа 
- на заводе, трудился начальником цеха. Совершенно обычная семья, никаких 
излишеств не было, но родители всегда старались помочь чем могли. Родители 
жили и живут ради меня и моей старшей сестры. Все делали для нас. И я очень 
им за это благодарен. 
 - Отец ведь сначала отвел вас на бокс?  
 - Да, я до хоккея много секций попробовал - и единоборствами занимался. А уже 
потом дошел до хоккея. 
 - У вас аграрное образование?  
 - Я, честно говоря, не знаю, откуда взялось об аграрном образовании. Об этом 
написано в "Википедии", на других ресурсах. Мое первое образование - 
физкультурный университет (УралГУФК), потом - ВШТ. Когда я уже работал в 
школе "Трактора", окончил РАНХиГС. 
Когда я еще играл в хоккей, учился в физкультурном университете, меня 
спрашивали, чем я дальше буду заниматься. Многие говорили, что нужно идти в 
тренеры, а я отвечал: "Что, мне делать больше нечего?" Но теперь видите, как 
моя жизнь повернулась. 
 - Вы ведь во время игровой карьеры поиграли в лениногорском "Нефтянике"?  
 - Нет, такого тоже не было! Опять же, не знаю, откуда берут все это. Я в какой-
то момент даже сам засомневался, играл ли я там. Спросил у супруги, она 
сказала, что не было такого. 
 - Можно ли сказать, что ваша тренерская карьера уже успешнее игровой?  
 - Да, это так. Я начинал работать детским тренером из-за того, что хотелось 
передать ребятам свой опыт. Я по юношам считался перспективным игроком - 
ездил на юниорский чемпионат Европы и молодежный чемпионат мира, а 
переход из молодежного во взрослый хоккей мне дался непросто. Еще вчера ты 
был перспективным игроком, а сегодня - уже нет. Наверное, я мог бы и чего-то 
большего достичь, но помешало неправильное отношение. Папа пытался мне 
объяснить, но я был в том возрасте, когда не особо-то и учитывал мнение 
родителей. Это была моя ошибка. 
Поэтому одна из задач тренеров в детском, юниорском и молодежном хоккее - 
объяснять ребятам, что к хоккею нужно правильно относиться. К каким-то 
бытовым моментам, самой подготовке. У меня в свое время не оказалось рядом 
человека, который бы объяснил это. Я хотел бы помочь молодым игрокам, 
которые есть в системе "Ак Барса" избежать моих ошибок. 
 - Как снимаете стресс?  
 - В этом помогает моя семья: супруга Светлана, благодаря ей я не переживаю 
за наше благополучие, уют и спокойствие в доме и могу полностью посвятить 
себя хоккею; старший сын Илья 2000 года рождения (женат на Виктории, есть 
сын и наш внук Марк, ему один год), младший сын Артемий 2006 года рождения 
(оба играют в хоккей) и дочь Диана 2013 года рождения. Мне очень спокойно, 
когда я дома со своей семьей. Но, конечно, хоккей меня поглощает, даже какого-
то хобби у меня нет. 
 - Как воспринимаете критику в свой адрес?  



 

 

 - Сам стараюсь ничего не читать, но мне обычно все сыновья присылают. 
Стараюсь относиться проще ко всему. Начинаю иногда читать, но не всегда 
дочитываю до конца. 

https://www.business-gazeta.ru/article/632537 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова сообщил, что решение по будущему хоккеиста будет 
принято на следующей неделе (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Александра 
Радулова, заявил "Матч ТВ", что решение по будущему хоккеиста будет принято 
на следующей неделе. 
Радулов выступает за " Ак Барс " с июля 2022 года, его контракт с казанским 
клубом истек 30 апреля. В нынешнем сезоне 37-летний форвард провел 62 
матча, в которых набрал 44 очка (17+27). 
 - Пока однозначного ответа от "Ак Барса" мы не получили. Мой партнер будет 
встречаться с представителями клуба и с самим Александром на следующей 
неделе. Если Александр не останется в Казани, то обсудим, где он видит свое 
будущее. Скорее всего, на следующей неделе наступит ясность по его 
будущему, - сказал Черных "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054585_Agent_Radulova_soobshhil_cht
o_reshenije_po_budushhemu_khokkeista_budet_prinato_na_sledujushhej_nedele 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин: в Саратове выкинули на помойку, полгода ждал предложений в 
ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин ответил, что работа в ВХЛ закалила 
его тренерский характер. 
- Представьте, что вы бы получили шанс начать карьеру почти сразу в хорошем 
клубе КХЛ, как Никитин или Жамнов. Могло ли это поменять ваше видение или 
стиль работы?  
- Наверное. Я семимильными шагами шел к этому успеху, мне бы хотелось 
некоторую дистанцию вырезать из своего пути. Очень сложно было пережить 
моменты, когда тебя выгоняют из детского хоккея, причем с позором выгоняют. 
Со мной не подписывали в Саратове контракт, можно сказать, выкинули на 
помойку, я в ВХЛ полгода ждал предложений. Вот эти участки я бы с 
удовольствием вырезал из жизни - с другой стороны, я бы не был так закален 
этими ситуациями. Может быть, в какой-то момент, особенно в этот сезон, я не 
был бы так уверен в своих решениях. Некоторые решения были жесткими, но они 
были во благо команде, - цитирует Разина официальный сайт Континентальной 
хоккейной лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5545058-razin-v-saratove-vykinuli-na-
pomojku-polgoda-zhdal-predlozhenij-v-vhl.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

https://www.business-gazeta.ru/article/632537
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054585_Agent_Radulova_soobshhil_chto_reshenije_po_budushhemu_khokkeista_budet_prinato_na_sledujushhej_nedele
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054585_Agent_Radulova_soobshhil_chto_reshenije_po_budushhemu_khokkeista_budet_prinato_na_sledujushhej_nedele
https://allhockey.ru/news/show/517445-Agent_Radulova_na_sledujuschej_nedele_nastupit_yasnost_po_buduschemu_Aleksandra
https://www.championat.com/hockey/news-5545058-razin-v-saratove-vykinuli-na-pomojku-polgoda-zhdal-predlozhenij-v-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5545058-razin-v-saratove-vykinuli-na-pomojku-polgoda-zhdal-predlozhenij-v-vhl.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/razin-ya-poteryal-druzej-na-rovnom-meste-nekotorye-menya-predali
https://sport.business-gazeta.ru/article/294345
https://sport.tatar-inform.ru/news/nastavnik-metallurga-andrei-razin-rasskazal-trudnostyax-trenerskoi-raboty-5890368
https://www.sports.ru/hockey/1116056997-razin-o-karere-vygnali-s-pozorom-iz-detskogo-xokkeya-ne-podpisyvali.html


 

 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин: Рашников сказал: задача "Металлурга" выиграть кубок на второй 
год никуда не делась (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал о большом количестве 
поздравлений после завоевания Кубка Гагарина и о разговоре с президентом 
"Магнитки" Виктором Рашниковым. 
- Вы говорили о поздравлении от Овечкина. Каким было самое неожиданное 
поздравление, которое получили?  
- Когда я только зашел в тренерскую после того, как отпил из кубка, то взял 
телефон - там было в районе 200 сообщений в WhatsApp. Пока мы ехали в 
аэропорт, я просто ставил на эти сообщения реакции-эмодзи, очень редко когда 
писал "Спасибо" и по имени, было сложно ответить на все. Я даже не помню, что 
там было написано, - между строк читаешь, быстрее отвечаешь, сами 
представьте. 
Были и в соцсетях поздравления, и просто сообщения, и в "Телеграме" 
сообщения. Думаю, 400 поздравлений накопилось. В тот же "Телеграм" я зашел 
только спустя два дня после победы, увидел сообщение от Овечкина. Марат 
Хуснутдинов поздравил, у меня был выключен телефон, я увидел пропущенный 
от Марата и ему перезвонил. От Виктора Филипповича [Рашникова] сразу был 
звонок с поздравлениями. Прозвучала фраза: была задача выиграть кубок на 
второй год, эта задача никуда не делась (смеется). Вот такие моменты 
запомнились, - цитирует Разина сайт КХЛ. 
Напомним, до "Металлурга" в КХЛ Разин возглавлял такие клубы, как 
"Автомобилист", "Югра", "Адмирал" и "Северсталь". Специалист стал главным 
тренером "Магнитки" весной прошлого года и завоевал трофей в первом же 
сезоне в клубе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5545212-razin-rashnikov-skazal-zadacha-
metallurga-vyigrat-kubok-na-vtoroj-god-nikuda-ne-delas.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин - о тренерской карьере: были люди, которые меня просто 
предали (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал о трудностях в своей 
карьере наставника клубов ВХЛ и КХЛ. 
"Когда ты на вершине, всегда много друзей, когда ты в яме, в глубокой заднице - 
конечно, друзей больше не становится. Это жизнь, это нормальное явление. 
Остается поддержка самых близких, когда тебе тяжело. После побед всегда куча 
смсок, после поражений - от мамы и жены. Так и в то время было, я много друзей 
потерял на ровном месте. Можно сказать, были люди, которые просто меня 
предали", - цитирует Разина официальный сайт Континентальной хоккейной 
лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5544986-andrej-razin-o-trenerskoj-karere-byli-lyudi-kotorye-menya-prosto-predali.html
https://sport24.ru/hockey/news-645958-razin-ya-mnogo-druzey-poteryal-na-rovnom-meste-byli-lyudi-kotoryye-prosto-menya-predali
https://www.khl.ru/news/2024/05/10/531814.html
https://www.championat.com/hockey/news-5545212-razin-rashnikov-skazal-zadacha-metallurga-vyigrat-kubok-na-vtoroj-god-nikuda-ne-delas.html
https://www.championat.com/hockey/news-5545212-razin-rashnikov-skazal-zadacha-metallurga-vyigrat-kubok-na-vtoroj-god-nikuda-ne-delas.html
https://allhockey.ru/news/show/517439-Razin_o_pozdravleniyah_soobschenie_ot_Ovechkina_uvidel_cherez_dva_dnya_posle_pobedy
https://www.sports.ru/hockey/1116057747-razin-o-pozdravleniyax-soobshhenie-ot-ovechkina-uvidel-cherez-2-dnya-p.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/10/531814.html


 

 

До "Металлурга" в КХЛ Разин возглавлял такие клубы, как "Автомобилист", 
"Югра", "Адмирал" и "Северсталь". Специалист стал главным тренером 
"Магнитки" весной прошлого года и завоевал трофей в первом же сезоне в клубе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5544986-andrej-razin-o-trenerskoj-karere-
byli-lyudi-kotorye-menya-prosto-predali.html 

Похожие сообщения (4): 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 10 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Легенда 90-х стал самым дерзким менеджером КХЛ. Гомоляко делает то, 
на что оскорбляются в Америке (Sport24.ru, Москва, 10 мая 2024) 
Мистер оффершит. 
Сергей Гомоляко - легенда российского хоккея 90-х. Не мирового, где всего 
хватало русских звезд первой величины, а нашего - местного, лампового. Того 
самого, что покинули многие от безденежья, разъехавшись по Америкам и 
Европам. Гомоляко же всю карьеру провел на родине, становился чемпионом 
России, брал Евролигу и являлся большим бомбардиром во всех смыслах. 
Забивать и отдавать, делая это еще и красиво, ему удавалось при весе далеко 
за 100 килограмм.  
Однако в хоккей Гомоляко не играет уже довольно давно. С тех пор он пробовал 
себя тренером, заметно похудел и осел в роли менеджера. Долгое время к 
менеджерским талантам Сергея Юрьевича относились с нескрываемым 
скепсисом. Противоречивая работа в Челябинске и спорное время в Сочи 
сменились чемпионством в Магнитогорске. И несмотря на то, что главным 
творцом победы "Металлурга" считается Андрей Разин, про Гомоляко 
неправильно говорить как про человека для этого успеха постороннего.  
Какие были просчеты у Гомоляко, а чем он конкретно помог Разину в построении 
чемпионской команды - тема для большого разговора. Sport24 предлагает 
обратить внимание на особенность работы менеджера "Магнитки", которая 
выделяет его среди коллег. Никто так часто в истории КХЛ не кидал игрокам 
оффершиты. Речь о предложении ограниченно свободному агенту, которое его 
нынешний клуб может повторить. А в случае, если повтора не последует, за этого 
игрока причитается компенсация.  
В НХЛ оффершиты делать особо не принято, что считается своего рода 
нарушением этики, невиданной дерзостью. Заокеанские менеджеры решаются 
на такие трансферные ходы крайне редко, хотя регламентом они не запрещены. 
В случае, если один клуб делает другому оффершит, он должен быть готов к 
ответным нападкам. Приведет ли активность Гомоляко к чему-то подобному в 
КХЛ? Пока к его оффершитам относятся спокойно.  
Данил Башкиров  
Поводом для этого текста стал переход Данила Башкирова из "Салавата 
Юлаева" в "Металлург". Форварду, который в прошлом сезоне набрал рекордные 
для себя 25 очков, всего 22 года, а значит на свободный рынок он выйдет не 
скоро. Забрать его из Уфы можно только через обмен или оффершит. Гомоляко 
выбрал второй вариант, предложив повышение контракта в три раза, что все 
равно вылилось в вполне вменяемые 30 миллионов за сезон. "Салавата Юлаев" 
не стал повторять предложение и отпустил Башкирова, который проведет в 
Магнитогорске ближайшие три года.  
Макар Хабаров  

https://www.championat.com/hockey/news-5544986-andrej-razin-o-trenerskoj-karere-byli-lyudi-kotorye-menya-prosto-predali.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544986-andrej-razin-o-trenerskoj-karere-byli-lyudi-kotorye-menya-prosto-predali.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/nastavnik-metallurga-andrei-razin-rasskazal-trudnostyax-trenerskoi-raboty-5890368
https://www.khl.ru/news/2024/05/10/531814.html


 

 

Последним перед Башкировым удачным оффершитом Гомоляко была "кража" 
Макара Хабарова. Год назад, и также после лучшего сезона в карьере, 
"Магнитка" дала аналогичные 30 миллионов защитнику "Северстали". Возможно, 
он не был ключевым игроком череповецкой команды, но его прекрасно знал 
Андрей Разин, перебравшийся только-только в Магнитогорск. Учитывая, что 
вместе они взяли Кубок Гагарина, этот оффершит можно признать успешным. Да 
и личный рекорд по очкам Хабаров тоже переписал.  
Игорь Гераськин  
Еще один старый знакомый Разина, с которым тот работал сначала в Череповце, 
а потом в Магнитогорске, это Игорь Гераськин. Минувший сезон он заканчивал в 
форме "Металлурга" и с Кубком Гагарина в руках. Однако прошлой весной 
казалось, что такой сценарий исключен. Дело в том, что предложение "Магнитки" 
прошлый клуб Гераськина повторил, чтобы помимо денег получить молодого 
игрока. Но уже не от уральцев, а от "Авангарда". Впрочем, Игорь все равно 
воссоединился с Разиным, но уже в результате трехстороннего обмена. Все чему 
быть - того не миновать.  
Владимир Алистров  
Аналогичная ситуация с "кейсом Гераськина" произошла и с Алистровым. На 
белорусского форварда положил глаз Гомоляко, но достался он Ротенбергу. Не 
зря же Роман Борисович играл против минского "Динамо" в плей-офф КХЛ, а с 
белорусской сборной в рамках майского турнира. Было время обо всем 
договориться. Минчане "по дружбе" повторили предложение из Магнитогорска и 
отдали своего лучшего игрока из числа нелегионеров в СКА, где тот 
воссоединился с соотечественниками Фальковским и Сапего.  
Владислав Еременко  
Несмотря на неудавшийся оффершит Алистрову, в чемпионском составе 
"Магнитки" все-таки нашлось место одному белорусу. Им еще два года назад 
неожиданно стал Владислав Еременко. Крепкий, но не самый раскрученный 
защитник. Также он играл и за "Металлург" - полезно и незаметно. Причем за 
вполне вменяемые деньги - 23 миллионов рублей, которые ему не захотело 
платить минское "Динамо". Теперь Еременко раздумывает над тем, чтобы 
попробовать себя за океаном.  
Валерий Орехов  
Тогда же, когда "Магнитка" подписала белоруса Еременко, удалось провернуть 
оффершит с казахстанцем Ореховым. Причем пригласил Гомоляко его на те же 
деньги. Эффект даже превзошел сам себя. Пусть и не сразу, для начала 
Валерию пришлось ненадолго съездить в аренду в "Адмирал". Однако в 
минувшем плей-офф, когда Егор Яковлев получил травму, именно Орехов 
успешно заменил капитана и даже занял место во второй бригаде большинства. 
А в ближайшие недели новоявленный чемпион в составе "Магнитки" будет 
представлять сборную Казахстана на чемпионате мира.  
Никита Зоркин  
Мы объединили двух этих защитников, потому что оба на тот момент выступали 
в "Сочи", а Гомоляко их пытался перевезти с берега Черного мора в одно 
межсезонье. Галенюк в итоге остался и стал ведущим защитником южан, чтобы 
этой весной вернуться в СКА, за который выступал ранее. Зоркин также 
засветился в СКА, но год назад перебрался в "Салават Юлаев". Теперь он снова 
ограниченно свободный агент и, как поговаривают, уральцы снова не прочь 
кинуть ему оффершит.  
Кирилл Панюков  
Перед этим сезоном Гомоляко дал увесистый контракт Никите Михайлису, 
переманив того из "Барыса". Но еще в 2021 году спортивный директор 



 

 

"Металлурга" пытался вытянуть из Казахстана другого форварда - Кирилла 
Панюкова. "Сталевары" сделали ему оффершит, но "Барыс" повторил 
предложение и обменял форварда в "Ак Барс". Однако ни в Казани, ни 
впоследствии в Омске казахстанский нападающий не закрепился. Можно 
сказать, что Гомоляко тогда отчасти повезло.  

https://sport24.ru/hockey/article-646049-legenda-90-kh-stal-samym-derzkim-
menedzherom-kkhl-gomolyako-delayet-to-na-chto-oskorblyayutsya-v-amerike 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Силантьев: "Сезон в "Магнитке" пролетел как один миг. Теперь 
слежу за сборной "России 25", она играет в нашем стиле" (Russia-
hockey.ru, Москва, 11 мая 2024) 
23-летний форвард "Металлурга", ставший обладателем Кубка Гагарина и 
открытием плей-офф (18 матчей, 5 шайб, 12 передач, "плюс 11"), - об итогах года 
и планах на следующий сезон, для Russia-Hockey.ru  
ПОБЕДА НЕ СВАЛИЛАСЬ С НЕБЕС, МЫ ЕЕ ЗАСЛУЖИЛИ  
- Примерно год назад вы в роли новичка КХЛ прибыли из ВХЛ в тренировочный 
лагерь "Магнитки" на просмотр с мечтой заключить двусторонний контракт - а 
сегодня один из героев сезона КХЛ! Удивлены?  
- Наверное, в прошлом июле вряд ли поверил бы в такое развитие событий. Но 
чудес в хоккее не бывает - все пришло через работу, через доверие тренерского 
штаба и партнеров.  
Оглядываясь назад, могу сказать, что мы в "Магнитке" честно отработали год с 
первого же дня лагеря. И победа на команду не свалилась с небес, мы ее 
заслужили.  
- Когда поняли, что замахнетесь на Кубок Гагарина?  
- На самом деле уже тренировочный лагерь настроил на победный ход. У нас 
была своеобразная предсезонка, одни баллоны чего стоят! Плюс отличный 
контакт между тренерами и игроками.  
Наверное, где-то в середине регулярного чемпионата поняли, что мы на 
правильном пути. В нас мало кто верил, но мы шли во главе Восточной 
конференции. Многие говорили, что вот-вот мы опустимся, но в плей-офф 
первый "посев" в конференции остался именно у нас. Мы были уверены в своем 
лидерстве!  
С БАЛЛОНАМИ СТОЛКНУЛСЯ ВПЕРВЫЕ. И ОНИ СРАБОТАЛИ  
- С баллонами в своей карьере столкнулись впервые?  
- Да, хотя был о них наслышан. Может, психологически где-то на них нужно 
дополнительно настраиваться, но физически был готов. Все прошло хорошо 
(смеется). Отразилось на нас только в плюс.  
- В чем их "фишка"?  
- При правильных нагрузках ноги становятся быстрее, мощнее, резче. 
Начинаешь выигрывать движение, "конек".  
- В плей-офф это сработало?  
- Да, на длинной дистанции это обязательно отразится. Плюс мы и перед плей-
офф немного баллонами подгрузились, в первой серии с "Амуром" выходили из-
под нагрузок, что отразилось на ее ходе.  
- Самая сложная для вас серия плей-офф?  
- У каждой была своя особенность. С "Амуром" больше вкатывались - да еще на 
фоне длительных перелетов. Со "Спартаком" серия была более тактической, 
где-то удалось соперника перехитрить.  

https://sport24.ru/hockey/article-646049-legenda-90-kh-stal-samym-derzkim-menedzherom-kkhl-gomolyako-delayet-to-na-chto-oskorblyayutsya-v-amerike
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На мой взгляд, тяжелее всего пришлось с "Автомобилистом". Соперник 
постоянно нас догонял, это психологически давило. В итоге ушли в седьмой матч, 
где наконец-то одержали решающую победу. После этого в финале с 
"Локомотивом" победную волну уже не отпускали.  
С КАНЦЕРОВЫМ И ЗЕРНОВЫМ СРАЗУ ПОЧУВСТВОВАЛ "ХИМИЮ"  
- У вас удивительная статистика в 18 матчах плей-офф - одно очко за игру при 
одном из лучших показателе полезности "плюс 11". За счет чего так выстрелили?  
- Повторюсь, мы были хорошо подготовлены. Плюс доверие тренеров.  
Если на старте плей-офф иногда был 13-м нападающим, то затем получил место 
рядом с Денисом Зерновым и Романом Канцеровым. Играть с такими мастерами 
- одно удовольствие. Сразу почувствовал с ребятами особенную "химию"!  
- Что скажете о главном тренере "Магнитки" Андрее Разине?  
- Вы видели, как Андрей Владимирович вел игру, как он и его помощники были 
спокойны и хладнокровны? Эта уверенность штаба передавалась игрокам, все 
было четко, каждый знал свое задание.  
Очень рад, что мне выпал шанс поработать с этими тренерами и этой командой. 
В итоге весь сезон пролетел как один миг.  
СИНДРОМА ВТОРОГО СЕЗОНА НЕ ОПАСАЮСЬ  
- Сейчас отдыхаете?  
- Отдыхать не хочется, такая победа в плей-офф дала много сил и эмоций. 
Стараюсь следить за хоккеем - за сборной России и плей-офф НХЛ.  
- Вам только 23 года, вы вписываетесь в формат сборной России 25!  
- Да, очень хотел бы сыграть в этом туре сборной, с белорусами и казахстанцами. 
Но финалисты плей-офф КХЛ, видимо, в это турне уже не успевали.  
Какие-то моменты серии сборной "России 25" вижу по ТВ, хороший атакующий 
хоккей, в стиле нашей "Магнитки"! Надеюсь, что в будущем еще заслужу шанс от 
сборной, сыграть за нее - моя мечта.  
- Прошлым летом после просмотра вы подписали с "Магниткой" двухлетний 
двусторонний контракт. Что дальше?  
- На таком же уровне вместе со всей командой обязан провести и следующий 
год. Синдрома второго сезона не опасаюсь, для меня каждый год в КХЛ - как 
первый и главный. С нетерпением жду нового сезона, надо идти дальше!  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/silantiev_sezon_proletel_kak_mig_teper_sbornaya_nash_styl
e_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Упора на оборону в "Сочи" не будет. Планируем играть в быстрый хоккей 
с прицелом на результат". Интервью Сергея Зубова (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 мая 2024) 
Главный тренер "Сочи" - о возвращении в команду спустя пять лет, трендах 
современного хоккея, формировании тренерских взглядов, перекрестном плей-
офф КХЛ и многом другом.  
Сергей Зубов - последний тренер в истории "Сочи", который выводил команду в 
плей-офф - в далеком сезоне-2018/19. Тогда "Сочи" в первом раунде сумел 
забрать два матча у ярославского "Локомотива" Дмитрия Квартальнова. Но 
потом пути черноморского клуба и тренера разошлись. 
После этого Зубов работал в рижском "Динамо", возглавлял молодежную 
сборную России на последнем для нее чемпионате мира, который был 
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приостановлен из-за коронавируса в декабре 2021-го, а затем вернулся в 
петербургский СКА на должность помощника главного тренера. 
- Расскажите, как принимали решение о возвращении в "Сочи"? Долго думали, 
прежде чем согласиться?  
 - Решение принималось оперативно, много времени на раздумья не было. Я уже 
знаком с ситуацией, поскольку несколько лет назад работал в "Сочи". С 
удовольствием согласился вновь возглавить команду. 
 - В последний раз "Сочи" выходил в плей-офф именно под вашим руководством. 
На протяжении пяти сезонов у команды не было больших успехов, но постоянно 
менялись тренеры и игроки. Какие задачи стоят перед вами?  
 - Главная задача - существенно усилить команду, улучшить ее игру. Не вижу 
смысла делать громкие заявления о попадании в плей-офф. В первую очередь 
мы должны изменить философию и концепцию игры, чтобы удачно провести 
сезон. 
- "Сочи" в последних сезонах старался играть в атаку, но при этом много 
ошибался в обороне. Вы известны как специалист, который ставит системный 
хоккей, где много внимания уделяется действиям без шайбы. Можно ли сказать, 
что "Сочи" под вашим руководством станет более оборонительной командой?  
 - В современном хоккее сбалансированная система ведения игры. Упора на 
оборону не будет. Будем стремиться показывать быстрый хоккей с прицелом на 
результат. 
"Если Мичков вновь окажется в "Сочи", это будет усиление" 
 - Уже определились с помощниками, которые пойдут с вами в сезон?  
 - Процентов на 80 уже есть понимание, кто будет работать в моем штабе. С 
некоторыми специалистами уже подписаны контракты. Осталась буквально пара 
позиций. Называть фамилии не буду, это преждевременно. Контракты у всего 
тренерского штаба вступают в силу с 1 августа. 
 - Как ведется работа по формированию состава? У вас наверняка есть мнение 
по игрокам, которых вы хотите видеть в команде.  
 - Мы на связи с заместителем гендиректора по хоккейным операциям Алексеем 
Бадюковым почти каждый день. Ведется плотная работа по формированию 
состава, какие-то контракты уже подписаны. Например, с Игорем Швыревым - 
лучшим бомбардиром минувшего сезона ВХЛ. Есть игроки, с которыми ведем 
переговоры. Состав будет сформирован ближе к началу тренировочных сборов. 
 - В последних сезонах за "Сочи" на правах аренды играл Матвей Мичков, хорошо 
знакомый вам по работе в молодежной сборной и СКА. Будете рады, если он 
вновь окажется в команде?  
 - Если представится возможность поработать с ним, то я буду рад. Матвей - 
игрок высокого уровня, он неплохо выступал за "Сочи" в прошлом сезоне. Если 
Мичков вновь окажется в команде, это будет усиление. 
 - Мичков - талантливый игрок, неординарная личность. Как находить подход к 
таким ребятам?  
 - Любой игрок - личность. Нужно к каждому находить подход и понимание. Все 
строится через общение. Надо находить общий язык, чтобы доносить свои 
мысли. 
 - Говорят, что у работы в южных клубах есть определенная специфика. Город-
курорт, море, хороший климат - все это может расслаблять игроков. Это так?  
 - В первую очередь это привилегия - быть в клубе "Сочи". Там созданы все 
условия для плодотворной работы: все очень удобно, прекрасный ледовый 
дворец, шикарная территория возле Олимпийского парка. Игроки в большинстве 
своем это осознают. Те ребята, которые впервые попадут в команду, тоже 
быстро это поймут. 



 

 

- В карьере вы несколько раз проходили транзитом от ассистента до главного 
тренера и обратно. В чем главное отличие в этих должностях?  
 - В уровне ответственности. Он возрастает, когда становишься главным 
тренером. Это главное отличие, сложно что-то добавить. 
 - Правильно понимаю, что главный тренер - это консолидирующая фигура в 
штабе, которая прислушивается к мнению ассистентов, и на основании этого 
принимает решения? Помощники же более детально работают по своим 
направлениям.  
 - У каждого тренерского штаба и каждого специалиста есть собственные 
методы. Но в целом вы правы, это так и работает. Ключевые решения принимает 
главный тренер, он отвечает за работу всего штаба и игру команды. 
 - Во время матча главный тренер функционирует как сложный компьютер - 
руководит сменами, держит в голове кучу разных аспектов, реагирует на 
действия соперника. Соскучились по этому драйву, когда полностью 
погружаешься в игру?  
 - Смотрю на тренерскую работу с энтузиазмом. Ее специфика не меняется. 
Повторюсь, разница только в уровне ответственности. Безусловно, какие-то 
нюансы меняются в зависимости от того, где ты находишься: на скамейке, на 
площадке, в раздевалке или где-то еще. Но я уже практически 10 лет занимаюсь 
этой работой, мне все нравится. 
 - У вас за плечами потрясающая карьера игрока, вы уже прошли большой путь 
в роли тренера. За это время вы работали с большим количеством разных 
специалистов. Можно ли сказать, что кто-то из них помог вам сформироваться 
как тренеру? Как вообще происходил этот процесс?  
 - Работая ассистентом, понемногу что-то подсматривал и у Милоша Ржиги, и у 
Вячеслава Быкова. Последние несколько лет много общался с Кеном Хичкоком, 
который сейчас приостановил тренерскую деятельность. Весь тот опыт, который 
ты приобретаешь за время работы, формирует твои взгляды и стиль. 
 - Кажется, что черты команд Хичкока проявлялись еще в вашем "Сочи". Плотное 
построение в средней зоне, организованный откат пятерки в оборону.  
 - Тут я с вами поспорю. Стиль игры Хичкова заключался в агрессивном 
давлении. Да, возможно, были схожие моменты с построениями в средней зоне, 
как вы выразились, но команды Кена играли в давление. 
 - "Сент-Луис" Хичкока в 2014-15 годах мне казался менее агрессивной командой.  
 - Посмотрите матчи его "Филадельфии" или "Коламбуса" ( смеется ). 
- Перекрестный плей-офф - одно из самых обсуждаемых событий минувшего 
сезона КХЛ. Некоторые фавориты вылетели из Кубка Гагарина на ранних 
стадиях. Вам, например, пришлось столкнуться с восточной командой уже во 
втором раунде. Как оцените этот опыт?  
 - Перекрестный плей-офф - плюс для зрителей. Уже на ранней стадии они могут 
наблюдать битвы команд из разных конференции. Но это единственный плюс 
данной схемы. Огромный минус - сложная логистика. Представьте, что во втором 
раунде встречаются минское "Динамо" и "Амур". Они играют семь матчей, летают 
через день. Как вы думаете, их шансы пройти дальше увеличиваются? 
 - Это серьезное испытание для обеих команд. Ведь не только минчанам летать 
в Хабаровск, но и "Амуру" - в Минск.  
 - Я про это и говорю. На команды выпадает очень большая нагрузка, 
соответственно их шансы пройти следующий раунд становятся в разы ниже. 
Никаких плюсов для команд и игроков в перекрестном плей-офф я не вижу. 
 - С "Автомобилистом" вы провели только два матча в "регулярке". Знали эту 
команду хуже, чем соперников по Западной конференции. Это стало проблемой 
для тренеров СКА при подготовке к серии против "Авто"?  



 

 

 - В этом плане не было проблем. Сейчас игру всех команд можно разобрать с 
помощью видео. Мы просто попали под горячую команду, поэтому получился 
такой результат. 
 - При этом СКА проводил много времени в зоне "Автомобилиста", создавал 
моменты. Чего в итоге не хватило?  
 - Где-то нам не повезло, не смогли реализовать моменты. Мы создавали много 
возможностей в атаке. Но в каких-то моментах защитники "Автомобилиста" 
здорово сыграли, где-то вратарь выручил. "Автомобилист" был на кураже после 
победы над "Ак Барсом" в первом раунде, у них многое получалось. 
 - Одним из козырей "Автомобилиста" по ходу плей-офф стали контратаки с 
численным преимуществом. Во многом за счет них Екатеринбург прошел "Ак 
Барс". Почему СКА не сумел с ними справиться?  
 - У "Автомобилиста" была заточенность на этот компонент. У них быстрые 
ребята - Голышев, Макеев, Хрипунов, которые чувствуют моменты, когда нужно 
выйти на перехват и убежать. Они здорово пользовались возможностями. 
- Можно ли сказать, что тренд современной КХЛ - быстрые атаки с места отбора, 
когда соперники стараются поймать друг друга на перестроении. В лиге 
появилось много скоростных команд - "Торпедо", "Северсталь", "Металлург", да 
и "Сочи" пытался действовать в таком стиле.  
 - Это тренд современного хоккея. Быстрый переход из обороны в атаку - один из 
ключевых компонентов. Задача - поймать соперника, который движется в другом 
направлении, атаковать его на разнице скоростей. 
 - "Металлург", где собраны не самые габаритные игроки, в финале Кубка 
Гагарина обыграл со счетом 4-0 мощный и физический сильный "Локомотив", 
который делает ставку на единоборства и игру на пятаке. За счет чего это 
удалось команде Андрея Разина?  
 - В первую очередь за счет скорости. "Магнитка" провела весь плей-офф без 
серьезных спадов. Подбор игроков позволял команде играть в такой хоккей. 
Сложилось много факторов. 
 - Вы ожидали, что победа "Металлурга" будет настолько уверенной? Итоговые 
4-0 выглядят как победа без шансов.  
 - Думаю, никто не ожидал такого. Еще в начале сезона после нескольких матчей 
с "Локомотивом" увидел, что эта команда повзрослела за последние годы и стала 
одним из претендентов на Кубок Гагарина. Не думаю, что было много 
специалистов, которые видели счет 4-0 в этой серии. Но, опять же, это заслуга 
тренерского штаба и игроков "Магнитки". Они смогли поддерживать высокий 
темп по ходу серии. До этого они выдержали тяжелое семиматчевое 
противостояние с "Автомобилистом". Это впечатлило. 
 - В составе "Металлурга" ярко проявили себя молодые ребята - Канцеров, 
Гребенкин, Силантьев и Набоков, который еще и MVP стал. Когда встречались с 
этим вратарем в "регулярке", ожидали, что он может выдать такой отрезок?  
 - Набоков ровно провел весь сезон, а в плей-офф совершил еще одно усилие и 
добился серьезного прогресса. Что касается Канцерова и Гребенкина, то это 
молодые звездочки, у которых появился шанс, и они им воспользовались. В этом 
большая заслуга Разина. Он не только дал им возможность проявить себя, но 
помог обрести уверенность. 
"Молодым игрокам необходимо доверие со стороны тренеров" 
 - В молодежной сборной вы работали с Данилом Юровым, который стал одним 
из ведущих игроков "Металлурга". Чувствуете, что приложили руку к его 
развитию?  



 

 

 - Не могу так сказать. Мы работали с ним на очень коротком отрезке. Юров - 
одаренный парень, это было видно невооруженным глазом. Я рад, что он провел 
отличный сезон. У него хорошее будущее. 
- Есть такое мнение, что тренеры старой формации слишком строги по 
отношению к молодым игрокам - не дают им игровое время, сажают за каждую 
ошибку. Вам приходилось через это проходить или тренеры вам доверяли и 
позволяли играть в свой хоккей?  
 - Везде по-разному. В каких-то командах было такое, в других - иные 
обстоятельства. Я не буду утверждать, как правильно или неправильно. В 
конечном счете у каждого тренера свое видение. 
 - Но вы сами позволяете молодым игрокам ошибаться?  
 - Ошибки бывают разные. Хоккей состоит из множества моментов. Здесь на 
первый план выходит цена ошибки. Нужно трезво оценивать ситуацию - где игрок 
ошибся, в каких условиях. Здесь много нюансов. 
 - Вы работали главным тренером молодежной сборной России. Что вам дал этот 
опыт?  
 - Работа в тренерском штабе национальной сборной - очень ответственный 
момент. Жаль, что в нее вмешались связанные с ковидом нюансы на 
молодежном чемпионате мира, который мы не доиграли. Мы столкнулись со 
множеством сложностей, но в целом это отличный опыт для нашего тренерского 
штаба. За короткий отрезок совместными усилиями смогли выжать максимум в 
той ситуации. Жалко, что все прервалось, ведь мы только начали набирать 
обороты на том турнире. Но что имеем, то имеем. 
 - Кажется, что самый сложный момент в карьере игрока - переход из 
молодежного хоккея во взрослый. Так ли это? И что нужно делать тренерам, 
чтобы помочь ребятам преодолеть этот рубеж?  
 - Да, все так. На этом этапе игрокам со стороны тренеров необходимы доверие 
и уверенность. Главное, чтобы они видели положительные результаты той 
работы, которую они проводят. Это окрыляет и мотивирует ребят. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054566_Upora_na_oboronu_v_Sochi_ne
_budet_Planirujem_igrat_v_bystryj_khokkej_s_pricelom_na_rezultat_Intervju_Sergej
a_Zubova 

Похожие сообщения (17): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Соркин: "ЦСКА был раздражителем для любой команды. На нас 
настраивались гораздо сильнее, чем на других соперников" (Sport24.ru, 
Москва, 10 мая 2024) 
Нападающий ЦСКА Максим Соркин признал, что в прошедшем сезоне статус 
чемпиона накладывал на клуб дополнительную ответственность. Армейцы не 
смогли пройти дальше 1/8 финала плей-офф, уступив в серии "Локомотиву".  
"Два чемпионства - это незабываемый этап в карьере. Когда поднимаешь Кубок 
над головой, осознаешь, что прошел тяжелейший путь, что все твои старания 
были не зря. Это очень приятное чувство.  
Минувший сезон был достаточно тяжелым. Мы были раздражителем для любой 
команды. На нас настраивались гораздо сильнее, чем на других соперников. Но 
опыт плей-офф нам помог два года подряд выигрывать Кубок Гагарина. Конечно, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054566_Upora_na_oboronu_v_Sochi_ne_budet_Planirujem_igrat_v_bystryj_khokkej_s_pricelom_na_rezultat_Intervju_Sergeja_Zubova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054566_Upora_na_oboronu_v_Sochi_ne_budet_Planirujem_igrat_v_bystryj_khokkej_s_pricelom_na_rezultat_Intervju_Sergeja_Zubova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054566_Upora_na_oboronu_v_Sochi_ne_budet_Planirujem_igrat_v_bystryj_khokkej_s_pricelom_na_rezultat_Intervju_Sergeja_Zubova
https://allhockey.ru/news/show/517451-Zubov_o_Michkove_esli_on_vnov_okazhetsya_v_HK_Sochi_eto_budet_usilenie
https://www.sports.ru/hockey/1116058104-sergej-zubov-michkov-igrok-vysokogo-urovnya-neploxo-vystupal-za-sochi-.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/glavnyj-trener-hk-sochi-ne-vizhu-plyusov-v-perekryostnom-plej-off


 

 

статус чемпиона накладывает дополнительную ответственность. От чемпиона 
ждут чемпионской игры". 

https://sport24.ru/hockey/news-646018-sorkin-tsska-byl-razdrazhitelem-dlya-lyuboy-
komandy-na-nas-nastraivalis-gorazdo-silneye-chem-na-drugikh-sopernikov 

К заголовкам сообщений 

"Готов поспорить на круглую сумму с теми, кто в этом сомневается" - 
агент Цыплакова об интересе 16 клубов НХЛ к игроку (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Максима 
Цыплакова, заявил "Матч ТВ", что готов поспорить с теми, кто не верит, что 
игроком интересуются 16 клубов НХЛ. 
Ранее главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заявил, что информация по 
поводу интереса к Цыплакову со стороны 16 клубов НХЛ не соответствует 
действительности. 
 - Все смеются и говорят про количество предложений из НХЛ. У Алексея 
Юрьевича (Жамнова) есть приятель Владимир Малахов, который является 
скаутом НХЛ. Достаточно позвонить ему, и он сразу скажет, какие клубы 
интересуются Максимом. Я и лично говорил Алексею Юрьевичу, что мы не 
блефуем. Мы не собираемся распространять слухи. У нас есть документальное 
подтверждение интереса со стороны 15-16 клубов. Они прислали нам 
информацию об инфраструктуре, где и как они видят игрока. С удовольствием 
готов поспорить с теми, кто в этом сомневается, на крупную сумму. Позже, когда 
они ее проиграют, мы переведем ее в детский дом. У нас есть много 
нуждающихся детских учреждений. Если есть люди, которые хотят пообщаться 
на эту тему, мы можем поговорить в присутствии представителей СМИ, 
руководителей "Спартака" и Максима. Мы открыты к диалогу, у нас никаких 
секретов нет. Думаю, всем будет интересно, - сказал Черных "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054589_Gotov_posporit_na_krugluju_su
mmu_s_temi_kto_v_etom_somnevajetsa__agent_Cyplakova_ob_interese_16_klubo
v_NKhL_k_igroku 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Цыплакова: "На сегодняшний день предложение "Спартака" не 
устраивает игрока. Максим лично сообщил об этом клубу" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Максима 
Цыплакова, заявил "Матч ТВ", что текущее предложение московского " Спартака 
" о новом контракте не устраивает игрока. 
Цыплаков 1 мая стал ограниченно свободным агентом. В минувшем сезоне 25-
летний форвард провел 76 матчей за "Спартак" в регулярном чемпионате и плей-
офф КХЛ, набрал 51 очко (33 шайбы и 18 результативных передач). 
 - После того, как "Спартак" сделал предложение, которое не соответствует 
рынку, Максим решил, что с большой долей вероятности поедет в Северную 
Америку. Он лично позвонил руководителям клуба и сказал, что его это 
предложение не устраивает. Вчера мне звонил Роман Беляев (спортивный 
директор "Спартака" - прим. "Матч ТВ") и предложил обменять Максима в другой 

https://sport24.ru/hockey/news-646018-sorkin-tsska-byl-razdrazhitelem-dlya-lyuboy-komandy-na-nas-nastraivalis-gorazdo-silneye-chem-na-drugikh-sopernikov
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054589_Gotov_posporit_na_krugluju_summu_s_temi_kto_v_etom_somnevajetsa__agent_Cyplakova_ob_interese_16_klubov_NKhL_k_igroku
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054589_Gotov_posporit_na_krugluju_summu_s_temi_kto_v_etom_somnevajetsa__agent_Cyplakova_ob_interese_16_klubov_NKhL_k_igroku
https://allhockey.ru/news/show/517444-Agent_Cyplakova_ob_interese_16_klubov_NHL_gotov_sporit_s_temi_kto_somnevaetsya
https://www.sports.ru/hockey/1116057784-agent-czyplakova-pro-interes-16-klubov-nxl-gotov-posporit-na-krupnuyu-.html


 

 

клуб, чтобы он остался в России. Я ответил, что если будет достойное 
предложение, то Максим может остаться в России. У нас нет желания уехать во 
что бы то ни стало. На сегодняшний день предложение "Спартака" не устраивает 
игрока. Мы его поддерживаем и считаем, что это предложение намного ниже 
рынка. Не знаю, наравне ли с Николаем Голдобиным эти условия или нет. Разве 
человек из пятерки лучших снайперов должен получать меньше, чем тот же 
Голдобин? Максим вел команду к победам, когда Иван Морозов получил травму. 
При этом он не играл в тройке с Порядиным, Морозовым и Голдобиным, им было 
проще показать свою результативность. Максим просит достойные деньги, до 
этого он все время шел на уступки клубу, ожидая хорошее предложение, - сказал 
Черных "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054583_Agent_Cyplakova_Na_segodna
shnij_den_predlozhenije_Spartaka_ne_ustraivajet_igroka_Maksim_lichno_soobshhil
_ob_etom_klubu 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Высокие ставки "Трактора" на новый сезон, возвращение Немировски и 
повышение Бердина. Трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 10 мая 2024) 
Самым активным игроком на трансферном рынке остается "Трактор", который, 
явно сделав ставку на будущий сезон, укрепляет свою центральную ось. Тем 
временем "Авангард" вновь прибег к тройному обмену, в результате которого 
укрепил-таки вратарскую линию. О главных трансферных событиях праздничных 
дней - в материале "ТИ-Спорт".  
"Трактор" продолжает чемпионскую перестройку 
"Трактор", взорвавший всю Континентальную хоккейную лигу, а заодно и 
частично североамериканский хоккей переходом Бенуа Гру и расставанием с 
Алексеем Заварухиным, продолжает удивлять. 
Похоже, в Челябинске всерьез нацелились на звание главного ньюсмейкера 
нынешнего межсезонья. Сразу после оглашения решения выгнать-таки 
Заварухина и назначить канадца в уральском городе объявили о переезде из 
Москвы трехкратного обладателя Кубка Гагарина 28-летнего Андрея 
Светлакова. 
Есть один нюанс: всю свою карьеру Светлаков провел в столичном регионе, и 
еще большой вопрос, как он адаптируется к суровым челябинским реалиям и не 
затоскует ли по гламурной жизни, к которой привык за долгие годы. Но таково 
решение самого хоккеиста - еще в апреле он принял решение, что не станет 
продлевать контракт с ЦСКА. Да и "армейцы" задумали большую перестройку. 
Понятно, что интерес к титулованному форварду в расцвете сил был немалым. 
И тот факт, что борьбу за хоккеиста выиграл "Трактор", лишь подтверждает 
догадку, что в Челябинске решили положить все на следующий сезон - денег там 
не жалеют. В последнем сезоне Светлаков отыграл 64 матча, забросил 10 шайб 
и отдал 20 голевых передач, проводя на льду в среднем более 17 минут за матч. 
Ну а в последний предпраздничный день "Трактор" завершил свою 
массированную бомбардировку инфополя сообщением о подписании 
Александра Кадейкина на неплохие 50 миллионов рублей. 
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Известно, что форвард мог оказаться в Челябинске еще год назад, но хоккеист 
ожидаемо выбрал более богатый СКА с его отличной инфраструктурой и 
амбициями. Но, как показало время, выбор был неверный. Кадейкин оказался 
вне списка любимчиков Романа Ротенберга и вскоре стал не нужен питерцам. 
Ситуацию удалось переиграть, и Кадейкин все-таки оказался в "Тракторе". Да, 
здесь он тоже не будет в главной роли, а скорее среди хоккеистов второго 
эшелона, и такая роль ему подходит даже больше. В минувшем регулярном 
чемпионате форвард набрал лишь 14 (2+12) очков в 45 играх. В плей-офф за 9 
матчей отличился одной шайбой и двумя передачами. 
Зият Пайгин в "Ладе". Хоккеисту пора остановиться 
С тех пор как Зият Пайгин попробовался на высшем уровне в составе "Ак Барса", 
прошло не так уж много времени - всего семь лет, но складывается ощущение, 
что миновала целая вечность. Возможно, это когнитивная ошибка, сложившаяся 
из-за огромного количества команд, которые сменил на своем недолгом 
хоккейном веку Зият. 
После последних трех неудач в "Торпедо", "Авангарде" и "Сибири" хоккеист едет 
в почти родной Тольятти, где он провел часть детства и закладывал основы 
своей профессии вслед за родной Пензой. 
Большой контракт в "Ладе" защитнику предлагать не стали - всего лишь на один 
сезон. Менеджмент тольяттинцев, похоже, здраво оценил последние годы 
карьеры хоккеиста и понимает, что игрок нестабильный - может не заиграть. Но 
если найдет свою команду, то может случиться повторение истории с "Сочи", где 
он провел лучший период своей карьеры. 
Атакующий защитник обладает мощным дальним броском от синей линии, умеет 
действовать в спецбригаде большинства. У 29-летнего хоккеиста есть шанс 
стать важным игроком "Лады". Главное закрепиться, наконец, в одной команде и 
постараться развивать свои скиллы. Иначе следующими остановками могут 
стать клубы низших звеньев "пищевой цепочки". А возможно, и ВХЛ. 
Бердин в "Авангарде" = Омск фаворит Востока 
Уже полюбившимся трехсторонним обменом бомбанул в среду "Авангард". На 
этот раз омичи умудрились усилить свою хромавшую последние два сезона 
вратарскую позицию за счет перехода из "Сочи" Михаила Бердина. С голкипером 
будет заключен контракт на два года. Теперь, когда омичи закрыли последнюю 
проблемную вакансию, да еще с тренером-вратарем во главе команды, они 
точно будут одной из основных сил Восточной конференции наравне с 
"Трактором". 
"Сочи" же пополнил нападающий омичей Денис Венгрыжановский. В СКА в 
обмен на денежную компенсацию из Омска же перешли вратарь Никита 
Подлягин и защитник Тимур Кол. Также с 1 июня СКА перейдут спортивные права 
на нападающего Егора Привалова. 
На первый взгляд, наиболее пострадавшей стороной здесь выглядят сочинцы, 
ведь в обмен на первоклассного голкипера они снова получили "подающих 
надежды". Но Бердин уже давно перерос черноморскую команду и явно хотел 
попробоваться на другом уровне. Вряд ли он повторил бы сезон на том же уровне 
при отсутствии мотивации. 
 Кроме того того, сочинцы перетянули к себе неплохого Сергея Иванова, вполне 
достойно заменившего Никиту Серебрякова в СКА в минувшем сезоне. 
Немировски не отпускает КХЛ 
После провала в "Сибири" казалось, что Дэвида Немировски в Континентальной 
лиге мы больше не увидим. Но русскоговорящий канадец, очевидно, понимает, 
что на родине спроса на него нет. Даже на уровне низших лиг. 



 

 

Однако "Барыс" сегодня находится в таком бедственном положении, что, 
видимо, решил-таки дать еще один шанс специалисту, знакомому с реалиями 
КХЛ. Неудачи последних лет, судя по всему, подтолкнули руководство 
астанинской команды к выводу, что команде, собранной из большого количества 
легионеров, нужен именно такой интернациональный специалист, способный 
изъясняться как на русском, так и на английском. Тем более что Астана для него 
- город не чужой, он выступал там один сезон в качестве игрока. 
Но большой вопрос, на какой именно результат рассчитывают в столице 
Казахстана, приглашая Немировски? Если на возвращение в плей-офф, то 
выбор соответствующий. С теми возможностями, какими обладает "Барыс", 
Немировски с этой задачей справится. А вот если там рассчитывают на что-то 
большее, то это уже сомнительно. 
Пока что контракт с 47-летним специалистом заключен на один сезон, что 
говорит об осторожном отношении к идее пригласить Дэвида, а также о 
неуверенности, что идея сработает. За время работы с "Торпедо" и "Сибирью" у 
тренера 285 матчей и 126 побед. Но дальше первого раунда с нижегородцами он 
не проходил. 
Короткой строкой 
"Салават Юлаев" ожидаемо не стал повторять контрактное предложение ОСА 
нападающему Данилу Башкирову, которое ему сделал "Металлург". Еще на 
итоговой пресс-конференции генеральный директор уфимского клуба Ринат 
Баширов и главный тренер Виктор Козлов отмечали, что не станут задерживать 
хоккеиста в команде, поскольку он перестал приносить пользу. 
Прогресс Башкирова действительно вызывает большие вопросы. После пары 
дебютных сезонов еще при Томи Лямсе и Николае Цулыгине форвард перестал 
расти. Пока неясно, какая роль будет у нападающего в "Магнитке", но у Андрея 
Разина явно есть свой план. А выводить хоккеистов на новый уровень этот 
специалист умеет. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/vysokie-stavki-traktora-na-novyi-sezon-
vozvrashhenie-nemirovski-i-povysenie-transfernyi-gid-kxl-5890363 
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"Был бы не против провести в "Локомотиве" всю карьеру". Илья 
Роговский - о проигранном финале, Иване Демидове и результативности 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Нападающий "Локо" провел свой лучший сезон в МХЛ.  
Илья Роговский - воспитанник "Локомотива". Сезон 2023/2024 стал для форварда 
четвертым в МХЛ, в нем хоккеист установил собственный рекорд 
результативности, набрав 58 (28+30) очков в 48 матчах регулярного чемпионата. 
Благодаря этому нападающий стал лучшим бомбардиром "Локо" и вторым 
снайпером регулярки 2023/2024. Роговский проходит по возрасту в МХЛ и может 
провести в Лиге еще один сезон, который станет для него пятым в молодежке.  
В плей-офф-2024 Роговский стал неотъемлемой частью первого звена "Локо" и 
набрал 9 (3+6) очков в 19 матчах. Дойдя до финала, ярославцы остановились в 
шаге от Кубка Харламова, проиграв "СКА-1946" со счетом 1-4 в серии.  
О личном рекорде, проблемах "Локо", четырех сезонах в МХЛ и целях на сезон 
2024/2025 - в интервью официальному сайту МХЛ.  
"СКА-1946" заслужил Кубок Харламова"  
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- "Локо" выиграл в первом матче финала Кубка Харламова, но затем потерпел 
четыре поражения подряд. Что стало переломной точкой в финальной серии?  
 - Думаю, вторая игра была ключевой, когда вели 2:0 и отдали преимущество в 
третьем периоде. Если бы выиграли в этом матче, то взяли бы кубок. При счете 
1-1 в серии поехали в Санкт-Петербург, это стало переломным моментом.  
- Три из четырех побед "СКА-1946" были волевыми. Что происходило с "Локо", 
когда команда начинала вести в счете?  
 - Возможно, так случалось из-за молодости нашей команды. У нас не так много 
опытных игроков, как у "СКА-1946". Возможно, в моменты, когда мы вели, кто-то 
из команды не ожидал этого, думал, что будет тяжелее, из-за чего начиналась 
эйфория, за которую соперник нас наказывал.  
- "Локо" начал финальную серию со стопроцентной реализации большинства, но 
потом с этим компонентом начались трудности. Что произошло?  
 - "СКА-1946" - хороший соперник, но не могу сказать, что трудности с 
реализацией большинства начались из-за того, что они перестроились. Считаю, 
что нам не хватило удачи: было много штанг, перекладин, шайба просто не 
хотела идти в ворота.  
- "Локо" - самая удаляющаяся команда плей-офф. Что случилось с дисциплиной?  
 - Это как-то само выходило. Конечно, Олег Михайлович Таубер говорил нам 
играть дисциплинированнее, но у нас это не получалось. Не могу ответить, с чем 
это связано.  
- Мы общались с вами сразу после пятого матча финала, вы выглядели 
спокойным. Что было в душе в тот момент?  
 - Было обидно, но надо отдать должное сопернику. Они заслужили Кубок 
Харламова.  
"Егору Сурину нужно еще подрасти до Вани Демидова"  
- Каким был путь до финала Кубка Харламова? С кем из соперников было проще 
и сложнее всего играть?  
 - Все команды хорошие, против каждой из них было не очень приятно играть. С 
"Атлантом" было очень тяжело, они показывают закрытый хоккей. Хочешь 
забить, а не получается, шайба просто не идет в ворота. Потом пошли более 
играющие команды: "Чайка", "Алмаз", "СКА-1946". С ними было полегче, потому 
что они более открытые. Так что с "Атлантом" было тяжелее всего, нам 
приходилось каждый матч заново вскрывать их оборону.  
- "Локо" начал плей-офф с поражения от "Атланта", каким тогда было настроение 
в команде?  
 - Хорошим, мы особо не грустили. Все знали, что мы выиграем в следующем 
матче, одержим три победы подряд и выйдем в следующий раунд.  
- Как оцените плей-офф-2024 лично для себя?  
 - Не все получилось так, как хотелось. Набрал мало очков, но радует, что наша 
тройка с Димой Ябеловым и Максом Коростелевым прибавляла с каждой серией. 
Для меня это самое комфортное сочетание в нашей команде.  
- И Ябелов, и Коростелев выпускаются из МХЛ. Вам будет их не хватать?  
 - Да, жалко, что они уходят. Не знаю, как буду без них (смеется).  
- С кем в сочетаниях можем увидеть вас в сезоне 2024/2025?  
 - Мне нравится играть с Ромой Лутцевым и Вадимом Дудоровым. Лутцев очень 
умен по игре, то же самое могу сказать и про Дудорова. Они могут отдать 
хорошую передачу, обыграть соперника. Плюс к этому Вадим может пойти в 
прессинг, отобрать шайбу, а Рома подстраховать, где надо.  
- Кому бы вы отдали звание самого ценного игрока сезона 2023/2024?  
 - Ване Демидову. Мы дружим, я его хорошо знаю. Он в порядке, у него хорошее 
катание, руки, голова, еще и очков много набрал.  



 

 

- Почему не ваш одноклубник Егор Сурин?  
 - Он хорошо играл не только в плей-офф, но и в регулярном чемпионате, просто 
набирал не так много очков, как во второй части сезона. В плей-офф у него все 
хорошо пошло, отдал много передач, забивал. Но Егору нужно еще подрасти до 
Вани Демидова (улыбается).  
"Наконец-то обогнал Диму Уткина по очкам. Это было важно"  
- Вы стали вторым снайпером регулярного чемпионата, но в плей-офф забили 
три раза. Почему произошел спад результативности?  
 - Возможно, стал больше играть на команду, перестал задумываться об очках. 
В регулярке легче отдавать передачи и забрасывать шайбы. Когда не набираешь 
очки сначала в первой, а потом и во второй игре плей-офф, перестаешь думать 
об этом, все мысли направлены на то, чтобы команда выиграла.  
- Получается, по ходу регулярного чемпионата следили за статистикой?  
 - Немного. Постоянно соревновались с Димой Ябеловым, у кого больше очков 
(улыбается).  
- Почти половину очков вы набрали в финальной серии. Со "СКА-1946" вам было 
комфортней играть, чем с остальными соперниками?  
 - Думаю, да. "СКА-1946" - играющая команда, они показывают открытый хоккей, 
а против таких соперников проще играть. Мне было комфортно выступать против 
них.  
- Сезон 2023/2024 стал для вас самым результативным. За счет чего так 
прибавили в статистике?  
 - За счет работы, тренировок. Прошусь на дополнительный лед, в выходной 
день могу сходить в игровой зал, чтобы поработать над руками.  
- Как работается с Олегом Таубером? Говорят, он суровый тренер.  
 - Я бы не сказал. Да, Олег Михайлович требовательный, но не такой жесткий, 
как о нем рассказывают. Наоборот, он очень рассудительный, все спокойно 
объясняет.  
- Что самое положительное можете выделить из сезона 2023/2024?  
 - Мы были сплоченным коллективом, у нас реально была команда, каждый играл 
друг за друга. Из личных достижений выделю, что наконец-то обогнал Диму 
Уткина по очкам, это было очень важно. У нас с ним давние споры (смеется). Мы 
с ним друзья, но все равно приятно, что у меня больше результативных действий. 
Давали друг другу дополнительную мотивацию.  
- В сезоне 2024/2025 вы станете самым старшим игроком в команде. Готовы к 
тому, что на вас полностью ляжет роль лидера?  
 - Да, в сезоне 2023/2024 у нашей тройки с Димой Ябеловым и Максом 
Коростелевым была такая роль. В сезоне 2024/2025 ответственности будет еще 
больше, но я готов к этому.  
"О дебюте узнал за день до выезда"  
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - Мне всегда нравились зима, снег, лед. Уже с двух-трех лет стоял на коньках. В 
моей семье никто не связан с хоккеем, так что пойти в этот вид спорта было моим 
желанием. Попросил папу отвести меня заниматься, тогда как раз проходил 
набор в "Локомотив". В пять лет присоединился к команде, играл тогда за 2003 
год, хотя сам 2004-го. Уже не помню, почему был со старшим возрастом, меня 
туда отдал папа. За свой год начал играть примерно с девяти лет. Бывало 
трудно, но мыслей бросить хоккей никогда не было.  
- Вы дебютировали в МХЛ в 16 лет. Как узнали о вызове в команду?  
 - Пришел посмотреть матч с "Русскими Витязями". "Локо" тогда проиграл, кто-то 
из старших плохо провел встречу и его отправили в ВХЛ. После матча ехал 
домой на такси, и мне позвонил Александр Аркадьевич Ардашев, он тогда был 



 

 

главным тренером. Он сказал: "Готовься, завтра едешь с нами в Санкт-
Петербург. Настраивайся, что будешь не сидеть, а играть". Я поехал на выезд и 
дебютировал в матче со "СКА-1946". Все было спонтанно, до этого вызова играл 
за "Лко-Юниор" в Национальной молодежной хоккейной лиге.  
- Насколько неожиданным был вызов?  
 - Не скажу, что это было неожиданно. За неделю до этого мне сказали, чтобы я 
готовился, потому что скоро должен сыграть за "Локо". Но момент, когда ехал 
домой и получил звонок, действительно был неожиданным. Не думал, что мои 
первые матчи будут сразу против такого сильного соперника.  
- Вы отметились результативным действием уже в первом матче.  
 - Да, отдал передачу. Было много сил, можно сказать, вышел на адреналине. 
Как будто не чувствовал усталости. "Локо" тогда проиграл. Конечно, хотелось бы 
одержать победу, но как получилось, так получилось.  
- Сезон 2023/2024 стал для вас четвертым в МХЛ. Как Лига поменялась за эти 
годы?  
 - МХЛ сильно омолодилась. Заметно, что сейчас здесь упор на умный хоккей, 
все пытаются играть головой. Раньше же упор был на физическую силу.  
- В межсезонье - 2023 вас вызывали на сборы с первой командой, но вы получили 
травму. Как переживали этот момент?  
 - Да, были разорваны связки в кисти. Особо не переживал, просто ходил, 
занимался с тренером по развитию в первой команде. Мне дали программу в 
зале, выполнял ее, ходил в медцентр на процедуры, лечился. Конечно, было 
досадно, но значит, так было нужно.  
- Ждете вызов в это межсезонье ?  
 - С 8 по 16 мая у нас будут сборы, на которых будут выбирать, кто в межсезонье 
будет готовиться с первой командой. Буду проявлять себя на них.  
"Локомотив" - моя вторая семья"  
- Всю карьеру вы выступаете за один клуб. Что чувствуете по этому поводу?  
 - Не могу сказать, что это по-особому ощущается. Но "Локомотив" - моя вторая 
семья.  
- Хотели бы провести в "Локомотиве" всю карьеру?  
 - Загадывать не буду, но был бы не против (улыбается).  
- Как проводите свободное от хоккея время? Есть ли у вас хобби?  
 - Люблю играть в футбол, можем попинать мяч с Егором Суриным и Леней 
Зилевым. У нас на базе есть футбольное поле, ходим туда. Раньше следил за 
футболом, но сейчас нет, нравится просто поиграть. Также стараюсь учиться, 
делать домашние задания.  
- На кого учитесь?  
 - В физкультурном ВУЗе на тренера. Тяжело совмещать учебу с хоккеем, но 
хорошо, что в университете нам идут навстречу и разрешают не посещать все 
пары. Достаточно приходить на сессию, сдавать домашние задания, проявлять 
хоть какую-то инициативу, подходить к преподавателям, спрашивать, 
интересоваться.  
- Какие цели ставите перед собой на сезон 2024/2025?  
 - Конечно, хотелось бы дебютировать в КХЛ, закрепиться в "Локомотиве" и 
выиграть Кубок Гагарина. По возможности помочь "Локо" выиграть наконец-то  
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Гредзен, Ганеева или Митрофанова. Кто станет лучшим игроком сезона 
ЖХЛ? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 мая 2024) 
13 мая, в день церемонии закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги, 
будет объявлен лучший игрок сезона Женской хоккейной лиги. Комментатор КХЛ 
ТВ и эксперт официального сайта ЖХЛ Антон Васятин рассказывает, как 
претенденты на приз играли в сезоне 2023/2024. Получить награду могут вратарь 
Дарья Гредзен, защитник Лиана Ганеева и нападающий Оксана Митрофанова.  
Дарья Гредзен, вратарь ("Бирюса")  
РЧ: 34 игры, 22 победы, КН 2,09, 93,6% ОБ, 7 игр "на ноль"  
ПО: 12 игр, 7 побед, КН 1,99, 92,6% ОБ, 2 игры "на ноль"  
Так много, как Дарья Гредзен, среди вратарей в ЖХЛ еще не играл никто. 46 
матчей, проведенных голкипером "Бирюсы" за полноценный сезон 2023/2024, 
это новый рекорд Лиги. В сумме Гредзен совершила более 1300 спасений, и 
ожидаемо лидирует по этому показателю. Можно сказать, что с такой 
колоссальной нагрузкой Дарья справилась очень достойно. Одно из 
подтверждений этому - лидерство по "сухим" играм в регулярном чемпионате. 
Всего их накопилось 7, в том числе важная победа в гостевом матче против 
"Динамо-Невы" в конце декабря (1:0, на счету вратаря 33 отраженных броска). 
По итогам "гладкого" чемпионата Гредзен заняла первую позицию в ЖХЛ по 
количеству выигранных матчей (22). Качественная игра Дарьи Гредзен не только 
оставляла ворота ее команды на замке, но вселяла уверенность в полевых 
игроков. Все это привело к блестяще проведенному регулярному чемпионату и 
первым в истории "Бирюсы" серебряным медалям.  
Лиана Ганеева, защитник ("Динамо-Нева")  
РЧ: 42 игры, 44 (14+30) очка, полезность "+46", 4 победных гола  
ПО: 12 игр, 7 (1+6) очков, полезность "+8"  
Пожалуй, свой лучший сезон в карьере провела Лиана Ганеева. В регулярном 
чемпионате 2023/2024 на ее счету 44 (14+30) очка, что стало первым 
показателем среди защитников ЖХЛ. В среднем за игру хоккеистка "Динамо-
Невы" наносила 5 бросков в створ ворот (лучшая в Лиге), а блокировала - почти 
2. В ее активе 14 заброшенных в "регулярке" шайб (более половины - в равных 
составах), включая 4 победных, чего ранее в карьере не случалось. И, что 
поразительно, они распределились на 14 разных матчей. Это были как уверенно 
выигранные встречи, так и непростые против прямых конкурентов по турнирной 
таблице. В победном для "Динамо-Невы" плей-офф Ганеева не была столь 
результативна, зато уверенно действовала по всей площадке, в том числе в зоне 
обороны - здорово оборонялась один в один, перекрывала линии для передач 
соперников. Также за 12 игр она заблокировала 41 (!) бросок, а в некоторых 
случаях проводила на льду порядка 40 минут. С атакующими возможностями 
Лианы Ганеевой уже давно знакомы многие команды, однако чемпионский титул 
достался команде из Санкт-Петербурга, в том числе, благодаря ее 
самоотверженной игре без шайбы.  
Оксана Митрофанова, нападающий ("Бирюса")  
РЧ: 42 игры, 74 (36+38) очка, полезность "+45", 6 победных голов  
ПО: 12 игр, 15 (11+4) очков, полезность "+4", 3 победных гола  
Прошедший сезон в исполнении Оксаны Митрофановой - один из лучших 
перфомансов в истории ЖХЛ. Если касаться показателей регулярного 
чемпионата (74 очка), то о многом скажет тот факт, что более результативные 
сезоны проводила только Анна Шохина. По пальцам одной руки можно посчитать 
матчи, в которых форвард "Бирюсы" уходила со льда без набранных очков. Стоит 
заметить, что в "регулярке" 2023/2024 Митрофанова вернулась на более 



 

 

привычную позицию крайнего нападающего, всего один сезон отыграв в центре, 
и сразу стала одним из лучших снайперов Лиги, забив 36 голов. 6 из них - 
победные, причем один пришелся на принципиальный и очень непростой матч с 
"Динамо-Невой" 25 декабря, когда красноярская команда победила 1:0. В этом 
же регулярном чемпионате был и первый в карьере покер, да еще и с победной 
шайбой (в матче против СКСО - 8:3). В плей-офф Митрофанова разделила с 
Шохиной звание лучшего бомбардира, но при этом стала лучшим снайпером с 
показателем в 11 голов. И пусть количество игр в плей-офф сейчас увеличилось, 
стоит сказать, что нападающий "Бирюсы" вошла в историю, так как даже до 10 
голов в кубковых матчах никто ранее не добирался. В составе своей команды 
она была явным лидером, вела всех за собой и буквально вытаскивала самые 
тяжелые матчи. Вероятно, именно Оксана является определенным фаворитом в 
гонке за награду лучшему игроку сезона.  

https://whl.khl.ru/news/20061/1047725/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Мы думаем, как провести товарищеские матчи с 
Канадой" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" сделал сенсационное заявление, не исключив возможность 
товарищеских игр с канадцами.  
Я говорил с Третьяком в Туле, куда сборная России приехала на товарищеский 
матч с белорусами. На трибунах собрался аншлаг, наша команда одержала 
убедительную победу (6:2), снова хороши были многие, включая вратаря-
сенсацию Артемия Плешкова. 
Конечно же, я не мог не задать вопрос о стартующем чемпионате мира. И вот 
Третьяк сделал мощное заявление о том, что Россия - если звезды правильно 
встанут на небе (допустим такую оговорку) - может в скором времени сыграть в 
хоккей против какой-то сильной сборной вроде Канады или США. И эти матчи 
пройдут где-то на нейтральной территории. 
"Мы все должны быть как одна семья" 
 - Во вторник вы были приглашены на инаугурацию президента России 
Владимира Путина. Какие это у вас вызвало эмоции? Какую вы получили 
информацию?  
 - Эмоции всегда потрясающие. Это большое событие в жизни нашей страны - 
инаугурация президента, за которого проголосовала большая часть россиян, 
кому они доверяют. Проникновенными были слова: "Я готов защищать 
целостность государства". Это очень важно. 
Еще Путин сказал, что все мы должны быть в одной семье. Это как в хоккее. Не 
будет победы, если не будет семьи - такой вот настоящей команды. Как сказал 
президент, мы все должны работать, чтобы быть сильными, сплоченными. А в 
своем руководстве он будет опираться на народ. Вот что самое главное. И наше 
государство всегда должно быть неделимым. 
- Во время турне сборной Омск собрал аншлаг. В какие еще города вы приедете 
в следующем году?  
 - Для меня было неожиданно, что в Новосибирске на 20-летних игроков сборной 
собралось 12 тысяч зрителей. На игру с казахами, пусть команда не очень 
сильная, и то девять тысяч пришло. 
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Очень много желающих на следующий год. Прежде всего, думаю, захотят те 
города, где открываются новые стадионы. Это Екатеринбург, Нижний Новгород. 
Да и на Дальнем Востоке мы еще не играли. 
Очень хочется, конечно, расширить географию, чтобы сборная России 
выступала в разных регионах. Потому что это очень важно для тех людей, 
которые любят хоккей. Тем более Континентальная хоккейная лига уже 
закончила сезон. Кто-то вылетел раньше, кто-то позже. А все равно праздник 
хоккея продолжается во всех регионах, в которых мы побывали. Ты реально 
чувствуешь себя на празднике, когда люди приходят и болеют за национальную 
сборную. И без разницы, какому клубу принадлежит твое сердце. Ведь сборная 
объединяет всех любителей хоккея. 
"Плешков похож на вратаря из Советского Союза" 
 - Артемий Плешков дебютировал в сборной России, сделав три "сухаря" подряд. 
Ему не могли забить на протяжении 188 минут. Кого вам этот молодой вратарь 
напоминает по технике?  
 - Он отличается от других вратарей нашего времени. Потому что сегодня 
принято, что голкипер должен быть двухметровым. И они играют очень просто, 
за счет своих габаритов и передвижения. Они защищают ворота своим телом. А 
вот техника Плешкова сочетает и падения, и действия по ситуации, когда не 
всегда надо падать. Это мне напоминает то, как мы играли в Советском Союзе. 
Плешков очень юркий, подвижный. Ищет шайбу, живет в воротах. Иногда 
смотришь на голкиперов даже в НХЛ - они просто передвигаются в рамке: 
"Попала в меня шайба - хорошо, не попала и в сетку залетела - плохо". 
А этот все время ищет шайбу, он все время голодный. Плешков играет очень 
хорошо, у него нет отскоков. Это самое главное для вратаря, что добивать ему 
очень сложно. Он старается впитывать шайбу как губка. Это хорошее качество, 
и я всегда его подчеркивал в своих детских школах, и когда сам работал с 
вратарями. Самое главное, чтобы от тебя не отскакивала шайба. А если 
отскочила, то сразу ее накрывай или отбрасывай. 
Плешков быстро принимает решения. На сегодняшний день мне очень нравится 
этот вратарь. Дай бог, чтобы он и дальше так развивался. 
 - Насколько пристально вы смотрите за событиями в НХЛ? Там ведь и 
Бобровский играет, и Шестеркин, и Кочетков, и Георгиев. Вот "Флорида" то 1:5 
проиграет, то 6:1 победит. Велика ли вообще роль голкипера?  
 - Потому что команды практически равные. И многое зависит от игры вратарей. 
Помню, как в первом раунде Бобровский просто вытаскивал свою команду. Да, 
не всегда это удается. Потому что от голкипера зависит не все. Ему ведь и 
защита должна помогать. Где лучше взаимоотношения вратаря с игроками 
обороны, там лучше результат. Потому что голкипер не может тащить в каждом 
матче на протяжении двух-трех раундов. 
Конечно, вратари играют главную роль. Но все-таки необходима помощь от 
центрфорварда и защитников. Это обязательно! Один вратарь в поле не воин. 
"Канадцы скучают по матчам против сборной России" 
 - "Матч ТВ" будет показывать чемпионат мира по хоккею. Вам интересен этот 
турнир? Что скажете о сборной России, которая на днях сыграла с Казахстаном 
(1:0) - участником этого турнира?  
- Кто хочет, тот смотрит чемпионат мира. У многих желание отпало, потому что 
отношение к России такое - мы не играем. А ведь наши болельщики переживали 
за национальную команду, при этом просматривая других соперников, которые 
будут играть против нас. Сегодня такого, к сожалению, нет. Потому что нам не 
дали такую возможность, не дали такой праздник. 



 

 

По конкуренции - это надо играть. Мы сейчас выступаем против Белоруссии, 
Казахстана. И я не думаю, кстати, что сборная Казахстана станет последней на 
чемпионате мира. Трудно сейчас оценивать наш уровень вот так, заочно. Но все 
равно надо искать международные соревнования. Обязательно! 
Может быть, это будут игры не только с казахами, но и с другими странами. Не 
хочу сейчас их называть... 
 - Заинтриговали.  
 - Скажу только, что эти страны хорошо играют в хоккей. 
 - Турция, с которой в четверг вы подписали меморандум? Туда к ним на сборы 
хорошо приезжать.  
 - Я не об этом. Хотелось бы сыграть с канадцами, например. Еще с кем-то. 
Почему нет? Не обязательно, что эти матчи пройдут в Европе. Можно их 
провести в других странах. Мы бы с удовольствием сыграли с канадцами или 
американцами, если будут предложения. 
Мы всегда открыты, и мы готовы. Потому что нам тоже очень важно с ними 
играть. 
 - А им?  
 - Им это важно тоже. Вы же знаете, что канадцы в финале всегда любят играть 
против сборной России. Это немного другая тактика, иной хоккей. И сама история 
матчей между Канадой и еще СССР, а потом России будоражит болельщиков и 
самих хоккеистов, в каком бы они составе ни приезжали. Все равно это 
раздражитель. Для нас - Канада, для Канады - Россия. Как правило, это 
центральный матч любого турнира. 
Я думаю, что и канадцы сейчас скучают по такому сопернику, как мы. Надеюсь, 
что-то изменится, и, может быть, мы найдем какие-то моменты, чтобы 
встретиться с Канадой в товарищеских матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054539_Vladislav_Tretjak_My_dumajem
_kak_provesti_tovarishheskije_matchi_s_Kanadoj 
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• Sports.kz, Караганда, 10 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Каменский: не буду смотреть чемпионат мира, без нас и белорусов хоккей 
неполноценный (Советский спорт, Москва, 10 мая 2024) 
Сегодня в Чехии начинаются соревнования, в которых сборная России участия 
не примет.  
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
Валерий Каменский рассказал, будет ли смотреть чемпионат мира, в котором не 
будет сборной России. Также он заявил, что будет переживать за сборную 
Казахстана.  
Нет, не буду смотреть чемпионат мира. А за кого мне болеть? Я болею за нашу 
сборную, а она не играет. Я считаю хоккей на чемпионате мира без России 
неполноценным. Без нас и белорусов это не то. Конечно, я буду смотреть 
результаты и хайлайты, но полностью игры смотреть не буду. Естественно, буду 
переживать за казахов, но болеть не буду. Чтобы прямо нацелиться и смотреть 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054539_Vladislav_Tretjak_My_dumajem_kak_provesti_tovarishheskije_matchi_s_Kanadoj
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https://sport24.ru/hockey/news-645982-tretyak-i-kanadtsy-seychas-skuchayut-po-takomu-soperniku-kak-rossiya-nadeyus-poluchitsya-vstretitsya


 

 

игры - нет, максимум нарезки, - заявил Каменский корреспонденту "Советского 
спорта" Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-ne-budu-smotret-chempionat-mira-
bez-nas-i-belorusov-hokkej-nepolnoczennyj 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: чемпионат мира без России - это уже не то, но посмотрю 
матчи по работе (Советский спорт, Москва, 10 мая 2024) 
10 мая в Чехии начинаются соревнования, в которых сборная России участия не 
примет.  
Известный функционер и эксперт, в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд рассказал, насколько этот чемпионат мира будет интересен без 
России.  
Ну, интересно не интересно, я буду смотреть чемпионат мира по работе. Без 
России, конечно, это уже не то. Предпочтения никому не даю, уже лет 40 ни за 
кого не болею, - заявил Вайсфельд корреспонденту "Советского спорта" Валерии 
Русаковой.  
Чемпионат мира по хоккею стартует 10 мая в Чехии и продлится до 26 мая. 
Россия и Беларусь не примут в нем участие, поскольку совет IIHF в конце 
февраля 2022 года отстранил обе сборные от международных соревнований в 
связи с ситуацией на Украине.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vajsfeld-chempionat-mira-bez-rossii-eto-uzhe-
ne-to-no-posmotryu-matchi-po-rabote 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ - клоуны и лицемеры. Решили вычеркнуть СССР/Россию из истории 
хоккея (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
В Международной федерации хоккея "забыли" о результате 27 турниров. 
В Чехии стартовал ЧМ-2024 по хоккею. Это уже третий турнир, на котором 
сборная России не играет по политическим мотивам. Президент ИИХФ Люк 
Тардиф объясняет бан нашей команды вопросами безопасности, хотя всем 
очевидно, что дело в банальном следовании культуры отмены всего 
российского, которая стала едва ли не официальной идеологией западного мира. 
Но сейчас в Международной федерации хоккея пошли еще дальше. Похоже, 
сборную России вычеркнули не только из состава участников современных ЧМ, 
но и из истории турнира. Как же еще объяснить тот факт, что во время 
трансляции матча Швеция - США на официальной инфографике от ИИХФ 
"забыли" указать титулы, добытые сборными СССР/России? 
Чехи оказались вторыми по количеству золотых медалей ЧМ, шведы - третьими. 
Но это ложь. На втором месте после Канады по победам в хоккейных 
чемпионатах мира идут русские хоккеисты, выигрывавшие турнир 27 раз. 22 
золота у сборной СССР, пять комплектов - у сборной России. Чехи и шведы и 
близко пока не подобрались к такому результату, да, собственно, и канадцы 
вырвались в лидеры только год назад, когда в финале с немцами взяли 28-е 
золото. При этом у "кленовых" значительно больше участий в ЧМ, чем у нашей 
сборной - 76 раз против 63. 
Уж не знаю, ошибка случилась в сегодняшней трансляции или нет. Мы 
обратились за комментарием к президенту ИИХФ Тардифу, и на момент 
написания этого текста ответа не последовало. Но вообще на ошибку непохоже, 
ведь титулы остальных команд подсчитаны верно, да и тяжело представить, 
чтобы кто-то в ИИХФ мог действительно забыть об одной из сильнейших сборных 
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мирового хоккея. Нет, это выглядит как намеренное вычеркивание команды 
СССР/России из истории. 
Это смешно. Это низко. Это тупо. Вполне в духе современных тенденций по 
переписыванию и коверканию правды, но ИИХФ-то куда сует свой нос? Тоже мне 
политическая организация. Там должны заниматься своим делом: смотреть на 
чемпионаты мира исключительно через призму спорта и относиться с уважением 
ко всем национальным командам. Особенно к тем, которые много лет писали 
историю хоккея. И особенно к тем, кто, между прочим, несмотря на отстранение 
от турниров, остается членом организации и платит немаленькие взносы! 
Но в ИИХФ - что уже стало традицией при Тардифе - показывают себя клоунами 
и лицемерами. Неспособными отстаивать ценности спорта и хоккея как 
объединяющего фактора, как праздника, а не места для дискриминаций по 
каким-либо признакам. Но руководителю организации нужно иметь стержень и 
волю, чтобы гнуть свою, чисто хоккейную линию, а не просто плясать под 
популярную мелодию. Французскому функционеру, видимо, это просто не дано.  
Сборная России с чемпионским кубком 

https://www.championat.com/hockey/article-5545828-iihf-ne-ukazala-sbornuyu-rossii-
i-sssr-sredi-samyh-titulovannyh-komand-chempionatov-mira-po-hokkeyu-
skandal.html 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ отменила 27 чемпионств сборных СССР и России. Уже первый день 
ЧМ отметился скандалом (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
мая 2024) 
Россию не указали в числе самых титулованных команд во время 
телетрансляции.  
Чемпионат мира по хоккею только начался, а ИИХФ уже расписались в своем 
особом отношении к России. Во время матча между сборными Швеции и США в 
телетрансляции появилась графика о том, что шведы - третья сборная по 
количеству золотых медалей чемпионатов мира (11): чаще них ЧМ выигрывали 
лишь Чехия (12 трофеев) и Канада (28).  
При этом те, кто составлял графику, как-то подзабыли о сборной России, на счету 
которой 27 побед. Можно подумать, что в ИИХФ считают только титулы именно 
сборной России, а не СССР - тогда их пять. Однако на сайте международной 
федерации указано, что на счету российской команды те самые 27 золотых 
медалей.  
Такая избирательная память. Да и 22 победы СССР тоже не могли пропасть - на 
втором месте после канадцев в любом случае должна быть какая-то наша 
сборная. Поверить, что произошедшее случайность, слишком сложно - в хоккее 
не так много стран, чтобы можно было упустить одну из немногих, у кого есть 
достижения.  
Чемпионат мира уже третий год подряд проводится без сборных России и 
Белоруссии. В то же время зимой президент ИИХФ Люк Тардиф в интервью "СЭ" 
сказал следующее:  
" Желаю, чтобы в 2024 году вся хоккейная семья вновь оказалась в полном 
сборе. Речь в том числе и о возвращении ФХР к нашим соревнованиям ", - заявил 
Тардиф.  
К сожалению, пока действия международной федерации хоккея говорят об 
обратном. И даже в обычные титры во время трансляции Россию ИИХФ не 
допустила.  
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https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/iihf-ne-ukazala-sbornuyu-rossiyu-
v-spiske-samyh-titulovannyh-komand-v-istorii-chempionatov-mira-v-translyacii-
matcha-chm-2024-shveciya-ssha-2210102/ 

Похожие сообщения (11): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 10 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 10 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024 

• Life.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 11 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Мне кажется странным брать игроков только из СКА". Быков - о составе 
"России 25" (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков выразил недоумение 
большим количеством игроков СКА в национальной команде "Россия 25". 
"Жаль, что нас отстранили от международных игр, так что сборной России 
приходится сейчас работать на перспективу. Но брать игроков только из СКА... 
Неужели нет других достойных кандидатов из других клубов? Мне кажется это 
странным". 

https://www.championat.com/hockey/news-5545134-mne-kazhetsya-strannym-brat-
igrokov-tolko-iz-ska-bykov-o-sostave-rossii-25.html 

К заголовкам сообщений 

Василий Глотов: едем в Минск за победой, это самое главное (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Нападающий и капитан сборной "Россия 25" Василий Глотов в интервью 
AllHockey.Ru поделился впечатлениями от победы команды в четвертом матче 
Большого тура над Беларусью со счетом 6:2. Игра прошла 9 мая в Туле. Пятый 
и заключительный матч тура состоится 12 мая в Минске.  
 Сборная России громит Беларусь, болельщики ищут Овечкина 
- Василий, поздравляю с победой в четвертом матче! Какие впечатления 
остались от игры? 
- Спасибо! Эта игра получилась самой сложной за весь тур. Белорусы - молодцы! 
Тяжелая игра получилась. 
- Что случилось с командой в первом периоде? Почему ушли на перерыв, 
проигрывая в счете? 
- Да ничего не случилось. Просто белорусы очень хорошо сыграли. Надо отдать 
им должное, они - молодцы. 
- Как подбодрили Артемия Плешкова? Он ведь пропустил после трех "сухарей" 
подряд. Парень к успеху шел! 
- Мы не обращали внимания на эту "сухую" серию. Это вопросы, которые 
интересны журналистам. Тяжело играть все матчи на ноль. К сожалению, 
Артемий пропустил, но мы двигались дальше, так что, все нормально. 
- Роман Борисович что сказал в раздевалке после первого периода? На пресс-
конференции он заявил, что у команды состоялся серьезный разговор в 
раздевалке. Что сказали друг другу? 
- Сюрприз. Ой, секрет (улыбается)! 
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- Ну и сюрпризы для белорусов на второй период, надо понимать, тоже 
обговаривали.  
- Ну, может быть (улыбается). В любом случае то, что происходит в раздевалке 
- это мужская тайна. 
- Также ваш тренер сказал, что судейство на турнире в Казахстане и судейство 
на российском участке тура достаточно сильно отличалось. Как ты увидел 
моменты с Зыковым и Бардаковым? Неужели на матчах в Омске и Туле было 
больше грязи, чем в Астане? 
- Насчет грязи мне сложно судить. Белорусы стали агрессивнее играть, тут надо 
отдать им должное. Что касается судейства, то мне сложно пока разобраться. 
Первые матчи мы играли по международным правилам, а в Омске и Туле - по 
кэхаэловским. Смесь какая-то получается. Это не самый легкий момент ни для 
судей, ни для нас. 
- Чем именно отличаются эти правила? 
- Из самых заметных отличий отмечу то, что сейчас игрокам нельзя стоять за 
воротами в зоне обороны с шайбой. Кроме того, в КХЛ можно выбирать круг 
вбрасывания в зоне атаки, в то время как по международным правилам - нельзя.  
- Зыков и Бардаков, скорее всего, не сыграют в последнем матче Большого тура 
в Минске... 
- Я пока что не видел ребят, поэтому не знаю, что конкретно с ними.  
- "Россия 25", как и в прошлом году, одержала победу в туре. Какие ощущения? 
- Отличные, нам приятно выиграть. В то же время мы едем в Минск за победой. 
Для нас это самое главное. 
- Сам как оценишь свою игру в ранге капитана национальной сборной?  
- Нужно оправдывать ожидания и то доверие, которое мне оказали. Надеюсь, что 
у меня это получается.  
- Какие ожидания от последней игры в столице Беларуси? 
- Будет тяжелая и плотная игра. Нам надо хорошо настроиться. Белорусы 
сыграют единственный матч в этом году у себя дома, они выложатся перед 
своими болельщиками. Поэтому нам будет непросто. 

https://allhockey.ru/article/show/517417-
Vasilij_Glotov_edem_v_Minsk_za_pobedoj_eto_samoe_glavnoe 

К заголовкам сообщений 

Грицюк: "Приятно выиграть кубок в День Победы" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Нападающий СКА и сборной "Россия 25" Арсений Грицюк подвел итоги третьего 
матча серии российской команды против Белоруссии (6:2). 
 - Приятно сыграть в Туле. С командой сходили на парад, первый раз в своей 
жизни был на таком мероприятии. Очень классные эмоции испытал за весь день. 
И не только парад, но и весь этот день создавали такую обстановку, нам очень 
хотелось выиграть, поэтому выходили только с одним настроем. 
 - Ротенберг сказал, что у вас нет права на ошибку. Говорил ли он об этом в 
раздевалке, была ли какая-то специальная установка?  
 - Он не говорил этого прямо, но каждый понимал ответственность за 
сегодняшний матч. 
 - Для вас этот тур особенный. В Омске вы играли в родном городе. Как вы 
оцените свое выступление в трех прошедших матчах?  
 - Конечно, отлично. Приятно сыграть на домашнем стадионе перед родной 
публикой. Победа в кубке для нас очень важна в нынешних реалиях. 
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Российская команда одержала победу в Большом туре сборной, трижды победив 
Белоруссию (6:0, 4:0, 6:2). Четвертый матч состоится 11 мая в Минске. 
Федор Носов  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/napadayuschiy-sbornoy-rossii-25-
arseniy-gricyuk-podvel-itogi-tretego-matche-serii-belorussii-2209898/ 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: в "России 25" хоккеисты из 10 клубов, а СКА жертвует своими 
ради сборной (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин считает, что СКА больше 
остальных клубов рискует своими игроками, командировав их для выступления 
в Большом туре сборной по городам Казахстана, России и Белоруссии. 
"Все мы уважаем мнение Вячеслава Быкова, но я могу сказать, что с его критикой 
в адрес формирования сборной команды России на Большой тур я категорически 
не согласен. Во-первых, в нынешней сборной представлены игроки десяти 
клубов КХЛ. Во-вторых, СКА, имеющий наибольшее представительство, идет на 
большие жертвы, потому как большее количество игроков может получить 
травмы. Во время игры в Туле серьезные повреждения получили Зыков и 
Бардаков. Последний, как уже сообщили, вынужден был покинуть сборную - 
слишком серьезную травму он получил. СКА теряет игроков, жертвуя их ради 
сборной. При этом наша команда радует болельщиков своей игрой, много 
забивает, собирает аншлаги на трибунах. Что в этом плохого? - сказал Юдин 
"Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5545582-a-yudin-v-rossii-25-hokkeisty-iz-
10-klubov-a-ska-zhertvuet-svoimi-radi-sbornoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Насчет грязи мне сложно судить". Глотов о словах Ротенберга про 
агрессивную игру Беларуси (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Нападающий и капитан сборной "Россия 25" Василий Глотов отреагировал на 
слова главного тренера национальной команды Романа Ротенберга о грязной 
игре сборной Беларуси во встрече в Туле вчера, 9 мая. 
 - Роман Ротенберг сказал, что судейство на турнире в Казахстане и судейство 
на российском участке тура достаточно сильно отличалось. Как ты увидел 
моменты с Зыковым и Бардаковым? Неужели на матчах в Омске и Туле было 
больше грязи, чем в Астане?  
 - Насчет грязи мне сложно судить. Белорусы стали агрессивнее играть, тут надо 
отдать им должное. Что касается судейства, то мне сложно пока разобраться. 
Первые матчи мы играли по международным правилам, а в Омске и Туле - по 
кэхаэловским. Смесь какая-то получается. Это не самый легкий момент ни для 
судей, ни для нас, - заявил Глотов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5545166-naschyot-gryazi-mne-slozhno-
sudit-glotov-o-slovah-rotenberga-pro-agressivnuyu-igru-belarusi.html 

К заголовкам сообщений 
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Федор Канарейкин: "Хорошо бы, чтобы "Россия 25" действительно 
включала в себя игроков до 25 лет. В предыдущих сериях вызывали 
хоккеистов, которым за 30" (Sports.ru, Москва, 10 мая 2024) 
Федор Канарейкин высказался о возрастном ограничении в "России 25".  
Команда Романа Ротенберга проводит серию матчей в рамках Лига Ставок 
Большого тура. 
Ранее главный тренер подчеркивал, что сборная не ограничивает себя игроками 
младше 25 лет. 
"Хорошо бы, чтобы сборная действительно включала в себя хоккеистов до 25 
лет. В предыдущих сериях ведь вызывали игроков, которым за 30. 
Сейчас для сборной главное - развить молодых хоккеистов, которые получают 
возможность показать себя на международной арене. 
Игры за сборную сильнее всего развивают хоккеистов", - сказал заслуженный 
тренер России Федор Канарейкин.  

https://www.sports.ru/hockey/1116057406-fedor-kanarejkin-xorosho-by-chtoby-
rossiya-25-dejstvitelno-vklyuchala-.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: Ничушкин - большой молодец. Главное, чтобы ерундой 
больше не занимался (Советский спорт, Москва, 10 мая 2024) 
В ночь на 10 мая россиянин повторил исторический рекорд НХЛ по голевой серии 
со старта плей-офф.  
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
Валерий Каменский высказался о голевой серии нападающего "Колорадо 
Эвеланш" Валерия Ничушкина в плей-офф Кубка Стэнли. Россиянин забросил 
девять шайб в семи матчах текущего турнира.  
"Ничушкин - большой молодец. Наконец включил голову, играет на своем 
настоящем уровне. Он так же здорово играл и в прошлом году, когда выиграли 
кубок. Я рад, что он нашел своих партнеров, команду, тренер ему доверяет, а 
мастерство у него всегда было. Главное, чтобы больше ерундой не занимался.  
Кто пройдет дальше? Это непредсказуемо. Я буду болеть за "Колорадо", потому 
что с ними выигрывал Кубок Стэнли и они мне не чужие. Я желаю им всяческих 
побед", - заявил Каменский корреспонденту "Советского спорта" Никите 
Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-nichushkin-bolshoj-molodecz-
glavnoe-chtoby-erundoj-bolshe-ne-zanimalsya 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Шестеркин доказывает, что российская вратарская школа - 
лучшая в мире (Советский спорт, Москва, 10 мая 2024) 
Шестеркин повторил рекорд "Рейнджерс" в Кубке Стэнли.  
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
Валерий Каменский оценил игру "Нью-Йорк Рейнджерс" против "Каролины 
Харрикейнз" в серии второго раунда Кубка Стэнли - 2024. Также он похвалил 
Артемия Панарина и Игоря Шестеркина.  
Они долго строили эту команду. Я знаю, что четвертый год состав мало 
меняется. Думаю, у них сейчас большие шансы выиграть Кубок Стэнли. К тому 

https://www.sports.ru/hockey/1116057406-fedor-kanarejkin-xorosho-by-chtoby-rossiya-25-dejstvitelno-vklyuchala-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116057406-fedor-kanarejkin-xorosho-by-chtoby-rossiya-25-dejstvitelno-vklyuchala-.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-nichushkin-bolshoj-molodecz-glavnoe-chtoby-erundoj-bolshe-ne-zanimalsya
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-nichushkin-bolshoj-molodecz-glavnoe-chtoby-erundoj-bolshe-ne-zanimalsya


 

 

же наши ребята очень здорово играют. Дай бог, чтобы так было. Я радуюсь такой 
невероятной игре Шестеркина. Он каждую игру доказывает свое мастерство. Он 
показывает, что российская вратарская школа является лучшей в мире. Дай бог, 
чтобы продолжал в том же духе.  
Панарин играет каждый сезон очень здорово, но сейчас в плей-офф надо 
довести дело до конца, чтобы говорить о лучшей форме. Он играет на своем 
уровне, держит планку, а это главное. В его адрес было много критики, что он не 
играет в плей-офф, но он опровергает все тезисы, делая разницу на льду в 
каждой игре.  
Я думаю, что "Рейнджерс" может дойти спокойно до финала. Они являются 
одними из главных претендентов, но в хоккее все непредсказуемо. Но на данный 
момент их игра заметно выделяется с положительной стороны, - заявил 
Каменский корреспонденту "Советского спорта" Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-shestyorkin-dokazyvaet-chto-
rossijskaya-vratarskaya-shkola-luchshaya-v-mire 

К заголовкам сообщений 

"Я не понимаю, это безумие". В НХЛ за год сменилось 19 тренеров 
(Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Пока в КХЛ продлевают контракты с тренерами, которые вылетели в первом 
раунде, в НХЛ два года стали немалым сроком для работы. 
"С конца прошлого сезона было 19 тренерских отставок? Это безумие. Мы 
тренируем в эпоху, когда все говорят о современных спортсменах, и мы 
выстраиваем отношения, чтобы работать с ними. Как это делать при таких 
изменениях? Это все равно что пойти на свидание, жениться и развестись - и все 
это еще до того, как принесут закуски. Я этого не понимаю. Но таков мир, в 
котором мы живем". Питеру Дебуру из "Далласа" отставка вряд ли грозит - но он 
вряд ли может быть удовлетворен тем, что происходит с его коллегами по лиге. 
Лет 10 назад, когда клубы КХЛ меняли тренеров примерно с такой же частотой, 
что и их шефы свои носки с трусами, НХЛ всегда противопоставлялась этой 
мультивселенной отставочного безумия. Тогда главенствовало мнение, что 
тренеру в НХЛ доверяют и не спешат с выводами даже после одного или двух 
неудачных сезонов. Теперь давление на людей с планшетками кратно 
усилилось, и уже никто не удивится, если скоро число отставок пробьет отметку 
в 20. 
Для начала вспомним всех, кто был отправлен в отставку, ушел из команды по 
истечении контракта или сам покинул пост за эти странные 12 месяцев. Здесь 
мы включаем и уходящих и. о., с которыми число перестановок раздуется до 21 
человека, но это вряд ли будет точным. 
Впечатляющий список, не правда ли? Здесь есть и тренеры-новички, и тренеры-
ветераны, и те, кто откровенно завалил работу, и те, кто не смог получить второго 
шанса, и не вышедшие на пик претенденты на чемпионство, и аутсайдеры, 
которые каким-то образом стали еще хуже, чем могли бы быть. В общем, никто 
из тренеров современной НХЛ не может чувствовать себя в полной 
безопасности. The Athletic посчитал, что средний срок "жизни" тренера в 
современной лиге - 2,28 года. Это сильно меньше и МЛБ (3,73), и НБА, которая 
давно считается "лигой игроков" (3,97), и НФЛ (4,11). 
Отдельно поговорим про некоторые свежие отставки. Не надо было быть 
пророком для того, чтобы предсказать отставку Шелдона Кифа. Тут интереснее 
другое: явный выдвиженец Кайла Дубаса получил продление контракта уже 
после того, как его патрон покинул "Торонто". При этом, как писали журналисты, 
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Дубас имел серьезные разногласия с оставшимся в клубе Брэнданом 
Шэнаханом. Хотели ли Шэнахан и новый генменеджер оставить в клубе креатуру 
старого босса? Вряд ли. Но ни фанаты, ни медиа не поняли бы отставку 
человека, который впервые за 19 лет выиграл серию для "Торонто". 
Забавно, что схожая ситуация сейчас может повториться уже с самим Дубасом, 
но в "Питтсбурге". Майк Салливан получил трехлетнее продление еще при 
старом менеджменте, причем новый контракт начнет действовать только с 1 
июля этого года. При этом на днях Дубас уволил ассистента Салливана Тодда 
Рирдена, который завалил работу с большинством - и это, как пишут, может 
вызвать недовольство главного тренера, который может покинуть клуб даже до 
вступления нового контракта в силу! 
Увольнение Дэйва Хэкстола из "Сиэтла" тоже произошло до вступления в силу 
его продленного контракта, который тренер заслужил тем, что в прошлом году 
остановился в одной шайбе от финала конференции. Инсайдеры писали, что 
один из лидеров "Кракен" обратился к руководству и заявил, что не будет играть 
в команде при Хэкстоле. Как иногда говорят в Америке, "ты не можешь уволить 
игроков". Тренера уволить проще - даже с учетом того, что, по правилам лиги, 
отставленные специалисты получают полный объем средств, причитавшийся им 
до конца контракта. 
Прямо сейчас в лиге есть всего лишь четыре "аксакала": Джон Купер в "Тампе" 
(работает с 2013-го), Майк Салливан (с 2015-го), Джаред Беднар в "Колорадо" (с 
2016-го) и Род Бриндамор (с 2018-го). При этом позиции Бриндамора прямо 
сейчас, при 0-3 в серии второго раунда максимально пошатнулись - впрочем, в 
этом тренер, стиль которого за несколько лет вообще никаких изменений не 
претерпел, может винить сам себя. Интересно другое: три из четырех тренеров 
до сих пор работают в своем первом клубе НХЛ - ну а Салливан зашел в 
"Питтсбург" спустя почти 10 лет после своего неудачного дебюта в "Бостоне" и 
не казался очевидной кандидатурой на момент назначения. 
Ситуация с тренерскими отставками выглядит тем более удивительной с учетом 
того, что круг кандидатов на эту позицию максимально ограничен. Кажется, это 
беда многих лиг - если ты однажды попал на позицию главного тренера, то 
выпасть из нее будет очень сложно, даже с учетом не самых выдающихся 
результатов. Помнится, наши футбольные болельщики хихикали над тем, что 
условный Миодраг Божович всегда находил работу в РПЛ в аутсайдерах и 
середняках - таких "Божовичей", которые прыгают с места на место без особого 
успеха, в НХЛ сейчас немало. 
Хотя НХЛ уже давно стала приглашать лучших игроков со всего света (но еще в 
конце 80-х недоверие к европейцам было тотальным), европейских тренеров 
лига привлекать не хочет. Опыт рубежа XXI века был признан скорее неудачным, 
хотя Иван Глинка выводил "Питтсбург" в финал конференции. Здесь даже не 
спишешь все на проблемы с английским - у российских тренеров с ним не очень 
хорошо, но новое поколение финских или шведских тренеров давно изучило этот 
не самый сложный язык. Тем не менее тот же двукратный чемпион мира Рикард 
Гренборг год за годом остается только в лонг-листе возможных претендентов, не 
переезжая за океан. 
Кроме того, этот плей-офф чисто в игровом стиле создает впечатление 
закисания тренерских идей в лиге. Понятно, что класс игроков в НХЛ несравним 
с КХЛ, и за счет мастерства игры все равно смотрятся, при этом создается 
ощущение, что все играют более-менее одинаково. Конечно, это не "курицы без 
головы", о которых говорил Евгений Кузнецов, но представить себе в 
современной НХЛ команду типа "Металлурга" или "Северстали", которые 
отталкивались бы в первую очередь от паса и техники, сложно. Прошлогодний 



 

 

"Баффало" уже в этом году перестал выглядеть кружевным и начал мучиться на 
льду. 
В современной НХЛ с ее непрестанным давлением от медиа и соцсетей успех 
должен быть немедленным. Пьер-Люка Дюбуа после первого же года в новой 
команде требуют выкупить, но процесс выкупа контракта в лиге весьма сложен. 
Менеджера, который сделал этот обмен, убрать сложнее: за год в лиге 
сменилось лишь шесть глав клубных офисов. И в результате оказывается, что 
менее всего защищены тренеры - как и 10, как и 30 лет назад.  

https://www.championat.com/hockey/article-5545214-vse-trenerskie-izmeneniya-v-
nhl-pochemu-v-nhl-tak-mnogo-trenerskih-otstavok.html 

К заголовкам сообщений 

Что ждет в межсезонье вылетевшие в первом раунде плей-офф команды 
НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 10 мая 2024) 
После первого раунда плей-офф в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) восемь 
команд отправились в отпуск. "Ведомости. Спорт" анализирует, что нужно 
сделать руководству этих клубов летом, чтобы в следующем сезоне стать 
сильнее. 
"Вегас Голден Найтс" 
Поражение в первом раунде действующего обладателя Кубка Стэнли можно 
считать главной сенсацией этого этапа. У "Вегаса" был очень сильный соперник 
- победитель Западной конференции "Даллас Старз", сбалансированная, с 
большой глубиной состава команда. Но "Голден Найтс" мощно укрепились перед 
плей-офф, заполучив в свои ряды топовых игроков - защитника Ноа Хэнифина и 
центрфорварда Томаша Гертля. Плюс аккурат к играм на вылет вернулся в строй 
капитан команды Марк Стоун. "Вегас" забрал две выездные игры, но в итоге 
довел дело до седьмого матча, судьбу которого решил бросок форварда 
"Далласа" Радека Факсы.  
Нынешний "Вегас" был слишком заточен под повторение прошлогоднего успеха, 
и летом команда сильнее стать не сможет. Даже сохранить действующий состав 
не удастся. 
У "Голден Найтс" перед сезоном 2024/25 будет около $6 млн под потолком 
зарплат. При этом заканчиваются контракты у нападающих Джонатана 
Маршессо ($5 млн), Чендлера Стивенстона ($2,75 млн), Уильяма Каррьера ($1,4 
млн), Майкла Амадио ($762 500), а также Павла Дорофеева ($825 000), который 
получит статус ограниченно свободного агента. Это означает, что клуб обязан 
сделать россиянину квалификационное предложение. 
Первые двое - игроки из топ-6, а Маршессо - обладатель "Конн Смайт Трофи" 
(приз самому ценному игроку плей-офф) прошлого сезона. В 2024 г. 33-летний 
нападающий стал лучшим снайпером команды с 42 шайбами. В "Вегасе" 
отличная линейка центров, много качественных крайних нападающих, но 
элитных страйкеров нет. Кажется, что в этой связи продление Маршессо будет 
логичным шагом. 
"Я сделал все, что мог, чтобы остаться здесь. Знаю, что являюсь важной частью 
организации. Хотелось бы остаться", - сказал по этому поводу нападающий. 
При этом у "Вегаса" остается обширный набор квалифицированных защитников, 
даже без учета 36-летнего Алека Мартинеса, у которого закончился контракт. 
Напрашивается идея обменять, например, Ши Теодора ($5,2 млн). Это вполне 
реально, поскольку у игрока обороны остается год до конца соглашения, и есть 
клубы, которые ищут защитника для первого большинства. Теодор же в "Вегасе" 
это место потерял после прихода Хэнифина. 
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Расставания неизбежны, но "Вегас" все равно останется одной из сильнейших 
команд как минимум Западной конференции. 
"Торонто Мейпл Лифс" 
Катастрофические выступления "Торонто" в плей-офф давно приобрели 
анекдотический характер. Главное оружие "Мейпл Лифс" - мастерство четверки 
лидеров нападения. Усилий Остона Мэттьюса, Виляьма Нюландера, Митча 
Марнера и Джона Тавареса достаточно, чтобы без проблем проходить регулярку. 
Но для успеха в плей-офф нужны еще надежный вратарь, крепкая оборона и 
глубина состава. На все это у "Торонто" традиционно не хватает денег под 
потолком зарплат и мастерства менеджмента. 
Со следующего года после вступления в силу новых контрактов Мэттьюса и 
Нюландера суммарная зарплата четверки лидеров ($46,6 млн) будет занимать 
более половины места под потолком зарплат ($87,7 млн). 
Летом в распоряжении "Торонто" под потолком будет $18,5 млн. Правда, и объем 
работ предстоит большой. Нужно определиться с двумя нападающими в топ-6, в 
значительной степени пересобрать защиту и решить вратарскую проблему. 
Что касается нападения, то в распоряжении тренерского штаба "Мейпл Лифс" 
есть нападающие Мэтью Найз (35 очков в 80 матчах), Ник Робертсон (27 очков в 
56 матчах) и Бобби Макманн (24 очка в 56 матчах). Каждый из них пробовался в 
топ-6, и каждый зарабатывал менее миллиона. У Найза еще будет действовать 
контракт новичка, Макманну уже повысили жалованье до $1,35 млн, Робертсон 
может претендовать на сравнимую зарплату. Кроме того, со следующего сезона 
к основному составу можно будет подключать юных талантов - Истона Коуэна и 
Фрейзера Минтена. Так что при формировании линии атаки можно обойтись без 
критических трат.  
Важно плотнее заняться обороной. Закончились контракты у Ти Джея Броди, 
Джоэля Эдмундссона, Марка Жиордано и Ильи Любушкина. Принципиальным 
видится продление соглашения только с последним.  
Истек контракт и у голкипера Ильи Самсонова. Его будущее в "Торонто" 
представляется туманным, по ходу сезона россиянина даже выставляли на 
драфт отказов. У Самсонова отличные матчи чередовались с провальными, и 
это не то, что нужно команде, претендующей на трофей.  
Таким образом, главными целями "Торонто" летом должны стать пакмувер 
(защитник-диспетчер), опытный защитник и квалифицированный вратарь. На это 
стоит потратить большую часть свободных средств, но тут руководству еще 
предстоит найти нужных игроков на рынке. Незанятых супервратарей в мире нет, 
придется угадывать.  
"Тампа-Бэй Лайтнинг" 
"Тампа" сильно провела первый раунд, но этого не хватило, чтобы пройти 
мощную "Флориду". Выходит, что даже при лучшем сезоне Никиты Кучерова и 
потрясающей игре голкипера Андрея Василевского в плей-офф "Тампа" больше 
не может доминировать в лиге. 
При этом костяк команды еще находится в том возрасте, когда "Тампа" способна 
спокойно выходить в матчи на вылет, но для борьбы за Кубок Стэнли 
необходимы по одному-два усиления и в линию защиты, и в линию нападения, а 
возможностей для этого не слишком много. 
Главный вопрос лета - будущее капитана команды Стивена Стэмкоса. В 
настоящий момент под потолком у "Тампы" $12,5 млн. По предыдущему 
контракту Стивен получал $8,5 млн. Понятно, что такие деньги 34-летнему 
форварду "Лайтнинг" предложить не смогут.  
Стэмкос не очень быстр и не в полной мере задействован в силовой борьбе 
(впрочем, это никогда не было его сильнейшими сторонами), но остается 



 

 

элитным финишером. В сезоне 2023/24 на его счету 40 шайб. Среди 
действующих игроков Стэмкос - третий по общему количеству заброшенных 
шайб в карьере (555) после Александра Овечкина и Сидни Кросби.  
Если не предложить Стэмкосу никакого контракта, болельщики "Тампы" 
воспримут это как предательство. Разумным представляется соглашение на 3-4 
года с кэпхитом $5-6 млн. Устроит ли оно капитана "Тампы"? Жюльен Брисбуа 
подтвердил, что уже разговаривал со Стэмккосом и его агентом. 
"Мы хотим, чтобы он был частью этой команды", - сказал генменеджер "Тампы". 
Брисбуа может поискать дополнительные средства, расчистив платежную 
ведомость. Например, провальным оказался контракт с Конором Шири (три года 
с кэпхитом $2 млн). Шири в игру команды не вписался, набрав лишь 15 (4+11) 
очков в 57 играх. У 31-летнего нападающего были неплохие сезоны в 
"Питтсбурге" и "Вашингтоне", и он еще может вызвать определенный интерес на 
рынке. Таннер Жано оказывал неплохую силовую поддержку, но от него явно 
ждали большего в плане результативности, чем 14 (7+7) очков. Возможно, его 
тоже стоит попытаться обменять и освободить $2,66 млн под потолком.  
Простора для лавирования у "Тампы" не так много, потолок все равно 
продолжает давить. Остается надеяться на новые остроумные решения 
менеджмента. С текущим положением дел руководство "Лайтнинг" явно не 
станет мириться и постарается усилить команду, пока ее ядро во главе с 
Кучеровым находится на пике.  
"Вашингтон Кэпиталз" 
"Вашингтон" вышел в плей-офф во многом из-за попустительства конкурентов и 
благодаря голкиперу Чарли Линдгрена. 30-летний американец провел 50 матчей 
в сезоне, тогда как за всю предыдущую карьеру в НХЛ - всего 60, нигде толком 
не закрепившись. 
У "Вашингтона" всего около $6 млн под потолком. Но эта сумма может 
увеличиться сразу на $9,2 млн, если шведский форвард Никлас Бэкстрем решит, 
что его карьера завершена. Но "Кэпиталз" в любом случае вряд ли будут 
слишком активным игроком на рынке: команда уже вступила в перестройку, 
поэтому для амбициозных трат время не подходящее 
У "Вашингтона" в ближайшие несколько лет две основные задачи - дождаться 
рекорда Александра Овечкина и совершенствовать молодых игроков. И в 
прошедшей "регулярке" команда весьма продвинулась в достижении этих целей. 
Капитан "Кэпиталз", забуксовав на старте, все же завершил сезон с 31 
заброшенной шайбой, превзойдя график погони за Уэйном Гретцки. 23-летние 
Коннор Макмайкл и Алексей Протас провели весь сезон в основной команде и 
стали важной ее частью. Заметен был и 22-летний Хендрикс Лапьер. 24-летний 
Расмус Сандин рассматривается как замена сдающему основному защитнику 
Джону Карлсону. На подходе еще более молодые Иван Мирошниченко и Эндрю 
Кристалл. При этом "Вашингтон" постепенно расстается с игроками-ветеранами. 
Например, был обменян в "Каролину" Евгений Кузнецов.  
Поэтому пока единственной насущной тратой видится "взрослый" контракт для 
Макмайкла - ориентировочно в районе $5 млн. 
"Нэшвилл Предаторз" 
В похожей с "Вашингтоном" ситуации находится и "Нэшвилл". Генменеджер 
Барри Троц еще год назад объявил об обновлении команды при сохранении при 
этом лидеров - Филиппа Форсберга и Романа Йоси. 29-летний швед выдал 
лучший результат в карьере по голам и набранным очкам - 94 (48+46) балла. 33-
летний швейцарский защитник тоже провел качественный сезон - 85 (23+62) 
очков.  



 

 

50-летнему тренеру-дебютанту Эндрю Брюнетту удалось создать боевую 
команду, в которой нашлось место и опытным, и молодым игрокам. Таких, 
например, как форвард Люк Евангелиста, получивший в конце сезона место в 
первой бригаде большинства. Более половины матчей в сезоне провели 
молодые Филип Томасино и Юусо Парссинен.  
Брюнетт же вошел в список финалистов на приз лучшему тренеру года вместе с 
Риком Боунессом из "Виннипега" и Риком Токкетом из "Ванкувера". 
"Нэшвилл" будет располагать более чем $19 млн под потолком. Критически 
важных подписаний не предстоит, а значит есть возможность усилить нападение 
одним-двумя квалифицированными игроками, которые дадут большую отдачу, 
чем приобретенные в дедлайн Энтони Боливье и Джейсон Цукер. По стилю 
"Нэшвиллу" прекрасно подошел бы Тайлер Бертуцци. В свои 29 лет он еще 
может перезапустить карьеру после невнятного сезона в "Торонто". 
"Нью-Йорк Айлендерс" 
"Айлендерс" - одна из самых консервативных команд лиги, и больших перемен 
здесь ждать не стоит. Да и свободных денег у клуба всего около $5 млн. Логично 
ждать переподписания недорогих, но важных для команды игроков, вроде Мэтта 
Мартина и Кэла Клаттербака.  
Главный тренер "Айлендерс" Патрик Руа будет искать возможности для 
усиления игры внутри команды. Легендарный в прошлом вратарь показал, что он 
на это способен. Команда долгое время находилась вне зоны плей-офф, но 
именно после прихода Руа сумела выбраться в постсезон. 
"Лос-Анджелес Кингз" 
"Лос-Анджелес" не устояли в плей-офф перед "Эдмонтоном" Коннора 
Макдэвида. Главная задача для "Кингз" в межсезонье - найти вратаря. 36-летний 
Кэм Тэлбот очень прилично начал сезон, но в концовке сдал, поэтому контракт с 
ним вряд ли продлят.  
Новые контракты предстоит выписать защитнику Мэтту Руа, нападающим Блэйку 
Лизотту и Квинтону Байфилду. Последний уверенно завоевал место в топ-6 и 
набрал в сезоне 55 очков. Второй номер драфта-2020 может рассчитывать на 
многолетний контракт с кэпхитом от $5-6 млн.  
Свободные деньги у "Лос-Анджелеса" есть - более $20 млн. "Кингз" вполне могут 
раскошелиться и на элитного завершителя взамен Виктора Арвидссона, у 
которого истек контракт. Большую часть сезона швед пропустил из-за травмы, в 
18 встречах забросил шесть шайб - и ни одной в пяти матчах плей-офф. Это не 
те цифры, которые могут убедить руководство "Лос-Анджелеса" в продлении 
трудового соглашения. 
"Виннипег Джетс" 
"Виннипег" провел отличную регулярку после того, как оздоровили состав. В 
межсезонье они постараются сохранить лучшее, что у них было. Для этого нужно 
переподписать защитников Брендена Диллона и Дилана ДиМело, а также 
пришедшего накануне дедлайна центрфорварда Шона Монэхэна.  
На эти цели может уйти большая часть из имеющихся $13,35 млн. А вот на 
переподписание форварда Тайлера Тоффоли свободных денег уже, скорее 
всего, не хватит. 32-летний канадец, забивавший в двух последних сезонах 
более 30 шайб, может стать одним из самых привлекательных лотов на рынке 
свободных агентов. В минувшем сезоне он зарабатывал $4,25 млн и вряд ли 
будет претендовать на существенно большую сумму.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/05/10/1036459-chto-delat-
viletevshim-komandam-nhl 
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Без российских флагов, явного фаворита и ряда игроков КХЛ. Каким 
будет ЧМ-2024 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 
мая 2024) 
Зато приедут Карлссон, Хедман и, возможно, Кросби.  
Сегодня стартует чемпионат мира-2024. Он пройдет в двух чешских городах - 
Праге и Остраве - и завершится 26 мая. "БИЗНЕС Online" отвечает на самые 
популярные вопросы: кто фаворит, где смотреть матчи и каким бы был состав 
сборной России, если бы не отстранение.  
Без российских флагов и игроков из КХЛ 
Россия и Беларусь пропускают третий чемпионат мира подряд. Разговоров о 
возвращении этих сборных на международную арену нет. Напротив, 
организаторы пытаются убрать весь российский след из соревнований. По-
прежнему запрещено приносить на арену флаги отстраненных государств. "Во 
время турнира на матчах будут разрешены национальные флаги только стран 
участниц чемпионата", - пояснили в пресс-службе ИИХФ. 
Часть европейских стран предпочла не вызывать на турнир игроков из КХЛ. 
Соответствующее заявление перед стартом чемпионата мира сделала сборная 
Словакии, которая осталась без защитника "Локомотива" Мартина Герната, экс-
нападающего "Авангарда" Томаша Юрчо, вратаря "Торпедо" Адама Хуски и ряда 
других игроков, которые бы попали в состав. По-прежнему не вызывается в 
сборную Чехии форвард "Ак Барса" Дмитрий Яшкин: он мог бы стать одним из 
лидеров в нападении. Шведы прошли мимо игроков КХЛ, но это вряд ли 
объясняется политическими причинами: скандинавы везут на турнир россыпь 
звезд из НХЛ.  
Зато в состав сборной Франции попал Стефан да Коста. За этот вызов пришлось 
отчитываться правительству его страны. "Министр Амели Удеа-Кастера всегда 
говорила, что нужно иметь четкие принципы, по которым можно оценить каждую 
отдельную ситуацию. Стефан да Коста уже давно играет в России, он начал 
выступать там задолго до событий на Украине. Его нейтралитет позволяет 
федерации вызвать его в национальную команду", - опубликовало заявление 
минспорта Франции.  
Кто покажет матчи? 
Проблем с просмотром матчей чемпионата мира у российского зрителя 
возникнуть не должно. Права на трансляции принадлежат "Матч ТВ", который 
покажет большую часть игр. Встречи будут идти как по главному каналу, так и по 
тематическим "Матч! Страна" и "Матч! Игра". К слову, после отстранения сборной 
России телекомпания третий год подряд показывает турнир. Ранее приоритетное 
право показа осталось за "Первым каналом", однако акционер вещателя 
находится в санкционных списках Евросоюза. По этой причине игры чемпионата 
мира плавно перешли к "Матч ТВ".  
На групповом этапе будут две встречи, которые можно отнести к топовым. 
Сегодня в 20:20 Швеция сыграет с США, а 18 мая в 16:20 Канада проведет матч 
с Финляндией. Других топовых игр не ожидается, разве что, встречи с участием 
Чехии против Финляндии и Канады. Однако не первый год чехов не относят к 
главным фаворитам турнира.  
Кто выиграет чемпионат мира? 
Явного претендента на победу нет. Букмекеры сходятся на том, что турнир 
выиграет сборная Канады: коэффициент на победу "Кленовых листьев" 
составляет 3,75. Совсем недалеко расположились сборные США (4,5) и Швеции 



 

 

(5,0). На победу остальных команд коэффициенты намного выше - веры 
букмекеров в них нет. 
Примечательно, что Канада не везет на турнир топовый состав, но все равно 
остается фаворитом. Самый известный игрок из сборной - форвард "Чикаго" 
Коннор Бедард, который провел всего один сезон в НХЛ. В остальном это ровный 
состав, без громких имен. При этом пополнение возможно по ходу турнира. По 
слухам, к команде может присоединиться форвард "Питтсбурга" Сидни Кросби, 
а также освободившиеся игроки после второго раунда Кубка Стэнли. Специально 
под них сборная держит три свободных места.  
Мощное нападение собрала на турнир сборная США. Здесь и лидер "Детройта" 
Дилан Ларкин, топовый нападающий из "Оттавы" Брэди Ткачак и партнер 
Дмитрия Воронкова в "Коламбусе" Джонни Годро, однажды набравший 115 очков 
за регулярку.  
Звездную защиту везет на турнир Швеция: приедут два обладателя "Норрис 
Трофи" (приз, вручаемый лучшему защитнику сезона НХЛ) Виктор Хедман и Эрик 
Карлссон, а также Расмус Далин, который получает в "Баффало" по 25 минут 
игрового времени. В нападении лидером сборной должен стать форвард "Лос-
Анджелеса" Адриан Кемпе.  
15 звезд чемпионата мира 
Тенденция или случайность, но после отстранения России звезды НХЛ нехотя 
ехали на чемпионаты мира. Однако в этом году на турнире будет на кого 
посмотреть. Важно держать в голове, что по ходу турнира сборные будут 
пополняться освободившимися игроками из НХЛ. Ожидается, что приедет играть 
за Швейцарию защитник "Нэшвилла" Роман Йоси.  
1. Виктор Хедман, защитник, Швеция. С далекого 2017 года двухметровый швед 
не приезжал в сборную. Причина того - удачное выступление за "Тампу" и 
регулярные проходы в поздние раунды. Однако чемпионский век клуба подошел 
к концу: команда из Флориды все чаще заканчивает выступление в первом 
раунде. За это время Хедман потерял в скорости (защитнику - 33 года), но по 
игре на синей линии и чтению игры равных ему немного. Подчеркивают это и 83 
(14+69) очка за сезон.  
2. Эрик Карлссон, защитник, Швеция. Второй сезон подряд Карлсон проводит все 
82 матча регулярного чемпионата. Год назад швед набрал феноменальные для 
защитника 101 (25+76) очко, в этом сезоне результативность спала - 56 (11+45) 
очков. При этом Карлссона по-прежнему называют полузащитником за любимую 
манеру играть в атаке.  
3. Расмус Далин, защитник, Швеция. Головная боль главного тренера Швеции 
Сэма Халлама - как уместить трех топовых защитников и кому доверить 
большинство. Год назад Далин претендовал на "Везину" и был немногим хуже 
Хедмана и Карлссона. Теперь их необходимо наигрывать в одном составе.  
4. Дилан Ларкин, нападающий, США. Форвард не играл в розыгрыше Кубка 
Стэнли аж с 2016 года. Ларкин активно ездил на чемпионаты мира, но после 
2019-го перестал это делать. Спустя пять лет хоккеист вернулся в сборную, но в 
бомбардирских качествах нисколько не потерял: Дилан по-прежнему лидер 
"Детройта", который в не самой сильной команде набирает в среднем очко за 
игру.  
5. Брэди Ткачак, нападающий, США. Лидер "Оттавы" последних лет также 
присоединяется к своей сборной. Два последних сезона Ткачак набирает более 
70 очков за сезон, однако для выхода команды в плей-офф этого не хватает.  
6. Адриан Кемпе, нападающий, Швеция. На фоне мощной обороны сборной 
Швеции немного теряется линия нападения. Но и здесь есть яркие игроки. 



 

 

Второй сезон подряд "Лос-Анджелес" тащит Кемпе, но дальше первого раунда 
команда пройти не может.  
7. Джонни Годро, нападающий, США. Если бы рейтинг составлялся два года 
назад, то Годро уверенно бы шел в тройке. Однако два последних сезона в 
"Коламбусе" у нападающего не задались. Хоккеиста критиковала местная пресса 
за отсутствие голов и ужасающий показатель полезности -27. В сборную Джонни 
приехал впервые за шесть лет.  
8. Брендон Хэйгл, нападающий, Канада. После ухода ряда лидеров чемпионской 
"Тампы" именно Хэйгл выдал больший прогресс. В минувшем сезоне на счету 
форварда 75 (26+49) очков и, как следствие, первое за последние три года 
приглашение в сборную Канады.  
9. Лукас Рэймонд, нападающий, Швеция. Еще один крепкий игрок из НХЛ, 
который должен будет тащить Швецию в нападении. У Рэймонда - 72 (31+41) 
очка в сезоне за "Детройт" и звание лучшего бомбардира команды.  
10. Нико Хишир, нападающий, Швейцария. Каждый год первый пик драфта 2017 
года ездит помогать сборной на чемпионатах мира. Хишир провел неплохой (66 
очков) сезон за "Нью-Джерси", но пролетел с командой мимо плей-офф.  
11. Коннор Бедард, нападающий, Канада. В 18 лет юный форвард набрал 61 
(22+39) очко в НХЛ. Однако "Чикаго" не попало в плей-офф - Бедард отправился 
помогать Канаде на чемпионат мира. В сборную он едет не в статусе главной 
звезды, но где-то около этого.  
12. Юэль Эриксон Эк, нападающий, Швеция. Второй снайпер "Миннесоты" после 
Кирилла Капризова аж с 2017 года не играл за сборную. С тех пор швед вырос в 
одного из лидеров клуба НХЛ, пусть и середняка чемпионата.  
13. Боуэн Байрэм, защитник, Канада. Один из самых перспективных защитников 
"Колорадо" по ходу сезона перебрался в "Баффало". Там результативность 
игрока осталось прежней, но уровень команды заметно изменился. На чемпионат 
мира 22-летний Байрэм едет впервые.  
14. Юрай Слафковски, нападающий, Словакия. Первому пику драфта 2022 года 
досталось за слабый первый сезон в составе "Монреаля". Слафковски тут же 
исправился во втором и набрал 50 (20+30) очков. В последний раз Юрай играл 
за сборную перед драфтом и в 18-летнем возрасте был лучшим нападающим 
команды.  
15. Коул Кофилд, нападающий, США. Партнер Слафковского по "Монреалю" 
тоже приехал на чемпионат мира. Кофилд - нападающий под большинство, 
который в минувшем сезоне набрал 65 (28+37) очков.  
Каким был состав России на турнире? 
Если бы не отстранение, то Россия имела бы сильнейший состав из всех 
сборных. Конечно, с одной оговоркой, что все согласятся приехать и не будут 
травмированными. Состав сборной России выглядел бы примерно следующим 
образом. 
Капризов - Малкин - Кучеров  
Овечкин - Бучневич - Кузьменко 
Гусев - Барбашев - Марченко 
Воронков - Наместников - Михеев, Чинахов 
Проворов - Сергачев 
Гавриков - Романов  
Никишин - Зуб  
Минтюков 
Василевский (Сорокин) 
Этот состав напоминает тот, что был в 2019 году, когда Россия собрала почти 
что всех звезд, но стала лишь третьей, уступив в полуфинале Финляндии (0:1). 



 

 

Тогда тоже приехали Александр Овечкин, Евгений Малкин и Никита Кучеров. 
Правда, капитан "Вашингтона" шел лучшим снайпером лиги, а лучший 
российский центр годом ранее едва не набрал 100 очков.  
В нынешней сборной почти бы не нашлось места для игроков из КХЛ. Точно бы 
приехали форвард московского "Динамо" Никита Гусев и защитник СКА 
Александр Никишин, но попали бы в состав форварды Владимир Ткачев и 
Николай Голдобин - большой вопрос. Освободились почти что все лучшие 
защитники сборной. Из тех, кто до сих пор борется за Кубок Стэнли, остаются 
Дмитрий Орлов, Дмитрий Куликов и Никита Задоров. Будет богатый выбор на 
позиции вратаря: основная борьба развернется между Андреем Василевским и 
Ильей Сорокиным.  
Как бы то ни было, чемпионат мира пройдет без России. Турнир будет 
транслироваться по федеральному каналу, но никаких упоминаний российской 
сборной на аренах не будет. Зато приедет ряд звездных игроков, что точно 
приукрасит чемпионат мира.  
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К заголовкам сообщений 

Все, что надо знать о главном турнире года. Гид по хоккейному 
чемпионату мира - 2024 (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Рассказываем о составах групп и регламенте турнира, который стартует сегодня. 
C 10 по 26 мая пройдет чемпионат мира по хоккею - 2024. В этом году мировое 
первенство примут чешские города Прага и Острава. "Чемпионат" собрал для 
вас самую важную информацию - состав групп, формат турнира, доступные 
трансляции. 
Кто и где играет 
Сборные России и Беларуси третий год подряд не сыграют на чемпионате мира 
- год назад ИИХФ вновь продлила их отстранение от международных турниров 
под своей эгидой. Без этих команд в элиту неожиданно ворвалась даже Польша, 
которая не играла на главном турнире с 2002 года. В 2023-м поляки обеспечили 
себе повышение, заняв второе место в группе А первого дивизиона ЧМ. 
Победителем того турнира стала Великобритания - страна, которая теперь уже 
обладает статусом "лифтера" - сборной, которая то вылетает из элиты, то вновь 
в нее возвращается. 
Группа А: Канада, Финляндия, Швейцария, Чехия, Дания, Норвегия, Австрия, 
Великобритания. 
Группа В: США, Швеция, Словакия, Германия, Латвия, Казахстан, Франция, 
Польша. 
Матчи группы A пройдут на "О2-Арене" в Праге - стадионе, который принимал 
финал Кубка Гагарина - 2014 между пражским "Львом" и "Металлургом", а два 
года назад там также проходили вынесенные матчи НХЛ. Это главная хоккейная 
арена в Чехии вместимостью 17 383 зрителя, помимо группового раунда, она 
также примет оба полуфинала, финал и матч за бронзу. 
Группа В сыграет в Остраве - российские болельщики наверняка помнят 
драматичный МЧМ-2020, проходивший на "Остравар-Арене" вместимостью 9833 
зрителя. Тогда сборная России под руководством Игоря Ларионова вела 3:1 в 
финале с Канадой, но в итоге проиграла. 
Регламент турнира 
Формат турнира остался неизменным - 16 команд делятся на две группы и играют 
предварительный раунд по круговой системе. За победу в основное время 
начисляется три очка, за победу в овертайме или по буллитам - два очка, за 
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поражение за пределами основного времени - одно очко, за проигрыш в 
основное время - 0 очков. 
Первые четыре сборные из каждой группы выходят в четвертьфинал и сыграют 
по перекрестной системе (1А - 4В, 1В - 4А и так далее). 
Сборные, занявшие последние места в своих группах, вылетают из элитного 
дивизиона и перейдут в группу А первого дивизиона. Уже известно, кто заменит 
их на ЧМ-2025 - в элиту вернулись сборные Венгрии и Словении. ЧМ-2025 примут 
шведский Стокгольм и датский Хернинг. 
Перед полуфиналами состоится перепосев на основе результатов группового 
раунда: занятого места, количества очков, разницы шайб, количества 
заброшенных шайб, посева перед стартом турнира. Команда с самым высоким 
посевом сыграет в полуфинале с командой с самым низким посевом, команды, 
занявшие второе и третье места, сыграют друг с другом. 
В случае ничейного результата в групповом раунде проводится пятиминутный 
овертайм в формате "три на три" до первой заброшенной шайбы, а затем - серия 
буллитов из пяти бросков с каждой стороны (или более, если победитель не 
выявлен). 
В четвертьфиналах, полуфиналах и матче за бронзу овертайм будет длиться 10 
минут или до первой заброшенной шайбы. В случае сохранения ничейного 
результата последует серия буллитов. Формат в плей-офф - "три на три". 
В матче за золото действуют бесконечные овертаймы по 20 минут (с перерывами 
по 15 минут), игра будет продолжаться до первой заброшенной шайбы. Формат 
игры - "три на три". 
Где смотреть 
Несмотря на отсутствие на турнире сборной России, игры чемпионата мира 
будет показывать канал "Матч ТВ", а также тематические каналы "Матч! Игра", 
"Матч! Страна". 
Кроме того, на "Чемпионате" можно будет следить за матчами по текстовым 
онлайн-трансляциям. 
 Календарь ЧМ-2024 по хоккею  
За кем смотреть 
Близится зимняя Олимпиада-2026, куда точно приедут игроки НХЛ. Многих из 
будущих олимпийцев можно будет увидеть и на ЧМ-2024, так что турнир 
получится представительным. Причем если европейцы в сборные всегда 
приезжают по первому зову, то в этом году и североамериканцы везут мощные 
составы (хотя та же Канада уже демонстрировала, что способна выигрывать и 
10-м составом). 
Среди главных звезд турнира - Виктор Хедман, Эрик Карлссон (Швеция), Брэди 
Ткачук, Джонни Годро, Сет Джонс, Зак Веренски (США), Джордан Биннингтон, 
Колтон Парэйко, Коннор Бедард, Оуэн Пауэр (Канада), Роман Йози, Нико Хишир 
(Швейцария), Ондржей Палат (Чехия), Юрай Слафковски, Томаш Татар 
(Словакия), Стефан Да Коста (Франция), Джей Джей Петерка (Германия). 
Сыграют на турнире и хорошо знакомые российскому зрителю Роман Червенка 
и Патрик Торесен - для обоих этот ЧМ станет 10-м в карьере! И главный 
рекордсмен мирового хоккея Андрес Амбюль, который сыграет на мировом 
первенстве (страшно представить!) в 19-й раз. 
Также будет много игроков КХЛ, большинство из которых - представители 
сборной Казахстана.  

https://www.championat.com/hockey/article-5544924-chempionat-mira-po-hokkeyu-
2024-sostav-grupp-raspisanie-igr-gde-prohodit-reglament-gde-smotret.html 
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Россию изгнали, а теперь дождались россыпь звезд из Америки! 
Чемпионат мира в Чехии будет очень мощным (Sport24.ru, Москва, 10 мая 
2024) 
В Чехию приедет Таварес из "Торонто", на ЧМ уже Хедман и Карлссон.  
В субботу, 10 мая, в Чехии стартует чемпионат мира по хоккею. В третий раз 
подряд турнир пройдет без участия сборной России, которая вместе с командой 
из Белоруссии отстранена из-за политической ситуации в Украине. Однако и без 
российской команды, которая всегда входила в число фаворитов, будет на кого 
посмотреть. В Прагу и Остраву приехало много игроков НХЛ, в том числе звезды 
первой величины. Рассказываем все самое главное о предстоящем ЧМ.  
Кто и где играет  
Группа А (в Праге): Канада, Финляндия, Швейцария, Чехия, Дания, Норвегия, 
Австрия, Великобритания.  
Группа В (в Остраве): США, Швеция, Словакия, Германия, Латвия, Казахстан, 
Франция, Польша.  
Турнир пройдет с 10 по 26 мая. В последние несколько лет чемпионат мира 
стартует не в первых числах мая, а ближе к середине. Это позволяет игрокам, 
вылетевшим из первого раунда плей-офф НХЛ, приехать на турнир. К примеру, 
к сборной Швеции присоединился Виктор Хедман, который не играл на ЧМ семь 
лет. Канаду усилили Ник Пол и Брэндон Хейгл (тоже из "Тампы"), они лишили 
места в составе больших талантов Адама Фантилли и Маклина Селебрини. В 
день старта турнира стало известно, что Джон Таварес из "Торонто" 
присоединиться к канадской команде. Из "Нэшвилла" приехал главная звезда 
защиты Швейцарии Роман Йоси.  
Главные звезды  
Помимо Хедмана, Тавареса и Йоси в Чехии будет достаточно звездных игроков. 
У шведов сумасшедшая защита с явным перекосом на атаку: Расмус Далин, Эрик 
Карллсон (спустя 12 лет возвращается на ЧМ). Атака не такая мощная, но тоже 
энхаэловская.  
Много заметных игроков у США: Брэди Ткачак (капитан), Люк Хьюз, Джонни 
Годро, Коул Кофилд, Зак Веренски, Сет Джонс, Тревор Зеграс.  
Конечно, звездной получается канадская команда: Коннор Бедард, Джордан 
Биннингтон, Колтон Парэйко, Оуэн Пауэр.  
У хозяев турнира чехов главная звезда - Ондржей Палат из "Нью-Джерси". В 2022 
году Чехия выигрывала бронзу ЧМ. Сейчас этот результат будет повторить 
сложно - слишком сильные соперники.  
Финны традиционно без dream team. В составе только три игрока из НХЛ: Олли 
Мяяття ("Детройт"), Микаэль Гранлунд ("Сан-Хосе") и Ессе Пульюярви 
("Питтсбург"). Но всем известно, что финская команда берет не звездами.  
До Чехии также доехали Юрай Слафковски, Томаш Татар (сборная Словакии), 
Джей Петерка (Германия), Нико Хишер (Швейцария).  
Из КХЛ кто-то есть?  
Стефан Да Коста представляет сборную Франции. С нападающим вышел 
скандал. Минспорту Франции пришлось оправдываться за то, что был вызван 
хоккеист, играющий в России. Там заявили, что игрок давно выступает в КХЛ (с 
2014 года) и соблюдает "нейтралитет".  
В сборной Казахстана будет целых 17 представителей КХЛ. Больших ожиданий 
от выступления казахов в Чехии нет, цель команды будет удержаться в элите. 
Обладатели Кубка Гагарина-2024 Никита Михайлис, Максим Мухаметов и 
Валерий Орехов в составе.  
Неожиданный участник  



 

 

В отсутствие сборных России и Белоруссии до Элиты добралась Польша, 
которая не играла на главном турнире с 2002 года. В другой группе сыграет 
Великобритания, которая тоже часто выпадает из топ-16.  
Главный рекордсмен  
Чемпионат мира без Андреса Амбюля представить уже невозможно. Он главный 
рекордсмен турнира. 40-летний форвард примет участие в мировом первенстве 
19-й раз подряд. За все это время он выиграл только одну серебряную медаль.  

https://sport24.ru/hockey/article-646024-rossiyu-izgnali-a-teper-dozhdalis-rossyp-
zvezd-iz-ameriki-chempionat-mira-v-chekhii-budet-ochen-moshchnym 

К заголовкам сообщений 

Первое золото США за 64 года или 29-е у Канады? Сколько голов забьют 
Польше? Семь главных интриг чемпионата мира (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Самое интересное о турнире, на котором, к сожалению, опять не будет России. 
Уже сегодня вечером в Праге и Остраве стартует 87-й чемпионат мира по хоккею. 
Незадолго до старта "СЭ" рассказывает, на какие вопросы должен ответить 
традиционный весенний турнир.  
1. Станут ли США чемпионами впервые с 1960 года?  
В конце марта генеральный менеджер сборной США на предстоящем Турнире 
четырех наций Билл Герин заявил, что американские звезды обязаны ехать на 
ЧМ и жертвовать несколькими неделями отдыха на Карибах, если хотят иметь 
шанс на попадание в будущую команду, которая впервые за долгое время 
соберет всех сильнейших. И пусть он не формировал абсолютно убойный состав 
"звездно-полосатых", прилетевший в Остраву, его сигнал многие поняли 
достаточно четко.  
Этой весной его помощник Джон Ванбисбрук привез в Чехию одну из самых 
талантливых американских команд за всю историю ЧМ - на бумаге он уступает 
лишь сборной образца 2019 года во главе с Патриком Кейном. Даже 
затесавшиеся среди Зака Веренски, Люка Хьюза, Тревора Зеграса, Брэди 
Ткачака, Коула Кофилда, Сета Джонса и других статусных энхаэловцев студенты 
Райан Леонард, Уилл Смит и Трей Огастин - это не случайные люди, а по-
настоящему элитные проспекты.  
Сейчас США со всем своим великолепием - очевидный фаворит турнира. Любой 
результат, кроме первого с 1960 года золота (причем тогда ЧМ проводился на 
Олимпиаде), USA Hockey будет считать провальным. Смущает только фигура 
главного тренера: в очередной раз Герин пропихнул на видную должность своего 
друга Джона Хайнса, с которым недавно воссоединился в "Миннесоте".  
2. Защитит ли титул Канада?  
Действующие чемпионы мира не намерены сдавать позиций и слепили команду, 
которой точно по силам защитить титул. Ради баланса и надежности 
менеджерский тандем Дага Армстронга и нашего старого знакомого Рика Нэша 
предпочел на флажке фавориту предстоящего драфта Маклину Селебрини и 
еще одному таланту с итальянской фамилией Адаму Фантилли нападающих 
"Тампы" Ника Пола и Брэндона Хэгела - в качестве компенсации двум янгстерам 
предложили полететь в Прагу как туристам. И это решение здорово намекает на 
то, что канадцы намерены стать золотыми призерами 29-й раз в истории.  
Потенциально Канада могла сколотить состав куда сильнее и статуснее. Тем не 
менее по совокупному уровню мастерства и таланта он чуть ли не превосходит 
все сборные предыдущих четырех созывов. Говорить о серьезном недостатке 
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статусных фигур с Джорданом Биннингтоном, Коннором Бедардом, Пьером-
Люком Дюбуа и Колтоном Парэйко никто не собирается.  
3. Сколько шайб пропустит Польша?  
Сборная Польши возвращается в элиту спустя больше 20 лет бултыхания между 
группами А и B в первом дивизионе. Говорить о каком-то стремительном 
развитии игры в соседнем государстве, где на первых ролях всегда были футбол 
и волейбол, не приходится. Однако год назад поляки прорубили окно наверх 
вслед за британцами собственными усилиями, не прибегая к раздаче паспортов 
иностранцам.  
Единственный легионер в составе команды словака Роберта Калабера - это 
американский голкипер Джон Мюррей, который сыграл на родине всего один 
матч в АХЛ и в 2016-м окончательно осел в Восточной Европе, приняв польское 
гражданство и выучив местный язык. Остальная же часть сборной - сплошь 
доморощенные хоккеисты из местной лиги, среди которых есть люди, успевшие 
поиграть в минорных североамериканских лигах и чемпионате Чехии.  
Сохранить прописку в топ-дивизионе полякам будет проблематично, а 
конкурировать с классно упаковавшимися шведами и американцами вовсе будет 
нереально. Но как тут не вспомнить, что четыре года назад Польша сенсационно 
не пустила в финал олимпийской квалификации на Игры в Пекин Казахстан, с 
которым они вновь встретятся в группе B?  
4. Избежит ли Казахстан лифта в пятом сезоне подряд?  
Хоккей в некогда одной из самых хоккейных республик на постсоветском 
пространстве переживает, мягко говоря, не лучшие времена. Усть-каменогорские 
и карагандинские руины уже не способны прокормить ни сборную, ни упавший на 
дно в КХЛ "Барыс", а астанинская школа и близко не соответствует 
промышленным масштабам, существовавшим в Союзе. И новых звезд за спиной 
Никиты Михайлиса в стране пока не видно.  
Тем удивительнее, что сборная Казахстана, некогда закрепившая за собой 
статус команды, которая катается на лифте, уже на протяжении пяти сезонов 
держится в элите. Впрочем, объяснить эту живучесть можно двумя фактами: 
отменой ЧМ-2020 из-за ковида и отстранением сборных России и Белоруссии.  
Мнимое впечатление того, что все в порядке, создал три года назад турнир в 
Риге, когда команда под руководством Юрия Михайлиса без большого 
количества легионеров чуть было не вышла чудом в плей-офф.  
В прошлом году местная федерация и вовсе отказалась от игроков вроде 
Кертиса Волка, Даррена Дитца, Виктора Сведберга и Джесси Блэкера, доверив 
сборную Галыму Мамбеталиеву, который на удивление многих сумел сохранить 
прописку в топ-дивизионе с полностью доморощенным составом. Этой весной от 
него ждут повторения этого подвига. Но, как всегда, уверенности в этом нет 
никакой.  
5. Помогут ли Чехии легенды в штабе?  
Не выигрывавшие ЧМ с 2010 года чехи ожидаемо наскребли на домашний турнир 
по сусекам лучших из доступных игроков. Хозяева сумели собрать полностью 
энхаэловское трио голкиперов и вполне себе боеспособный состав с Ондржеем 
Палатом, Домиником Кубаликом, Давидом Кампфом, Радко Гудасом и 
престарелым Романом Червенкой. Однако главные их звезды, за исключением 
отказавшегося от продолжения сезона после вылета с "Вегасом" Томаша Гертла, 
заняты борьбой за Кубок Стэнли. Так что рассчитывать на золото с учетом 
ростеров США, Канады и Швеции будет крайне сложно.  
Куда больше впечатляет подбор тренерского штаба и административного звена. 
Если на мостике рядом с Радимом Руликом нашлось место Томашу Плеканецу, 



 

 

Мареку Жидлицки и Ондржею Павелецу, то формировать эту сборную в качестве 
генменеджера доверили Петру Недведу и его ассистенту Мартину Гавлату.  
Ничего не напоминает? Аналогично сосредоточить в сборной легенд попыталась 
ФХР перед Олимпиадой в Пекине. Тогда собрать полную дрим-тим с Сергеем 
Гончаром не получилось из-за решения НХЛ не ехать в Китай. Посмотрим, 
поможет ли работа звездных ветеранов Чехии.  
6. Сотворят ли финны очередную сенсацию?  
Юкка Ялонен уже не раз доказывал, что ему не нужна россыпь звезд и больших 
имен, чтобы выигрывать чемпионаты мира. Главное - не мешать ему ставить 
свой хоккей, о который ломают зубы куда более мастеровитые соперники.  
Финны в очередной раз везут на ЧМ костяк хоккеистов из европейских 
чемпионатов. Чуть добавить веса этой команде должны неожиданно воскресший 
в полумертвом "Сан-Хосе" Микаэль Гранлунд, а также вечно перспективный 
Йессе Пулюярви. За их же спиной - целый ряд опытных игроков вроде Оливера 
Каски, Микко Лехтонена и Ииро Пакаринена, сделавших себе имя на уровне КХЛ. 
Почему бы хорошо обученной не повторить подвиги 2019 и 2021 годов? С другой 
стороны, будет ли очередная победа рабоче-крестьянской команды сенсацией?  
7. Помогут ли Словакии молодые звезды?  
Находящиеся на подъеме словаки, кажется, впервые за долгое время едут с 
очевидными претензиями на медали. В распоряжении Крэйга Рэмзи будут 
Мартин Фехервари, Томаш Татар и Мартин Поспишил. Однако основное 
внимание будет приковано к Юраю Слафковски и Шимону Немецу - двум 
главным и долгожданным словацким талантам поколения.  
Первый тяжело вкатывался в регулярку в "Монреале", но здорово прибавил в 
середине чемпионата, второй - после недолгой командировки в АХЛ стал 
полноценной частью разочаровавшего многих "Нью-Джерси". Наверняка оба не 
наелись хоккеем после раннего завершения клубного сезона и приехали в Чехию 
с большим желанием. Удивительнее всего, что для 20-летнего защитника 
"Девилз" этот ЧМ станет уже четвертым в недолго профессиональной карьере.  
Точно будет не хватать Словакии целого ряда парней из КХЛ. Кристиан Ярош, 
Михал Чайковски, Патрик Рибар, Адам Лишка, Томаш Юрчо и Михал Криштоф, 
Адам Хуска и Мислав Росандич на турнире уже точно не сыграют. Официально 
местные чиновники оправдывают их отсутствие травмами, личными причинами 
и желанием хоккеистов отдохнуть после долгого сезона. Только слабо верится, 
что оказались недоступны по объективным причинам все до единого.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/intrigi-chempionata-mira-po-
hokkeyu-2024-shansy-kanady-i-ssha-kazahstana-i-vseh-uchastnikov-chm-v-chehii-
2209956/ 

К заголовкам сообщений 

Хозяева начинают чемпионат мира с победы, а шведы оказались сильнее 
американцев (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Рассказываем о стартовом игровом дне 87-го первенства планеты. 
Праздник хоккея стартовал в Чехии. И пусть нас на нем нет, это все же не повод 
не следить за тем, что там происходит. Итак, у нас прошел первый день 
чемпионата мира. Поехали! 
Викинг Торесен и швейцарские ветераны 
Посмотрите, какой стиляга сыграл в первом матче за норвежцев. Узнаете его? 
Нет? В смысле - нет? Это же Патрик Торесен! Он в прошлом десятилетии провел 
более 400 матчей в КХЛ в составе СКА и "Салавата Юлаева".  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/intrigi-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-shansy-kanady-i-ssha-kazahstana-i-vseh-uchastnikov-chm-v-chehii-2209956/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/intrigi-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-shansy-kanady-i-ssha-kazahstana-i-vseh-uchastnikov-chm-v-chehii-2209956/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/intrigi-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-shansy-kanady-i-ssha-kazahstana-i-vseh-uchastnikov-chm-v-chehii-2209956/


 

 

Этому викингу уже 40 лет, но он все еще в строю. Он капитанит в норвежском 
"Сторхаммаре" и набирает по полтора очка за игру в местном чемпионате. 
Словом, у него все путем. В первый день чемпионата мира он и его сборная 
встретились со швейцарской командой, где выделяется другой 
сверхопытнейший человек - Андрес Амбюль. Для него это уже 19-й (!) чемпионат 
мира. В первом матче он отметился одной результативной передачей. Впрочем, 
главные роли сыграли его более молодые партнеры. 
Первый период, равно как и вся встреча, прошел под диктовку швейцарцев. Вот 
только по его итогам на табло горели нейтральные 1:1. Андригетто открыл счет 
в середине первого периода, а Викингстадт выровнял положение через три 
минуты. Правда, в следующей трети игры преимущество швейцарцев наконец-
то конвертировалось в голы. Леффель, Зентеллер и Шерве забросили по шайбе 
и обеспечили своей команде победу. А третий период, идеальной закольцовки 
ради, закончился со счетом 1:1 - постарались Нидеррайтер и Брандсегг-Нюгор. 
5:2 - Швейцария начинает с победы.  
Словацко-немецкая перестрелка 
Нулевой с точки зрения голов первый период абсолютно не предполагал под 
собой того продолжения, которое последовало за ним. Немцы в середине игры 
вышли вперед усилиями Кагуна и Мюллера, на что словаки ответили голами 
Хривика и Фехервары. Незадолго до второго периода Германия вновь вырвалась 
в лидеры - Кельбле точно бросил из левого круга вбрасывания с кистей. Таким 
образом, немцы по итогам второго периода одержали победу со счетом 3:2. А в 
третьей двадцатиминутке они в точности повторили свой успех. 6:4 - Германия 
оказалась сильнее словаков. Не стали перегружать вас текстом, потому что 
такой результативный матч, точнее, его хайлайты, лучше все же посмотреть. 
А вот поединок хозяев турнира - чехов - со сборной Финляндии стал полной 
противоположностью описанного выше матча. Нули на табло в этой игре 
продержались аж 60 минут, что является достаточно большой редкостью для 
хоккея. Чехи на глазах Яромира Ягра, смотревшего игру с трибун, методично и 
на протяжении всего матча бомбили финнов. А подопечным Юкки Ялонена - хоть 
бы хны! За первый период они бросили один раз в створ. Во втором добавили 
еще пять бросков. В общем, истинно финская команда в очередной раз 
получилась у этого специалиста. Самое интересное, что она в овертайме восемь 
(!) раз бросила в створ ворот соперника. Проснулась, что называется. Правда, 
забить у нее не получилось. А в серии буллитов успешнее оказались хозяева - 
постарался ветеран Роман Червенка. Чехия начинает домашний турнир с 
победы. Все чуть не уснули по ходу игры, но два очка не пахнут. 
Шведы - лучшая команда первого дня  
Подопечные Сэма Халлама порадовали. Не только результатом - они выиграли 
у американцев со счетом 5:2 -, но еще и игрой. У них очень хорошо получалось 
контролировать шайбу с поперечными передачами. А когда шайба у соперника, 
ты вынужден бегать за ней и тратить силы. Иными словами, ты не контролируешь 
игру. У шведов получались отличные комбинации. Стокгольмская тики-така, не 
иначе. 
Вот на этом и сыграла сборная Швеции. Эрикссон Эк открыл счет в середине 
первого периода, а в начале второй двадцатиминутки он же ассистировал Лукасу 
Рэймонду. Американцы отыграли одну шайбу усилиями Зака Веренски, но 
незадолго до второго перерыва Маркус Юханссон восстановил разницу в два 
мяча. Брок Нельсон в дебюте третьего отрезка игры воцарил надежду своим 
голом в американских сердцах, и звездно-полосатые побежали сравнивать счет. 
Не получилось. Они дважды пропустили в пустые ворота. Убедительная победа 
шведов. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/517495-
Hozyaeva_nachinajut_chempionat_mira_s_pobedy_a_shvedy_okazalis_sil_nee_am
erikancev 

К заголовкам сообщений 

Одноклубники Капризова зажгли на старте ЧМ! Из-за них Америка 
проиграла первый топ-матч (Чемпионат.com, Москва, 10 мая 2024) 
Результативные действия Йоэля Эрикссона Эка и Маркуса Юханссона, а также 
отличная игра Филипа Густавссона помогли Швеции одержать победу. 
Украшением первого игрового дня чемпионата мира по хоккею 2024 года должна 
была стать встреча с участием сборных Швеции и США. Еще задолго до начала 
мирового первенства афиша этого матча приковывала к себе внимание, а после 
объявления заявок команд на турнир интерес к игре возрос многократно. Шведы 
и американцы на сей раз максимально серьезно отнеслись к мировому 
первенству, постаравшись собрать как можно более боевые составы. 
Руководство Шведского хоккейного союза для решения этой задачи даже 
специально наняло на работу недавно завершившего карьеру Патрика 
Хернквиста, в чью компетенцию вошло налаживание контактов с игроками НХЛ, 
которые в последние годы не сильно жаловали национальную команду. 37-
летний Хернквист со своей задачей справился на твердую четверку с плюсом, 
сумев уговорить приехать в сборную таких мировых звезд, как Филип Густавссон, 
Эрик Карлссон, Расмус Далин, Виктор Хедман, Йонас Бродин, Адриан Кемпе и 
Маркус Юханссон. Форвард "Миннесоты Уайлд" и действующий одноклубник 
Кирилла Капризова вообще впервые приехал на ЧМ за всю свою многолетнюю 
карьеру. 
Для полного счастья шведам не хватило только согласия приехать от Йеспера 
Братта, Филипа Форсберга и Вильяма Нюландера. В итоге линия обороны 
сборной Швеции на ЧМ-2024 получилась просто потрясающей, тогда как 
атакующая ось смотрелась побледнее. Помимо Кемпе и Юханссона, в топ-6 
шведских форвардов вошли Лукас Рэймонд, Йоэль Эрикссон Эк, Понтус 
Хольмберг и Андре Бураковски. Неплохо, но все-таки не предел мечтаний. 
Впрочем, когда твою первую пару обороны образовывают Карлссон и Хедман, а 
вторую - Бродин и Далин, сложно просить о чем-то большем на турнире уровня 
ЧМ. 
Очень приличную сборную сумел собрать под знамена американского флага и 
генеральный менеджер "звездно-полосатых" Билл Герин, который в публичной 
плоскости задолго до мирового первенства сразу дал понять своим хоккеистам - 
если вы хотите сыграть на будущем турнире четырех наций с участием игроков 
НХЛ, то будьте добры приехать и на турнир в Европу. В итоге американскую 
сборную в Чехии усилили Джонни Годро, Коул Кофилд, Мэтт Болди, Зак 
Веренски, Сет Джонс, Брок Нельсон и многие другие, далеко не последние игроки 
на уровне НХЛ. 
К середине первого периода команды упустили по одной отличной возможности 
для гола. Оба момента вытекли из подключений в атаку защитников "Тре 
Крунур", но сначала могли забивать шведы, а затем - американцы. На четвертой 
минуте Далин оказался на правом фланге и мощно зарядил из круга 
вбрасывания - шайба "облизала" штангу и отскочила в лицевой бортик. А вот 
атакующая вылазка Карлссона спустя несколько смен обернулась 
неприятностью для европейской сборной - американцы совершили перехват и 
организовали контратаку два в один как раз по месту провала Карлссона: 
забивать мог Джоэль Фараби, но Густавссон сыграл блестяще и щитком 
нейтрализовал опасность. 
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В стартовой двадцатиминутке не было зафиксировано ни одного удаления, хотя 
одно нарушение правил-таки состоялось. На девятой минуте отрезка "звездно-
полосатые" сфолили в своей зоне, но шведы не стали ждать большинства. На 
отложенном штрафе действовали хоккеисты сборной Швеции и смогли 
реализовать свою позиционную атаку - экс-защитник "Спартак" Тим Хед 
выполнил отличную проникающую передачу в центр зоны на Эрикссона Эка, 
который совершил разворот, прицелился и точнейшим броском из-под 
защитника переиграл Алекса Лайона. Первое очко в карьере на чемпионатах 
мира набрал и опытнейший Юханссон, ставший автором второстепенной 
результативной передачи. 
После небольшой раскачки в стартовом отрезке команды выдали куда более 
бодрый и смотрибельный второй период. Тон двадцатиминутке в первой же 
смене задало звонкое попадание в каркас от Джонса. Звон перекладины 
взбодрил шведских хоккеистов, которые оперативно ответили голевой атакой. 
Хедман отыграл на Рэймонда, который по центру накатил и отличным кистевым 
броском отправил шайбу впритирку со штангой. Форвард "Детройта" пробил 
своего одноклубника, упрочив преимущество "Тре Крунур". 
Устроившись на дефицит в две шайбы, "звездно-полосатые" взвинтили скорости, 
значительно добавили в агрессии и заставили соперника пережить очень 
непростые 10 минут. Сначала американцы заработали большинство, при 
дальнейшем розыгрыше которого могли несколько раз поражать ворота, но 
Густавссону удалось отбиться. Однако уже при игре в равных составах Веренски 
пушечным броском все-таки нашел способ забить первый гол сборной США на 
этом турнире. Тут же у подопечных Джона Хайнса было еще несколько моментов 
для того, чтобы и вовсе догнать шведов, но это был день игроков "Миннесоты". 
Серия спасений в исполнении Густавссона вдохновила на подвиги вторую 
пятерку сборной Швеции. Защитник Маркус Петтерссон идеальной длинной 
передачей запустил очередной атаку своей команды, дальше Хольмберг нашел 
в хорошей позиции Юханссона, а тот мощным броском низом в ближний угол 
переиграл допустившего очевидную ошибку на перемещении Лайона. Таким 
образом, Юханссон присоединился к Эрикссону Эку, став вторым "дикарем" с 
голом в этом матче. 
В начале третьего периода эмоции перехлестнули Эрикссона Эка. Шведский 
нападающий завелся в игровом моменте и поехал совершать лишний силовой 
прием против одноклубника Болди, чем и воспользовались американцы - Йоэль 
выключил себя из игры и потерял позицию, а Годро хитрой передачей доставил 
шайбу на пятак под бросок Нельсону, который не оставил шансов Густавссону. 
Брок произвел точный бросок как раз из той позиции, которую секундами ранее 
и оставил Эрикссон Эк. 
Права на видео принадлежат The International Ice Hockey Federation. Посмотреть 
видео можно в официальном YouTube-канале ИИХФ. 
Американцы сократили отставание до минимума, но отыграться у них не 
получилось. Хотя в концовке Эрикссон Эк едва окончательно не превратился из 
героя в антигероя матча. Йоэль допустил удаление, подарив "звездно-
полосатым" шанс сыграть в большинстве. Но гол забили шведы - Хедман 
пушечным выстрелом расстрелял пустые ворота. Точку же в игре поставил все 
тот же Эрикссон Эк, который сегодня был вездесущ. Отбыв двухминутное 
удаление, Йоэль вернулся на лед и отправил еще одну шайбу в пустые ворота, 
оформив дубль и набрав свое третье очко в матче - 5:2 в пользу Швеции.  

https://www.championat.com/hockey/article-5545804-shveciya-ssha-5-2-obzor-
matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024.html 
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К заголовкам сообщений 

Ковальчук продолжит играть в КХЛ. Илья возил любителей, играя за 
сборную Легенд (Советский спорт, Москва, 10 мая 2024) 
В Сочи прошел финал "Лиги Чемпионов 40+" и Гала-Матч Ночной хоккейной лиги.  
В преддверии главного события сезона Ночной хоккейной лиги прошел финал 
"Лиги Чемпионов 40+", которая вновь стала самым дорогим бриллиантом 
Фестиваля хоккея. В решающем матче встретились "Пионер 40+" из 
Екатеринбурга и "Элвис-Авто" из Мурманска. Невероятные по накалу матчи в 
День Великой Победы венчало сражение за Кубок Крутова. А финал получился 
по-настоящему эмоциональным и зрелищным.  
С первых минут участники финального матча за Кубок Крутова начали играть без 
разведки. В одной из атак уральцы все же добились успеха. Команды успели 
даже поиграть в формате 4х4. Больше пространства на льду открыло новые 
возможности для хоккеистов из Екатеринбурга, но воплотить их в голы уральцы 
не сумели. Но зато они сделали это уже в равных составах. Александр 
Цыбульский ворвался в зону по борту. Его хлесткий бросок закончился 
красивейшей шайбой, которая влетела точно в девятку ворот "Элвиса-Авто".  
И снова в решающем матче посыпались удаления. "Элвис-Авто" 27 секунд играл 
в формате 5х3, но и в этом случае пользу для себя извлечь не сумел. А вот 
"Пионер 40+" очередное большинство реализовал. Руслан Миникаев изящным 
движением клюшки отправил третью шайбу в ворота соперника. Уже на 
последней минуте второго игрового отрезка дубль оформил прорвавшийся по 
центру Алексей Ерофеев. В итоге, команда "Пионер 40+" выиграла "Лигу 
Чемпионов 40+".  
А на следующий день, 10 мая, зрителям, переполнившим в теплом и 
романтичном Сочи главный олимпийский ледовый дворец Игр в Сочи-2014 
"Большой", предстояло увидеть настоящее хоккейное пиршество. Гала-матч 
Ночной хоккейной лиги, в котором встретились сборная Легенд хоккея и сборная 
Ночной хоккейной лиги. Трибуны оказались заполнены - матч посетило 10 348 
зрителей! И дело даже не в том, что конкретно происходило на льду, а в 
персоналиях. Когда поочередно ведущие этого матча представляли состав 
Легенд, у многих болельщиков со стажем сердце замирало. Ларионов, Якушев, 
Жамнов, Ковальчук, Гусаров, Могильный, Шепелев, Касатонов, Каменский... 
можно продолжать бесконечно этот список, и каждая фамилия отбивалась в 
голове воспоминаниями того самого величия советского и российского хоккея.  
У каждого хоккеиста из сборной Легенд за спиной масса выигранных титулов, а у 
нас - гордости и радости за то что мы жили и продолжаем жить в одно время с 
такими мастерами. Ковальчук отдавал на Жамнова и было в этом что-то родное 
и для спартаковских, и для динамовских болельщиков. А когда Касатонов и 
Ларионов устраивали круговерть у ворот сборной НХЛ, то хотелось закрыть 
глаза и вернуться, например, во времена Кубка Канады-1987 года. Жаль, что 
Сергей Макаров был одним из тренеров этой команды, можно было явить почти 
полный состав КЛМ, к сожалению, без Владимира Крутова...  
 Ковальчук триумфально вернулся и забил. Болельщики "Спартака" ждали В 
итоге, конечно, Легенды начали за здравие, а потом снизили темп и нагрузку на 
оборону любителей, дав возможность ребятам из разных регионов России чуть 
подравняться в счете. И это правильно, когда еще у парней из Алтайского, 
Ставропольского, Краснодарского краев или из Севастополя будет возможность 
забросить шайбу в ворота таких глыб. К середине второго периода счет и вовсе 
стал равным - 5:5. Правда, Илья Ковальчук, который сильно выделялся среди 
всех присутствующих прытью (единственный действующий хоккеист в составе 
двух сборных), решил по своему и на одном коньке вывел вперед Легенд.  



 

 

Богатая на события игра завершилась крупной победой Легенд - 12:8 с хет-
триком Ильи Ковальчука. Не может Кови отказать себе в удовольствии отгрузить 
даже в ворота любителей авоську шайб.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kovalchuk-prodolzhit-igrat-v-khl-ilya-vozil-
lyubitelej-igraya-za-sbornuyu-legend 

К заголовкам сообщений 

В Казани пройдет масштабный хоккейный турнир (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 10 мая 2024) 
С 11 по 15 мая в Казани пройдет Второй Международный хоккейный турнир 
среди исламских стран. В нем примут участие 8 команд и 140 спортсменов из 10 
государств. Для болельщиков вход свободный. 
В матчах на льду Казани сойдутся мужские команды, представляющие 
Азербайджан, Турцию, Казахстан, Пакистан, Монголию, Иран, Ливан, Бахрейн и 
Кыргызстан. Среди участников турнира - сборная Республики Татарстан. Также 
ожидаются визиты руководства федераций хоккея стран ОРХИС. 
Команды будут разделены на две игровые группы и проведут в общей сложности 
20 матчей. Начало турнира запланировано на 11 мая в 11.00 в "Татнефть Арене". 
Все встречи будут транслироваться в YouTube по ссылке. 
Ранее КХЛ определила номинантов на приз "За верность хоккею" имени 
известного хоккейного эксперта и комментатора Сергея Гимаева. В числе 
претендентов оказались Евгений Бирюков, Григорий Панин и Сергей Широков.  

https://realnoevremya.ru/news/308736-v-kazani-proydet-masshtabnyy-hokkeynyy-
turnir 

К заголовкам сообщений 
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